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Hilario Caballero, nuevo director de Educación. Félix Arce, director del Insalud.

Los directores provinciales del Insalud 
y Educación prometieron su cargo

Los nuevos directores provinciales de Educación y del 
Insalud, Hilario Caballero y Félix Arce, respectivamente, 
prometieron ayer su cargo en una ceremonia celebrada 
en el Gobierno Civil de Ciudad Real, con la presencia 
de autoridades locales y provinciales.

Félix Arce lleva ya más de 
un mes en su puesto de direc
tor provincial, pero el periodo 
electoral impidió que la cere
monia oficial se celebrará 
antes. Hilario Caballero sus
tituye en el cargo a Santiago 
Moreno, futuro alcalde de 
Puertollano. Ambos agrade
cieron la confianza depositada 
en ellos con los nombramien
tos en estos departamentos.

(Pág. 5)

■ Y además ^
Cautela socialista al 
referirse al “caso 
Filesa” y la presunta 
financiación irregular 
del PSOE

(Pág. 19)

Félix Arce señaló 
que los pilares 
básicos del futuro 
sanitario provincial 
son el diálogo, la 
planificación y la 
inversión

José María Aznar 
emplaza a González 
para que aclare la 
financiación de su 
partido

(Pág. 20)

En proyecto, un nuevo 
hospital para la capital

El director, provincial del 
Insalud, Félix Arce, afirmó 
ayer que el Insalud 
proyecta la construcción de 
un nuevo hospital en 
Ciudad Real, que sustituirá 
a los dos que ya existen 
en la actualidad. Este 
nuevo centro no estará listo 
antes de que pasen cuatro 
o cinco años.

Dionisio
Rodríguez, “Dioni”, 
salió ayer de la 
cárcel en libertad 
provisional

(Pág. 21)

Arce considera “básico“ 
para la sanidad provincia, 
la puesta en práctica de 
este proyecto.
También destacó el centro 
hospitalario que comenzará 
a funcionar en Alcázar de 
San Juan, y que será 
“modélico”, y debe 
constituir un ejemplo a 
seguir por otros hospitales.

Relativa normalidad 
en el segundo 
aniversario de la 
matanza de 
Tiananmen en China

(Pág. 26)

Los trabajadores 
de Hacienda 
irán a la huelga 
el 6,13,19 y 20 
de junio

Los trabajadores del Minis
terio de Hacienda comenzarán 
mañana una huelga de cuatro 
días convocada por los cinco 
sindicatos con representación. 
Con estos paros quieren con
seguir la inmediata apertura de 
la mesa de negociación del 
Ministerio de Economía. Las 
movilizaciones afectarán a los 
últimos días de la presentación 
de la Declaración de la Renta 
de las Personas Físicas.

(Pág. 7)

El Ministerio se 
compromete a 
estudiar la cuota 
láctea de 
producción

El ministro de Agricultura se 
ha comprometido con el pre
sidente de ASAJA, Pedro Bara
to, a convocar la mesa nacional 
de la leche para este mes, des
pués de que esta formación 
anunciase movilizaciones. En la 
mesa se tratará la situación del 
mercado, la implantación de las 
cuotas definitivas de produc
ción y la problemática del 
sector.

(Pág. 40)

El Papa compara el 
aborto con el 
genocidio cometido 
durante la II Guerra 
Mundial

(Pág. 26)

Según fuentes sindicales y del centro

El director de la prisión 
de Herrera de La Mancha, 
trasladado a Ciudad Real

Tu *‘mountainbike’J
#1 tóáiy^Wjb'Cí^-'deMac^

El director de la prisión de 
máxima seguridad de Herrera 
® La Mancha, Jesús del Rey 
peguillos, ha sido trasladado la 
® prisión provincial de Ciudad 

donde ocupará el mismo 
’^^rgo durante un periodo de 
Q^ho meses a un año, según 
mformaron diversas fuentes, 

dato no ha sido confir- 
ni desmentido por la 

iJ'rección General de institu
ciones Penitenciarias. Los sin- 
matos creen que el suplente 

^dría ser el director de Puerto 
(Pág.12)

El director de la 
prisión de Herrera de 
La Mancha ha sido 
trasladado en 
comisión de servicios 
a la prisión provincial 
de Ciudad Real por 
un periodo de ocho 
meses a un año

¡Ya tienes bici 
de montaña! 
Una ORBEA 
CERVINO

Con una entrada 
inicial de 

10.000 Ptas. 
y 12 cuotas 

de 4.166 Ptas. 
ya tienes 

ountain bike”

Conferencia de la abogada.

Cristina Alberdi 
estuvo en 
Ciudad Real

(Pág. 8)
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¿Qué pasa con el PSOE?
as últimas informaciones en las 
que se habla de “conspiracio
nes” para relevar a Eduardo 

Martín Toval como presidente y por
tavoz del grupo socialista en el Con
greso, unidas a los datos -cada día 
más inquietantes- sobre las empresas 
que presuntamente financiaron al 
PSOE en la campaña electoral de las 
generales del 89, vuelven a plantear 
la pregunta sobre lo que está pasando 
en el seno del partido gubernamental 
que ha vuelto a conseguir en los comi
cios municipales y autonómicos un 
amplísimo respaldo popular.

Todavía está por explicar quien, y 
por qué, escuchaba y grabada las con
versaciones de José María Benegas, 
unas conversaciones que dejaron al 
descubierto los enfrentamientos inter
nos a muy pocos días del inicio de 
la campaña electoral. La falta de datos, 
de explicación, está desatando todo 
tipo de especulaciones, igual que 
ocurre con el caso de las empresas 
Filesa y Time Export. Alguna de esas 
teorías nos vuelve a meter de lleno 
en el mundo de los eufemísticamente 
llamados “servicios paralelos” de infor
mación, un mundo con bastantes más

JAVIER GONZALEZ FERRARI

La filtración de los docu
mentos comprometedores 
de esas empresas semifan- 
tasmas que facturaban can
tidades muy importantes, 
tampoco parece precisa
mente casual, por más que 
la explicación oficiosa sea 
la de la “venganza” de un 
empleado chileno despe
dido

sombras que luces.
La filtración de los documentos 

comprometedores de esas empresas 

semifantasmas que facturaban canti
dades muy importantes, tampoco pare
ce precisamente casual, por más que 
la explicación oficiosa sea la de la 
“venganza” de un empleado chileno 
despedido. Una vez más, y como 
ocurre siempre que no se encuentra 
una explicación mejor, se susurra en 
algunos oidos la palabra mágica, 
inquietante; CESID. Pero con ello 
continúa sin aclararse nada, a no ser 
que alguien lo ordene o se trate, como 
digo, de servicios paralelos sin control 
directo de autoridad alguna.

Lo cierto es que todos los dardos 
están siendo dirigidos contra el sector 
“guerrista” del partido. Benegas, 
Galeote, Elena Flores, Martín Toval... 
En definitiva que da la sensación de 
que existe un gran interés -no se sabe 
donde- por desprestigiar, de forma 
total, definitiva, al ex vicepresidente 
y sus leales que, casualmente, dominan 
los órganos de dirección del partido 
como consecuencia del resultado del 
XXXII congreso celebrado en noviem
bre del pasado año.

A falta de explicaciones oficiales, 
la imaginación, que es libre, comienza 
a campar por sus respetos. Quizá sea 
lo que se pretende.
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stá Aznar a verlas venir, quieto, 
sin mover ni un músculo, como 
Don Tancredo, para que no 

le embista el toro. Ha dicho que no 
se dice nada hasta el día 10, y que 
los otros muevan ficha mientras los 
populares esperan a que cada uno 
decida sobre sus destinos.

Y una vez las cosas claras, y sobre 
el tablero, entonces ya se entra a fondo 
en Sevilla, Valencia, Oviedo, Aragón, 
Cantabria y en todo lo demás. Y hasta 
esa fecha, a dejarse querer.

Los requiebros más audaces, por lo 
insólito, son los que llegan desde*Can- 
tabria, desde el mismísimo Hormae
chea, que se ha dado cuenta que con 
cuatro años por delante sin tocar balón 
ya puede darse por terminado poli
ticamente, y ha enviado toda clase de 
mensajes a los altos dirigentes del PP.

Está más que humilde, y promete 
incluso gran acto público de contric- 
ción y toda clase de promesas de que 
lo malo del pasado nunca volverá a

A estas alturas de la película 
Aznar todavía no otorga y 
calla, pero aunque calla otros 
de su partido están hablando. 
No se sabe de qué, pero 
hablan. Lo de Sevilla es com
plicado también, y el PP 
quiere llegar a un acuerdo 
con Rojas Marcos, pero un 
acuerdo que ellos puedan 
vender bien a sus electores

repetirse.
A estas alturas de la película Aznar 

todavía no otorga y calla, pero aunque 
calla otros de su partido están hablan
do. No se sabe de qué, pero hablan. 
Lo de Sevilla es complicado también. 

y el PP quiere llegar a un acuerdo 
con Rojas Marcos, pero un acuerdo 
que ellos puedan vender bien a sus 
electores. Es consciente Aznar, como 
Becerril, que su gente de Sevilla no 
le perdonaría que la alcaldía fuese a 
manos de Yáñez, pero es duro regalar 
a Rojas Marcos ese importante ayun
tamiento sin que puedan decir a sus 
votantes previamente que hay una 
serie de cuestiones que Rojas Marcos 
se compromete a resolver una vez que 
sea alcalde.

Y encima los militantes de Granada 
y Jaén, donde el PP ha conseguido 
mayoría, le azuzan para que pacte con 
el PSOE para quitarle la alcaldía a 
Izquierda Unida en Córdoba a cambio 
de cederle Sevilla a Yáñez y que el 
PP gobierne en las otras dos capitales.

Quieto está Aznar, con la procesión 
por dentro, y a la espera de que los 
demás se muevan para ver si, en el 
movimiento, él ve una salida a este 
endiablado asunto de los pactos.

4)

M.C.D.2022



Miércoles, 5 de
Junio de 1991j^ Tribuna OPINION

0 La soledad sonora
^ pesar de su reciente -y 

jjella remodelación, la Puerta 
jel Sol está agonizando. Me 
explico: en mi juventud, la Puer
ta del Sol, era aún el corazón 
je Madrid. Un corazón que 
latía lentamente, como presin
tiendo lo cercano de su fm. Pero 
se aferraba a su agonía.

Los domingos, a la hora del 
paseo, -entonces se paseaba 
mucho en Madrid- había un 
encuentro en la salida del 
Metro de Sol, la que está casi 
esquina a Carretas. Allí se jun
taban los soldados y las chachas, 
cuyo destino les había empu
jado hasta la Villa y Corte.

Ellos, con las botas relucientes. 
Ellas, con el mejor de sus avíos. 
Daban vueltas de arriba a abajo 
por la acera de Gobernación. 
Los “sorchis” y las “marmotas”, 
quizá rememoraban los álamos 
de los páseos de su pueblo.

Aunque de álamos nada. Allí 
sólo había, a la puerta del edi
ficio, una pareja de “grises”, 
tristes como un ciprés, impa
sibles ante la alegría fresca de 
risotadas y achuchones que 
pasaba ante ellos. Recuerdo 
que un comentarista de la épo
ca, que hacía méritos -¿a qué?-, 
escribió un suelto, insinuando 
que tal paseo era indigno de 
los soldados de nuestro Ejér
cito. Las autoridades militares 
debieron caer en la cuenta de 
que para eso no habían ganado 
una guerra civil. A la semana 
siguiente no volvió a verse nin
gún soldado paseando por la 
Puerta del Sol.

Pero la Puerta del Sol seguía 
aferrada a su agonía. Tenía, que 
recuerde, tres librerías: una, 
esquina a la Carrera de San 
Jerónimo; otra, la librería de 
San Martín. Ambas existen 
todavía, y enfrente, la librería 
de Femando Fe. Esta última, 
la compró un exiliado que aca
baba de regresar de Francia; 
yo era amigo de su hijo Enodio 
-bastante golfo por cierto- y por 
él, me enteré que su padre 
había tenido en París, un res
taurante donde servían paellas 
y fabadas, e introdujo a los fran
ceses en el uso consumo y abuso 
de la sangría. La librería la sur
tió de libros modernos, la mayo
ría franceses y de arte, dentro 
de lo que permitía la censura. 
“Hay que modernizar este país. 
Que no muera la cultura”, decía 
con exaltación. A los de con
fianza, nos vendía las primeras

Elegía urbana
ALEJANDRO COLAS

reproduciones del Guernica de 
Picasso, bajo cuerda y dándose 
mucha importancia. En la 
entreplanta, abrió una sala de 
exposiciones. En ella, expuso, 
y creo que fue el primer pintor 
abstracto que lo hizo en 
Madrid, Mampaso, el que des
pués dibujaría en el ABC. Des
pués el exiliado murió. La libre
ría se vendió y los nuevos pro
pietarios la dedicaron a un 
negocio más rentable. .

La Puerta del Sol seguía sien
do muy madrileña. Los que más 
resistieron fueron los cafés, muy 
frecuentados por mí, ya que 
había en ellos varias tertulias, 
a cual más interesante.

Junto a la calle Mayor se 
encontraba el café Lisboa. Era 
una tertulia de jóvenes escri
tores inquietos, muchos de los 

cuales son ya famosos como es 
el caso de Paco Umbral. Buero 
Vallejo también solía caer por 
la Tertulia de vez en cuando, 
aunque no era un asiduo ni 
mucho menos.

Al salir del café, cruzando 
la calle, íbamos a comprar el 
periódico. Era un quiosco que 
estaba abierto las veinticuatro 
horas y servía una señora que 
estaba siempre rodeada de 
críos. “Son sus hijos”, aseguraba 
uno de los contertulios. El 
quiosco todavía sigue allí. Lo 
regentan los hijos y sigue con
servando la costumbre de no 
cerrar nunca.

Pasado Carretas, había dos 
cafés: el Levante y el Puerto 
Rico. Uno de ellos, no recuerdo 
cual, en el piso de arriba tenía 
un salón de billar. En el Levan

te, Ernesto Gimenez Caballero, 
en los sótanos, había inventado 
las Cuevas de Don Quijote. Y 
allí, en las noches en las que 
había sesión, llevaba a todos sus 
alumnos de la Escuela de Perio
dismo. Desde una especie de 
estrado, bajo la batuta de don 
Ernesto, cada uno hacía lo que 
sabía. Había quien leía versos 
-como hacía yo-, otro que can
taba y algún lunático que pre
dicaba las teorías filosóficas 
salidas de su magín. Y al ter
minar cada intervención, el 
público que era popular y noc
támbulo, con música de la “Zar
zamora”, cantaba a coro:

En el café de Levante/ entre 
palmas y alegría...

Más allá, estaba el Puerto 
Rico, para mí, el más entra
ñable. Allí también frecuenté 

otra pequeña tertulia. Algunos 
días, casi a la hora del cierre, 
llegaba Manolo “el pollero”, 
excelente poeta y buenísima 
persona -ya he hablado de él 
en otros artículos-, ya que tenía 
una pollería y dinero. Nos invi
taba a urias copas y nos leía 
alguno de sus poemas.

Cruzando la calle de Alcalá, 
había otro café, cuyo nombre 
no recuerdo. Era un café musi
cal, de familia. Una cantante 
entonces desconocida llamada 
Olga Ramos, cantaba cuplés, 
acompañada de una orquestina.

Pero los cafés se fueron 
cerrando y convirtiéndose en 
bancos o hamburgueserías; no 
sé qué es peor.

El día que se cerró el último 
café, el corazón de la Puerta 
del Sol, dejó de latir. Murió.

i

SI SE OUEU SIN NiUEU. 
MUNIIESE ION ElUS. 
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F
ernández Ordóñez 
declaró hace unos días 
en Dresde -ciudad de 

la antigua RDA, sede de un 
informal consejo de ministros 
comunitario, simbólicamente 
ubicado en el último territorio 
incorporado a la CE- que 
existe coincidencia de todos 
los socios comunitarios en que 
hay que orquestar una política 
exterior común, lo que, lógi
camente, implica una política 
de seguridad y de defensa 
común. Las discrepancias, que 
las hay e importantes, estriban 
en cómo orquestar esta polí
tica de seguridad y de defensa 
común. Como es sabido, 
Francia y España postulan, 
con mayor o menor fervor, 
la creación de una estructura 
de defensa estrictamente 
europea, en tomo a la Unión 
Europea Occidental.

Los demás países, por el 
contrario, defienden la tesis 
británica de que la estructura 
de seguridad de la CE ha de 
ser la OTAN. Recientemente, 
el secretario de Defensa nor
teamericano, Dick Cheney, se 
oponía abiertamente, antes de 
uan reunión con sus colegas 
comunitarios, a la idea de 
crear una unidad de defensa 
estrictamente europea al mar
gen de la OTAN. La tesis de 
que la Europa unida necesita 
conseguir una política exterior 
común y, por ende, una polí-

La ^^pata^^ europea de la 
seguridad

tica de seguridad única es 
irreprochable. Ya se sabe que 
este designio es actualmente 
el principal vector de unifi
cación comunitario tras la 
creación del Mercado Unico, 
último paso dela unificación 
económica. Sin embargo, no 
tendría sentido en absoluto, 
precisamente cuando el mun-

ANTONIO PAPELL

do ha llegado a consumar la 
distensión, debilitar la OTAN 
o eliminar de la Alianza el 
potencial europeo.

La OTAN, ya se ha dicho 
reiteradamente, tiene que 
acomodarse a los nuevos 
tiempos. Ha de convertirse en 
una estructura de defensa de 
los valores democráticos en el

Los países comunitarios 
han de concertar su 
participación en la 
OTAN. La OTAN no ha 
de ser el agregado militar 
de países sin conexión 
entre sí, sino la alianza 
de la Comunidad 
Europea, Estados Unidos 
y Canadá

mundo (en este sentido, es 
elogiable la decisión tomada 
de que sus efectivos pueden 
salir de su territorio si así lo 
acuerdan todos los socios). 
Pero sería suicida anular la 
cooperación entre las demo
cracias europeas y americanas 
en materia defensiva. La tra
bazón entre Estados Unidos 

y Europa Occidental es más 
que una alianza de convenien- 
cías: es un vínculo político de 
extraordinario calado que ‘ 
debe mantenerse a toda costa,

Tampoco tendría sentido 
duplicar las estructuras defen
sivas. La UEO no puede- 
superponerse a la OTAN. 
¿Qué hacer pues? La respues
ta no parece difícil: los países 
comunitarios han de concer
tar su participación en la 
OTAN. La OTAN no ha de 
ser el agregado militar de paí
ses sin conexión entre sí, sino 
la alianza de la Comunidad 
Europea, Estados Unidos y 
Canadá. Ello permite -es 
obvio- que la CE tenga una 
posición defensiva propia, y 
altamente influyente en la 
futura OTAN, al tiempo que 
se mantienen los lazos trasat
lánticos que dan sentido a la 
Alianza. En otras palabras, la 
UEO puede ser el vehículo 
de integración europea en la 
OTAN. Sólo así, la vieja 
Alianza podrá mantenerse 
como coalición militar de las 
democracias al servicio de la 
paz mundial. Sería sencilla
mente lamentable que el for
talecimiento de Europa supu
siera la ruptura entre los gran
des ámbitos democráticos que 
han sobrevivido a la guerra 
fría.

^B Cartas
En defensa de la 
Policía Local

Muy Sr.mío:
En la edición de hoy, martes 

4 de junio de 1991, y en la sec
ción “Picotazos” aparece una 
información sobre la actuación 
del Cuerpo de la Policía Local, 
no Municipal, de Ciudad Real.

De dicha información se 
deduce, a mi juicio, una clara 
intención difamatoria hacia el 
colectivo policial en su conjun
to, además de un profundo des
conocimiento sobre su funcio
namiento.

El hecho que Vd. califica de 
“insólito” es una práctica fre
cuente y recomendable desde 
el punto de vista policial, que 
se enmarca dentro de la labor 
preventiva de los Cuerpos y 
Fuerzas de Seguridad. Si es Vd. 
observador podrá ver frecuen
temente vehículos del Cuerpo 
Nacional de Policía y de Policía 
Local transitando o estaciona
dos en el parque de Gasset y 
otras zonas ajardinadas o de 
ocio, donde ser reúnen delin
cuentes o personas con una con
ducta antisocial.

En el hecho concreto que nos 
ocupa, no fueron miembros de 
la Policía Local de Ciudad Real 
los que patrullaron motorizados 
por los jardines del Prado, sino 
del Cuerpo Nacional de Policía, 
que cumplían con su deber y 
posiblemente hubieran recibido 
órdenes expresas en ese sentido 
(otra vez los duendecillos que 
tanto menciona su Diario cuan
do comete un error). *

Con su afirmación de que 
“siempre llegan a destiempo” 
cae en la vulgaridad de la gene
ralización. Para hacer tal afir
mación es preciso tener elemen
tos de juicio y Vd. no los tiene. 
Créame que cuando podemos. 

estamos “a tiempo“ y “donde 
tenemos que estar”.

Finalmente bajo la fotografía 
de una Agente de la Policía 
Local, por cierto no pertene
ciente al Cuerpo de Ciudad 
Real ni de Castilla-La Mancha 
(otra vez los duendecillos) apa
rece la frase malintencionada 
“La Policía Municipal de 
paseo”. Entiendo que con ella 
pretende minar la imagen y 
prestigio del Cuerpo de la Poli
cía Local de Ciudad Real. Espe
ro que sepa también reconocer 
y resaltar los meritorios servi
cios realizados a menudo por 
los funcionarios “paseantes” de 
dicho Cuerpo, como el reali
zado con ocasión de las recien
tes lluvias, en que, armados con 
una azada y una barra de hierro, 
desatascaron numerosas alcan
tarillas bajo la lluvia y con el 
agua hasta las rodillas.

Por todo ello le agradecería 
una rectificación mediante la 
publicación de la presente.

Fernando Antequera Giner 
es Oficial-Jefe de Policía Local

Inundaciones en 
Ciudad Real

Sr. Director:
Somos una familia que vive 

en Ciudad Real desde hace bas
tante años, pero ya no sabemos 
si merece la pena seguir vivien
do aquí.

Nos trasladamos a este 
barrio, huyendo de los bares y 
ruidos del “Torreón”, y nos 
encontramos con un alcantari
llado que da asco. Si el pintor 
Fortuny levantara la cabeza y 
viese que la calle que lleva su 
nombre se convierte en un 
barrizal de mierda que expulsan 
las alcantarillas, seguro que 

cambiaría de profesión y se 
dedicaría a la planificación de 
las alcantarillas.

El sábado se volvió a repetir 
una escena, que por desgracia 
se viene produciendo desde que 
vivimos aquí, cuando llueve 
cuatro gotas, sale por los sumi
deros de nuestras viviendas: 
mierda, ratas y porquería varia
da y a mí, como ciudadano, se 
me ocurren una serie de pre
guntas a los responsables de 
estas deficiencias:

1 .- El Ayuntamiento no pue
de ignorar que cada vez que 
llueve se inunda esta zona y 
que allí se encuentra siempre 
un ciudadano ejemplar, 
Manuel, con su gancho, lim
piando y levantando rejillas 
para que aquello trague agua 
y no escupa suciedad. Hace la 
friolera de 15 años que se viene 
produciendo y no se le ha dado 
la solución todavía.

2 .- ¿Quién da la licencia de 
obras y la certificación de que 
una vivienda está en condicio
nes de habitabilidad y salubri
dad públicas?.

3 .- ¿Qué higiene se puede 
garantizar si cuando llueve sale 
del saneamiento mierda, mierda 
que entra en nuestros hogares, 
dónde está>el departamento de 
higiene y salubridad públicas?.

4 .- No se apoyen en una fuer
te tormenta: ¡Anda que si llo
viese como en Albacete, 
Almansa, etc. Allí sí que llueve, 
y entonces nadaríamos en agua 
sucia con ratitas incluidas, ¿so
lución?.

5 .- Creo que las autoridades 
municipales tendrán casa e 
hijos. Yo, como padre, me 
hubiera gustado invitarlos a pre
senciar la escena de mi hija 
encontrándose a su perrito de 
20 días ahogado; a mi mujer 
viendo esos enseres colocados 
con tanto cariño flotando en el 
agua; a mis otros dos hijos 

sacando la mierda y pisando ese 
agua insaluble.

6 .- ¿Cuándo nos va a con
testar el Ayuntamiento, ahora 
del PSOE que lleva en sus listas 
vecinos de esta misma calle? 
Los ciudadanos damos nuestro 
voto, para que se gestionen bien 
nuestros impuestos, que por 
cierto son bastantes, y no para 
que entren en nuestras casas 
cada vez que llueve: mierda, 
ratas y porquería diversa.

7 .- Pedimos soluciones, no 
palabras; no visitas de apare
jadores del Ayuntamiento para 
decir si esto o lo otro; no más 
escritos, dejémonos de tonterías 
de presupuestos y pensemos si 
la solución es esperar a que un 
día, en vez de un perro, ten
gamos que recoger a un familiar 

A nuestros comunicantes
Es condición indispensable para la publicación de 

cartas o colaboraciones en estas páginas de opinión 
que vayan firmadas y acompañadas de una fotocopia 
del DNI del remitente y que no excedan de 60 líneas 
mecanografiadas.

En ningún caso se admiten originales fotocopiados 
y LA TRIBUNA se reserva el derecho de extractarías 
o resumirías, sin obligación de mantener correspon
dencia sobre ellas ni devolverías.

LA TRIBUNA no tiene necesariamente que com
partir las ideas vertidas en estas páginas por sus 
lectores y colaboradores por lo que no se hace res
ponsable de su contenido.

ANCHOAS

anciano muerto; ¿será el 
momento entonces y no ahora 
de dar la solución definitiva?.

8 .- Espectáculo grotesco ; 
tercemundista. Ciudad Red 
tendrá tren AVE, pero no tiene 
red de saneamiento suficiente 
para atender la demanda de una 
zona nueva como es la Granja, 
Fortuny (pobre pintor), y otras 
zonas que estarán igual y des
conozco.

Señores autoridades munici
pales, UQ le echemos las culpas 
a quien no la tiene, la meteo
rología, y den, de una vez por 
todas, una solución definitiva 
los presupuestos se quitan pata 
fiestas y se da prioridad a todo 
lo que represente seguridad? 
bienes a los ciudadanos.

José Rodríguez Torras
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Ceremonia de toma de posesión
£/ nuevo director provincial del Insalud, Félix 
Z^ce, Que lleva ya más de un mes al frente 
¿e tste departamento en Ciudad Real, llevó a 
cabo uyer la ceremonia de juramento de su cargo 
en el Gobierno Civil. Después de prometer sobre

la Constitución española, Arce comentó con los 
medios de comunicación la situación de la sani
dad provincial. El director provincial del Insalud 
afirmó que en la actualidad se estudia la cons
trucción de un nuevo hospital en la capital que

sustituya a los dos ya existentes. Señaló, también, 
que los pilares sobre los que debe asentarse 
el futuro sanitario en nuestra provincia son, 
“mucho diálogo, mucha planificación y mucha 
inversión^\

Félix Arce prometió ayer su cargo como nuevo director provincial, aunque ha pasado ya un mes desde que ejerce como tal

El Insalud estudia la construcción de un hospital 
en Ciudad Real que sustituya a los dos que existen

Los pilares sobre los que se asienta el futuro sanitario provincial son ‘‘el diálogo, la planificación y la inversión

Ana ARAUS

Tras la ceremonia en la que 
Félix Arce prometió su cargo 
como nuevo director provincial 
del Insalud en Ciudad Real, 
comentó con los medios de 
comunicación la situación de la 
Sanidad en la actualidad. Arce 
se mostró confiado ante el futuro 
de nuestra provincia, y destacó 
la construcción del nuevo centro 
en Alcázar de San Juan, que será 
“modélico“ y un ejemplo a 
seguir. Señaló también que se 
estudia la construcción de un 
nuevo hospital en la capital, que 
sustituirá a los dos que ya existen 
en este momento, y calificó este 
paso como “básico para el futuro 
de la provincia”. El proyecto no 
se hará realidad antes de cuatro 

' ,ños o cuatro años y medio. 
' Respecto a los condicionantes 

necesarios para la consecución de 
1 unaSanidaddealtonivelenCiu- 
L dad Real, Félix Arce sostiene que 
f hay tres pilares básicos en nues- 
1 tro futuro sanitario, “mucho diá

logo, mucha inversión y mucha 
planificación”.

El director provincial del Insa- 
lud ejerce las funciones como tal 
desde hace ya más de un mes, 
aunque el periodo electoral no 
ha permitido que se llevara a 
cabo hasta ayer la ceremonia de 
toma de posesión en el Gobierno 
Civil de la capital.

Los sindicatos solicitaron en 
su momento a Félix Arce la reno- 

1 vación del equipo directivo del 
complejo hospitalario de Ciudad 

| Real, que Arce heredó de su 
1 antecesor Carlos Barra. En este 
| sentido, el director provincial 
| afirmó que “no tengo recambio, 
| no constancia de que lo hayan 
1 hecho mal”. Añadió que cuesta 
1 encontrar directivos para peque- 
1 ños hospitales, y que la línea 
| desarrollada hasta ahora por el

Relevo ofícial

Félix Arce, a la derecha de la imagen, en el momento en que prometió su cargo de director provincial del Insalud. PAUL WHITE

equipo le parecía la acertada. 
Aunque sí indicó, que este vera
no sería un periodo de prueba 
para todos, a los que en principio 
se ha dado un vo^o de confianza 
durante un tiempo.

Insistió también en que uno 
de los objetivos marcados desde 
la Dirección Provincial era con
seguir que nuestra provincia 
resultase atractiva para los pro
fesionales, que en la actualidad 
no eligen esta zona para desarro

llar su trabajo. Dijo que había 
plantillas suficientes, aunque 
muchos puestos estaban sin 
cubrir precisamente por este 
problema.

Sobre los conflictos generados 
en torno a la Atención Primaria, 
Félix Arce afirmó que había lle
gado a un acuerdo con los sin
dicatos, “un verdadero pacto sin
cero de amistad”, y añadió que 
esperaba que no volvieran a pro
ducirse problemas.

Declaró que había mantenido 
ya diversos contactos con los sin
dicatos sanitarios, y que existía 
la voluntad de que estuvieran 
presentes en todas las mesas, 
“porque ellos son los encargados 
de fiscalizar la transparencia de 
estos actos”.

En la toma de posesión de 
Féibc Arce no estuvo presente su 
predecesor en el cargo, Carlos 
Barra, pero sí otras autoridades 
y directores provinciales de Ciu-

dad Real. El gobernador civil.
Tomás Morcillo ofreció el apoyo 
de todas las insituciones repre
sentadas en la sala donde tuvo 
lugar la ceremonia, para colabo
rar con el nuevo director del 
Insalud en la labor emprendida 
en la sanidad provincial.

Junto a Morcillo estuvieron 
también, entre otros, el alcalde, 
Lorenzo Selas, y el presidente de 
la Diputación, Francisco Ureña.

De izquierda a derecha, Santiago Moreno e Hilario Caballero. paúl white

Elogió la gestión llevada a cabo por su antecesor

Caballero prometió su cargo 
como director de Educación

M.A.

Después de que Félix Arce 
prometiera su cargo como direc
tor provincial del Insalud, Hila- 
”0 Caballero hizo lo propio 

F director provincial de 
j Educación, en sustitución de 
L ^dago Moreno, futuro alcalde 
1 oe Puertollano.
| Hilario Caballero, que antes 

papara el puesto de delegado 
Cultura de la Junta de 

t-omunidades de Castilla-La

Mancha, pronunció unas breves 
palabras, antes de la ceremonia, 
en las que elogió la gestión rea
lizada al frente del departamen
to de Educación, por su ante
cesor.

También intervino en el acto, 
Santiago Moreno, que agradeció 
la oportunidad que había tenido 
como director provincial de tra
bajar por lo que realmente le 
gustaba, como maestro, que es 
la educación en esta provincia.

Tomás Morcillo, gobernador

civil, afirmó que la colaboración 
con Hilario Caballero iba a ser 
estrecha y fluida, y recordó que 
ya habían trabajado juntos en 
la Consejería de Cultura, y su 
perfecto entendimiento, como 
docentes que son ambos. Res
pecto a las competencias de 
Educación, Caballero afirmó 
que habrá que exigirías en el 
momento que sean beneficiosas. 
En la ceremonia estuvieron pre
sentes las autoridades locales y 
provinciales de Ciudad Real.
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Los sindicatos consideran positiva la nueva actitud de la empresa.

Consideran que las negociaciones del convenio se han desbloqueado

Los sindicatos desconvocan la huelga 
del próximo día 7 en Telefónica

No se descartan nuevas movilizaciones ^*si no se avanza positivamente^^

Los sindicatos han desconvocado la huelga que tenían 
previsto realizar en Telefónica el próximo día 7 de 
junio. La razón es que se ha conseguido desbloquear 
la negociación del convenio, aunque no descartan nuevas 
movilizaciones si no se avanza positivamente.

Los sindicatos UGT y 
CCOO han desconvocado la 
huelga que habían programa
do para el día 7 de junio en 
Telefónica. El secretariado 
del sindicato de teléfonos de 
CCOO señala que “aunque 
las negociaciones quedaron 
prácticamente rotas el pasado 
viernes, las gestiones de 
CCOO y UGT con los máxi
mos responsables de la 
empresa consiguieron desblo
quear la situación”.

Las propuestas más signi
ficativas de la nueva oferta 
empresarial son el 8 por cien 
de incremento en masa sala

La Ejecutiva Provincial del 
PSOE analizó las elecciones

LT

El pasado lunes día 3 de 
junio se reunió la Comisión Eje
cutiva Provincial del PSOE en 
Ciudad Real para analizar los 
resultados de las últimas Elec
ciones Municipales y Autonó
micas.

Los miembros de la Ejecutiva 
manifestaron su satisfacción por 
el “récord histórico de apoyo 
al PSOE, un 56,41 por ciento, 
lo que la ha convertido en la 
primera provincia en toda Espa
ña en este encuentro electoral”. 

rial y una garantía de revisión 
de dos puntos por encima del 
IPC para 1991. La petición de 
los sindicatos es del 9 por cien 
y garantía de dos puntos sobre 
el IPC, mientras que para el 
92 piden el IPC real más dos 
puntos.

Otras ofertas consisten en 
nuevas compensaciones para 
incentivar los tumos de tarde 
y los trabajos en sábados, 
domingos y festivos; la intro
ducción de ciertos procedi
mientos para garantizar al 
máximo posible e incentivar 
la voluntariedad en la cober
tura de los turnos de tarde

Por otro lado, “la gran dife
rencia del PP, con un 31,73 por 
ciento de los votos, o de otras 
fuerzas con más de 50 puntos 
de diferencia, hace que los 
socialistas nos sintamos profun
damente solidarios con los pro
blemas y aspiraciones de los ciu
dadanos de nuestra tierra, que 
confían una y otra vez en nues
tra buena gestión política”.

En otro orden de cosas, “el 
PSOE desea agradecer a los 
hombres y mujeres de Ciudad 
Real este apoyo, masivamente 

y las jornadas partidas, y la 
conversión de un mínimo de 
1.750 empleos temporales en 
fijos y 2.120 nuevos empleos, 
fijos y temporales.

Según CCOO, “las contun
dentes gestiones llevadas a 
cabo por los dos sindicatos, 
apoyadas por las medidas de 
presión de los representantes 
de los trabajadores en todo 
el Estado (encierros de los 
delegados y comités, etc) han 
conseguido llevar a la Direc
ción a posiciones más realistas 
y acordes con las reivindica
ciones de los trabajadores”.

Desbloqueadas las 
negociaciones

Por lo tanto, “las negocia
ciones están desbloqueadas y, 
coherentemente, los sindica
tos procedemos a la descon

renovado, invitándoles a la acti
va participación desde la mili
tancia política o ciudadana con 
los distintos cargos electos en 
ayuntamientos. Diputación y 
Parlamento Regional”.

Por último se acordó convo
car un Comité Provincial Ordi
nario para el 22 de junio en 
el que se analizará la gestión 
de la Ejecutiva Provincial y se 
dará paso a la celebración del 
décimo Congreso provincial del 
PSOE, en el que se renovarán 
sus órganos de dirección.

vocatoria de la huelga del día 
7 y de otras medidas de pre
sión, lo que fue ratificado en 
la mañana de ayer por el 
Comité Intercentros. Se viene 
a demostrar nuevamente que 
el recurso democrático a las 
movilizaciones por parte de 
los sindicatos de clase nunca 
ha sido gratuito ni ha tenido 
ningún motivo extralaboral”.

Finalmente, CCOO señala 
que “en la medida en que esta 
nueva oferta empresarial, aun 
siendo positiva, es insuficiente 
respecto de la Plataforma 
Unitaria, desbloquear no sig
nifica que ya estamos próxi
mos a la firma del Convenio 
ni que renunciamos a nuevas 
movilizaciones si no se avanza 
positivamente”.

José María Barreda.

Residuos sólidos.

Cruz Roja 
celebra hoy el 
“Día Mundial 
del Medio 
Ambiente”
________________________ U

Cruz Roja Española celebn 
hoy el “Día Mundial del Medie 
Ambiente”, dedicado a la recfr 
gida de residuos sólidos. En m 
manifiesto publicado con mothej 
de esta campaña, la instituciótl 
benéfica dice que “preocupad 
en la actualidad por el deteriorol 
ambiental y el uso abusivo 
los recursos, propone a la sociel 
dad española la toma de uul 
postura ética y de solidaridJ 
intergeneracional respecto 
medio ambiente y al uso de Inl 
recursos naturales”. 1

Por ello, “Cruz Roja realizan! 
actividades de lucha contra 
contaminación, de restauraciixj 
positiva de ecosistemas, de usa 
racional y sostenible de los recutl 
sos naturales y de informaciál 
a la opinión pública sobre 1«| 
aspectos ambientales”. 1

“En esta línea, sigue el maiúl 
fiesto, Cruz Roja oft-ece todos! 
apoyo a los ciudadanos, entidtl 
des públicas y privadas y sociel 
dad en general, para la asunc¡«| 
de esta ética y solidaridacl 
ambiental”. 1

Subproductos normales

Por otro lado, Cruz Roj 
Española recuerda que “los reí 
dúos sólidos urbanos son sw 
productos normales de la acíj 
vidad diaria del hombre. El BB 
de civilización y de hábitos coH 
sumistas que existen actualmencj 
incrementa la producción 1 
estos materiales”. Además, “«1 
residuos, si son depositados 31 
localizaciones inadeacuadas 
ducen un negativo impaga 
visual, además de generar olori 
y servir de vectores para 1 
enfermedades”. 1

Por último, “la recogida! 
correcta localización de 
residuos es una actitud positri 
y ejemplificadora, así como l 
la medida de lo posible la 
ficación de los hábitos de 
sumo hacia comportamie”'! 
menos productores de deseí^ 
es una postura de solidaria^ 
social”. 1

Cruz Roja pretende con^ 
campaña concienciar a tedos^ 
ciudadanos sobre la imp^^J 
necesidad de preservar 
nuestro entorno natural, a MW 
poder dejarlo a las generao^ 
venideras lo más sano y nab3- W 
posible. ■
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El PP exige 
medidas para 
solucionar las 
inundaciones en 
la capital

LT

Piden la inmediata apertura de la mesa de negociación

Los paros de los trabajadores de 
Hacienda comenzarán mañana

Estas movilizaciones afectarán durante los últimos días de la declaración de la Renta
Un grupo de concejales elec

tos del Partido Popular visitó 
el pasado domingo diferentes 
zonas de Ciudad Real afectadas 
por las inundaciones provoca
das por las fuertes lluvias caídas 
en los últimos días.

Una vez conocidos los pro
blemas de los vecinos, debido 
a las deficiencias técnicas tanto 
de la red general del alcanta
rillado como de las acometidas 
a las viviendas de la red prin
cipal, el grupo municipal del 
Partido Popular ha elevado un 
ruego al alcalde socialista 
pidiendo que se abra un expe
diente informativo sobre la 
situación del alcantarillado y la 
acometida de agua potable en 
las viviendas de las zonas afec
tadas. También se pide infor
mación técnica sobre el cum
plimiento o no de las condi
ciones exigidas por las ordenan
zas en la materia.

Esta primera información 
solicitada, no excluye la adop
ción de otras posibles medidas 
en orden a exigir las oportunas 
responsabilidades así como las 
encaminadas a solucionar un 
problema tan grave en tantos 
barrios de la capital.

Los vecinos de 
Santo Tomás de 
Villanueva 
celebran sus 
fiestas

LT

Mañana jueves, día 6 de junio 
comenzarán las fiestas patronales 
en los barrios de Pió XII, Santa 
María, Lope de Vega y el barrio 
de la Peseta. Estas fiestas se cele
bran en colaboración con la Con
cejalía de Participación Ciudada
na del Ayuntamiento de Ciudad 
Real y han sido organizadas por 
la asociación de vecinos Santo 
Tomás de Villanueva en honor 
del Sagrado Corazón de Jesús. 
Las fiestas comenzarán a partir 
de las seis de la tarde de mañana 
jueves con los pasacalles y las 
marchas de la Banda de Cor
netas, Tambores y Mayoretes “El 
Pilar”. La tercera edad tendrá 
su fiesta homenaje a partir de 
las siete en el gimnasio del Mer
cado Municipal y a las nueve se 
procederá a la inauguración ofi
cial del Parque Santo Tomás de 
Villanueva con la proclamación 
y coronación de las Reinas y 
Damas de Honor de las fiestas, 
en presencia de las autoridades, 
«te año, Rafael Romero Cár
denas, concejal de Festejos será 
el encargado de leer el pregón.

a partir de las once y media 
de la noche. El fin de semana 

completará con concursos, tor- 
"eos, bailes y juegos infantiles, 
^ya entrega de premios se cele- 
tará en laa noche del sábado. 

Das reinas y damas de honor de 
^te año son Maria Isabel Donai- 

Fátima Sánchez, y Raquel 
^zano, y en el apartado infantil, 

Dolores Noves, Yolanda 
1 cjero y María del Prado Migue-

Los sindicatos UGT, 
CCOO, CSIF, CGTy USO 
se han unido para intentar 
presionar al Ministerio de 
Hacienda por la inmediata 
apertura de la mesa de 
negociación. Los sindica
tos han realizado un calen
dario de movilizaciones 
que tendrán lugar los 
próximos 6, 13, 19 y 20 de 
junio, coincidiendo con los 
últimos días de la presen
tación de la declaración de 
la Renta para las personas 
físicas.

Pilar O. MATURANA

Durante la rueda de prensa 
celebrada ayer, el representan
te de la Unión General de 
Trabajadores, Luis del Valle 
pidió que la Administración 
se siente en una mesa de 
negociación, porque la postu
ra tomada por el Ministerio 
últimamente es la de no con
sultar a los sindicatos y ofrecer 
lo que a ellos les interesa. En 
la actualidad están elaborando 
una ley que prima a los altos 
cargos, mientras que deja al 
resto de los empleados en la 
misma situación. Señaló tam
bién Luis del Valle que “el 
convenio de Hacienda está 
entre los tres peores de la 
Administración Pública”.

Son siete los puntos que 
pretenden conseguir los sin
dicatos, que se podrían resu
mir en tres. El primero de 
ellos es el cambio en el pro
ceso de funcionarización esta
blecido unilateralmente por la 
Administración. Por ello 
piden la convalidación de las 
pruebas selectivas, reasigna
ción de los cuerpos y niveles, 
reconocimiento de la catego
ría actual y la garantía de pro-

En las jornadas de Df^recho Penal organizadas por ''Foro manchego”

Jorge Sena explicó la evolución histórica 
del concepto jurídico de culpabilidad

Carlos MUÑOZ DE LUNA

EI fiscal jefe del Tribunal 
Superior de Justicia de Extre
madura, Jorge Sena Argüelles, 
participó ayer en las jomadas 
de Derecho Penal que ha orga
nizado “Foro Manchego”, bole
tín del Colegio de Abogados 
de Ciudad Real, con la con
ferencia “La asunción irrever
sible de un Derecho Penal cul- 
pabilístico” en la que hizo una 
aproximación a la evolución his
tórica del concepto de culpa 
desde el punto de vista penal.

Jorge Sena centró su inter
vención en explicar el cambio 
experimentado en la concep
ción de la culpabilidad en este 
siglo, en que se ha pasado de 
una adscripción ética de la cul
pa a una adscripción social. Es

Andrés Morales, CSIF, Luis del Valle, IJGT y Mauricio Peche, CCOO, durante la rueda de prensa. PAUL WHITE

moción al personal que no 
opte por la funcionarización 
de manera voluntaria. Tam
bién piden la negociación del 
puesto de trabajo, y la deli
mitación, de una manera cla
ra, el puesto de trabajo y las 
funciones que lleva cada pues
to. El tercer punto se basa 
en una reunión que ha habido 
con el director general de Ser
vicios en el que no se ha reco
nocido al comité de huelga.

Afectará a la Declaración

En la provincia de Ciudad 
Real hay un total de 1.500 tra
bajadores entre laborales y 
funcionarios, y los sindicatos 
pretenden conseguir apoyos 
globales para todos los colec
tivos.

decir que antes la culpa era un 
concepto ético que suponía una 
interiorización, un concepto 
que se movía dentro del campo 
de la dogmática y que implicaba 
a la persona independientemen
te de cualquier otra conside
ración. Sin embargo, el concep
to de culpa se encuentra ahora 
en una fase social, en la que 
sólo se castiga lo que es repro
chado por la sociedad.

Para el fiscal jefe del Tri
bunal Superior de Justicia de 
Extremadura una prueba pal
pable de la adscripción social 
de la culpa podemos encontrar
ía en la reforma del Código 
Penal realizada en 1989, 
mediante la cual quedaron 
excluidos de él algunos delitos 
que hasta entonces habían sido 
considerados como tales para

Esta huelga afectará a los 
ciudadanos, puesto que coin
cidirá con los últimos días de 
la presentación de la Decla
ración de la Renta, que fina
liza el próximo día 20. El ser
vicio de información al usua
rio y el Programa Padre se 
podrían ver afectados por esta 
huelga. También repercutirán 
las movilizacines en el sector 
de los inspectores de Hacien
da.

Para estas movilizaciones se 
han unido todos los sindicatos 
que tienen representación 
dentro del Ministerio de 
Hacienda. Estos son Unión 
General de Trabajadores, 
Comisiones Obreras, CSIF, 
CGT y USO. Para todos ellos, 
la Administración es un mal 
patrón, pues está utilizando el 

pasar al ámbito administrativo 
o privado.

En este sentido, Jorge Sena 
recordó que la figura del “en
cubridor” había desaparecido 
porque no existe un reproche 
social hacia ellos. De esta 
manera, sólo pueden ser “cul
pables” los autores y los cóm
plices de los delitos. El jurista 
admitió que esta evolución, que 
se mueve al mismo tiempo que 
cambian los valores sociales, 
puede ser peligrosa si no existe 
un Estado de Derecho fuerte 
detrás, ya que “se puede llegar 
a una conc Opción totalmente 
cínica de la culpa”.

Las jomadas continúan hoy 
con la conferencia “El principio 
de oportunidad. Tendencias 
superadoras de la penalidad 
reglada”, que correrá a cargo 

sistema de actuar por su cuen
ta, sin dialogar con ellos. Por 
ello han escrito una carta al 
ministro de Hacienda, Carlos 
Solchaga en la que solicitan 
que sea convocada una mesa 
del Ministerio, que aborde 
temas planteados en la pla
taforma de los sindicatos, pero 
de una manera conjunta, y no 
unilateralmente, como se vie
ne haciendo hasta ahora. En 
dicha misiva se indican las 
fechas en la que tendrán lugar 
las movilizaciones, aunque 
todos ellos se muestran opti
mistas y esperan una respuesta 
antes del próximo día 6, en 
la que se producirá la primera 
jomada de huelga, que afec
tará a las administraciones de 
Hacienda y a las Delegaciones 
de todo el territorio nacional.

Jorge Sena. paul white 

del Presidente de la Audiencia 
Provincial de Ciudad Red, 
Julián Pérez Templado.
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Ha sido vocal del Consejo General del Poder Judicial durante cinco años

Cristina Alberdi: ^^Se han tipifícado como delitos 
el impago de pensiones y los malos tratos’’

Estuvo en Ciudad Reai para participar en el ciclo de conferencias

Cristina Alberdi pronunció una conferencia sobre los 
derechos de la mujer, el pasado lunes en la Biblioteca 
Pública, dentro de un ciclo que ha sido organizado 
por la Caja de Ahorros de Cuenca y Ciudad Real. 
La ponencia giró en tomo a temas especialmente rela
cionados con la mujer y su problemática.

P.M.G.

El pasado lunes finalizó el 
ciclo de conferencias que ha 
sido organizado por la Caja de 
Ahorros de Cuenca y Ciudad 
Real y cuyo contenido ha gira
do en torno a temas especial
mente relacionados con la 
mujer y su problemática.

Cristina Alberdi, abogada y 
hasta noviembre de 1990 vocal 
del Consejo General del Poder 
Judicial, fue la encargada de 
dar la última conferencia de 
este ciclo.

La ponente disertó sobre los 
derechos de la mujer y analizó 
en primer lugar la evolución 
de la situación de la mujer 
española desde la década de 
los 70 hasta la fecha. También 
habló sobre el cambio espec
tacular que hemos vivido y 
añandió que “esto es una rea
lidad en la vida social, política 
y laboral”.

La conferenciante durante 
su alocución hizo un análisis 
de todas las normas jurídicas 
que a lo largo de estos veinte 
años se han ido aprobando. 
Aludió en primer lugar a la

Constitución y la entrada de 
España en la Comunidad Eco
nómica Europea. Igualmente 
hizo referencia al Estatuto de 
los Trabajadores de 1980, así 
a las leyes que se introdujeron 
como el divorcio y la igualdad 
de los cónyuges que es de 1981.

Cristina Alberdi manifestó 
que la entrada de España en 
la Comunidad Económica 
Europea ha sido muy impor
tante para las mujeres espa
ñolas, aunque señaló que des
de el punto de vista jurídico 
este colectivo ya tenía las nor
mas que están contenidas en 
las directivas que afectan a la 
mujer, es decir que desde este 
punto de vista la entrada en 
la CEE no ha supuesto nada 
nuevo para las mujeres, pero 
sí desde el punto de vista del 
acervo comunitario.

Respecto a las leyes que se 
han reformado en los dos últi
mos años, indicó que desde el 
punto de vista civil se ha orga
nizado el sistema de los Tri
bunales y desde el penal se 
ha tipificado como delito el 
impago de pensiones y añadió 
que este es el más importante

^i
Cristina Alberdi durante la conferencia. PAUL WHITE

. También se tipifican como 
delitos los malos tratos habi
tuales, así como igualmente se 
hizo la reforma de los delitos 
sexuales en junio de 1989.

En cuanto al ámbito laboral 
habló sobre la discriminación 
de la mujer dentro de la 
empresa, que desde abril de 
1988 se considera infracción de 
efectos laborables, dicha 

infracción puede ser penada 
desde 1 a 15 millones para los 
empresarios que incumplan la 
normativa.

Cristina Alberdi manifestó 
que “los derechos laborales 
que tienen los trabajadores 
españoles comparados con los 
de CEE son impresionantes, ya 
que se dio preferencia a los 
derechos de los trabajadores. 

y naturalmente las inversiones 
en España se resienten”.

La conferenciante respecto 
al proyecto de ley sobre segu
ridad ciudadana, señaló que le 
parece bueno que la Policía, 
dentro del respeto a las garan
tías, pueda realizar su trabajo, 
es decir siempre que se com
binen las garantías con el tra
bajo policial.

Según los obispos

Los padres deben exigir 
las clases de Religión

LT

La Comisión Episcopal de 
enseñanzas y catequesis ha 
remitido una nota sobre la ense
ñanza de la Religión y Moral 
Católica en la escuela, con moti
vo del nuevo curso escolar. En 
dicha nota se pide a los padres 
católicos que exijan para el año 
próximo la asignatura de reli
gión para sus hijos.

Entre los puntos más impor
tantes de esta carta, la Comisión 
Episcopal señala que ” En estas 
fechas en que se formalizan las 
matrículas en los centros docen
tes para el próximo curso 
1991-92, la Comisión Episcopal 
de Enseñanza y Catequesis se 
dirige a todos los católicos que 
tienen algún tipo de responsa
bilidad respecto a la Enseñanza 
de la Religión y Moral Católica 
en la escuela, a fin de recor
darles su más concreto deber 
en este campo.

Conocer las raices de nuestra 
cultura, tener respuesta a las 
grandes preguntas de la vida, 
desarrollar los valores espiritua
les más allá de nuestras nece
sidades de subsistencia, educar 
en los valores éticos y morales 
que hagan posible una sociedad 
más justa y fraterna, conocer a 
Jesucristo el Salvador y libera

dor de todos; son, entre otras, 
las posibles aportaciones de la 
enseñanza religiosa. Carecer de 
ellas supondría un vacío y una 
laguna en la formación integral, 
objetivo de toda educación.

Apelar a la responsabilidad de 
todos los creyentes

En este momento, difícil y 
confuso, apelamos a la respon
sabilidad de los padres, profe
sores y alumnos católicos para 
que ejerzan en lo que les 
corresponde;

1® En cuanto a los padres de 
alumnos que inscriben por pri
mera vez a sus hijos en EGB, 
BUP o FP, católicos practican
tes o no, pero que desean este 
tipo de formación, han de pedir 
explícitamente que a sus hijos 
se les imparta la enseñanza de 
la Religión y Moral Católica en 
la escuela. No ejercer el derecho 
y deber de esta petición tiene 
como consecuencia que sus hijos 
van a carecer de formación reli
giosa con todo lo que esto supo
ne de laguna en cuanto al logro 
de su formación integral.

2® Los directores y respon
sables de todos los centros edu
cativos, en cumplimiento de sus 
competencias profesionales y en 
el marco de la legislación vigen-

La Comisión Episcopal quiere la enseñanza religiosa en las aulas.

te, tienen el deber de asegurar 
que la Religión y Moral Católica 
ocupe, en la organización esco
lar, el lugar que le corresponde 
como materia “equiparable a las 
demás asignaturas fundamenta
les”. Deben también poner los 
medios necesarios para que su 
mismo centro recabe de los 
padres que formulen por pri
mera vez la matricula de sus 
hijos, la opción que les corres

ponde sobre la formación reli
giosa.

3® Los profesores cristianos, 
educadores en centros públicos 
o en centros privados con pro- 
yectO: educativo abierto a la 
enseñanza católica de la reli
gión, han de tomar parte en la 
tarea de impartir la formación 
religiosa a sus propios alumnos, 
o a otros alumnos de su centro, 
si este quehacer corresponde a

SUS convicciones de fe y^í
específica preparación.

loíFinalmente aprecien 
alumnos la gran aportación 
tura! y humanizadora de 
área y los valores religioso5^ 
morales que hacen P^^'^*^, 
sentido trascendente de su « 
la dignificación de los h^® 
hijos de Dios, y el servicio o^-’ 
teresado en favor de esta huí”-
nidad nuestra”.

M.C.D.2022
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Instalaciones de la ITV en Puertollano. CALATRAVA

Un 18 por ciento de los automóviles han sido rechazados

Más de 100 coches han pasado 
la ITV desde el lunes

Aunque la inauguración oficial será el día 10

El lunes comenzó a funcionar la ITV de la empresa ATISAE 
en Puertollano a pesar de que hasta el día 10 no será 
la inauguración ofícial. En su primer día de funcionamiento 
pasaron 60 vehículos. De estos 60 coches, un 18% fueron 
rechazados, es decir, que tendrán que acudir a un taller 
de reparación, subsanar la avería y volver a pasar la ITV.

Ana BARCENILLA

Si esta operación la realizaran 
en menos de 15 días no tendrán 
que abonar las 2.110 pesetas que

cuesta cada revisión. Si superan 
los 15 días en volver a la ITV 
con el coche reparado tendrán 
que abonar el 70%. Y es que, 
según explicó el Director de la

ITV, Isaac Caro, en la ITV no 
se hacen reparaciones de vehí
culos.

“Nosotros no reparamos los 
vehículos ni podemos aconsejar 
sobre a qué taller deben llevar 
el coche a reparar”, aseguró el 
director de la ITV de la loca
lidad. La función de la ITV es 
realizar la inspección periódica 
del vehículo y sus elementos de 
seguridad, comprobando el esta
do del coche.

Cuando se pasa la revisión

¡ADELANTE 
CON EL!

la revisión deben pasaría los 
vehículos matriculados en el 
territorio nacional con una 
periodicidad determinada por la 
antigüedad del vehículo. Por 
ejemplo, los vehículos particu
lares dedicados al transporte de 
personas deben pasar una revi
sión cada dos años desde el 
quinto año de antigüedad del 
coche hasta el noveno. Cuando 
el turismo tiene más de 9 años 
la revisión debe hacerse cada 
año. La legislación vigente esta
blece la obligatoriedad de pasar 
la ITV y específica que si no 
se hace puede ser causa de 
sanción.

Deben pasar la revisión obli
gatoria antes de final de año 
los turismos matriculados antes 
del 31 de diciembre de 1986, 
que en nuestra provincia son los 
vehículos con matrículas iguales 
o anteriores a CR-7616-I.

En qué consiste

rínÉ

Del 15 de Mayo al 15 de Junio.

Sorteamos fúú IBM PS/1

IBM sortea 100 orde
nadores PSZ1 con dis
co fijo y monitor color 
entre todos los que rea
licen la prueba del PS/1. 
Es tu oportunidad. 
¡Adelante con él!

EI nuevo IBM PS/1 te 
está esperando. Aquí 
podrás conocerlo y ha
certe con él en cinco 
minutos. ¿No te tienta?

¡Adelante! En cinco 
minutos, el propio 
PS/1 te explicará, paso 
a paso, cómo hacerte 
con él. Tú disfrutarás 
aprendiendo. Y descu
brirás una eficaz herra
mienta de trabajo... ¡a 
un precio sorprendente!

En cinco minutos 
te harás con él.

Bases de la promoción 
depositadas ante Notario.

Aquí puedes hacerte con 
tu PS/1 de IBM... ¡Gratis!

Concesionario 
Autorizado

Personal
System/1

C. REAL
C/ GENERAL REY 6

VALDEPEÑAS
C/ CAPITAN FILLOL 24

Mecanización y Cálculo, S.A. ALCAZAR
C/ DOCTOR BONARDELL 9

Según nos explicó el Director 
de la ITV de ATISAE en Puer
tollano, Isaac Caro, el proceso 
de revisión dura diez minutos. 
La primera fase consiste en 
identificar el vehículo para com
probar que no existe falsifica
ción en lós documentos. Des
pués se verifica la iluminación 
del coche, el aspecto exterior 
físico y los dispositivos de man
do y a continución se pasa a 
un banco de pruebas de frenado 
que “consiste en unos rodillos 
que cuando el coche frena se 
para y marca una fuerza de fre
nado”. El siguiente paso es una 
placa alineadora donde se veri
fica que las ruedas estén para
lelas y sienten bien en el piso, 
para prevenir posibles derrapes. 
En la misma alineadora y “pen
sando en el cliente”, según 
apunto Caro, se comprueba ade
más de la seguridad, el desgaste 
de los neumáticos para ver si 
se desgasta de forma homogé
nea o se “come” la rueda por 
algún sitio más que por otro. 
Otro paso del proceso es el 
deterctor de holgura, donde se 
detecta si la rueda tiene holgura, 
que afectaría al sistema de 
transmisión y a la dirección. Por 
último, desde un foso, se veri
fican los sistemas internos del 
vehículo. Durante la revisión se 
verifican como mínimo 60 pun
tos del vehículo y como máximo 
100, sin desmontar ninguna par
te del automóvil.

La revisión obligatoria cuesta 
2.110 pesetas, incluido el IVA. 
También pueden pasar la revi
sión los turismos con antigüedad 
de uno a cinco años. Esta revi
sión completamente voluntaria 
cuesta 1.060 pesetas.
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La protección de las zonas húmedas también se contempla en su programa.

Anastasio López Ramírez.

Los niños plantarán árboles.

Las actividades que realicen tendrán un carácter divulgativo

La Escuela-Taller Santa Clara celebra
el ^^Día mundial del medio ambiente”

“Tomás Tapia” 
será el nombre 
del nuevo 
instituto de 
bachillerato

D.V,

La Escuela-Taller Santa Clara celebrará hoy por pri
mera vez el “Día mundial del medio ambiente^\ con 
el fín de concienciar a los alcazareños sobre las nece
sidades que a este respecto tiene la localidad. También 
plantarán árboles con los más pequeños.

Domin VILLAREJO

La Escuela-Taller Santa 
Clara de Alcázar de San Juan 
celebrará este año, por pri
mera vez, el “Día mundial del 
medio ambiente”, que tendrá 
lugar, hoy 5 de junio.

Las actividades a realizar, 
con motivo de la celebración, 
tendrán un carácter divulga
tivo de la labor que llevan a 
cabo los alumnos del módulo 
de medio ambiente en la 
Escuela y concienciador de los 
valores de la ecología y su 
necesidad de protegería, espe
cialmente entre los escolares.

En este sentido durante los 
próximos dís se realizarán 
excursiones con estos escola
res a las zonas de interés 
medioambiental cercanas a la 
localidad como las Lagunas 
Salinas, calificadas por el ecó
logo de la Escuela-Taller,

En su opinión se debería haber efectuado el cambio mediante concurso público

Novillo protesta por la 
permutación de un solar

D.V.

La Corporación municipal 
alcazareña ha celebrado el últi
mo pleno ordinario de la legis
latura que ya finaliza, antes de 
ser sustituida por los nuevos 
concejales elegidos el pasado 26 
de mayo.

En primer lugar se aprobaron 
las bases de oposición para dos 
puestos de sargento de la Poli
cía Local de promoción interna 
y tres plazas de auxiliares admi
nistrativos de promoción libre.

Se aprobó así mismo la per-

Plantarán árboles para concienciar a los más pequeños

Francisco Rueda, como “el 
patrimonio natural de la 
región“ aquejado de graves 
problemas por e’ desconoci
miento que tiene la población 
con respecto a su valor. Así 
mismo el próximo 14 de junio 
visitarán las lagunas un equipo 
de científicos europeos, quie
nes realizan un estudio de las 
mismas, dentro del programa 
STEP (investigación tecnoló
gica para la protección 
ambiental) financiado por la 
CEE, para el estudio de las 
zonas húmedas y su proble
mática en cuanto a gestión y 
conservación. Según Francisco 
Rueda, las lagunas de La 
Mancha han sido elegidas, 
dentro del programa STEP en 
nuestro país en competencia 
por el parque nacional de 
Doñana.

Otro de los aspectos a des
tacar en la celebración del 

muta de un solar, propiedad del 
Ayuntamiento por un inmueble, 
de propiedad privada, situado 
en el barrio de “El Santo” que 
servirá como sede a la Asocia
ción de vecinos del mismo nom
bre constituida recientemente. 
En este punto el portavoz del 
grupo municipal de IU, Pedro 
Pablo Novillo, se manifestó en 
contra de que una finca muni
cipal se enajene mediante la 
permuta y no mediante concur
so público.

Quedó sobre la mesa la apro
bación del catálogo de puestos

“Día Mundial del Medio 
Ambiente” será el entorno 
más cercano con la plantación 
de árboles y plantas en dis
tintos lugares de la localidad, 
para concienciar a los más 
pequeños de la necesidad de 
proteger y cuidar los parques, 
jardines y, en general, la vege
tación que nos rodea.

Por lo que se refiere a la 
labor que lleva a cabo el 
módulo de medio ambiente de 
la Escuela-Taller, los profeso
res del mismo, Francisco Rue
da y Ramona Gallego, par
ticiparán en las jornadas 
nacionales sobre “Medio 
ambiente y Escuela-Taller”, 
que se celebrarán en Sevilla, 
el próximo día 11.

La participación alcazareña 
se basará en la experiencia de 
la Escuela-Taller en relación 
con el empleo y medio 
ambiente en Castilla-La Man
cha.

Según Rueda con la entra
da en vigor del Acta Unica 
europea, las empresas españo
las tendrán que adaptarse a 
las necesidades de control de 
contaminación y conservación 

de trabajo y retribuciones del 
personal municipal, a petición 
de los distintos grupos políticos. 
Un tema que tendrá que abor
dar la próxima Corporación 
municipal.

Por último se aprobaron los 
Estatutos del Consejo Local de 
Consumo. En asuntos de urgen
cia vió la cesión por parte del 
SEPES (Sociedad estatal para 
la promoción y equipamiento 
de suelo) al Ayuntamiento de 
Alcázar de los viales, caminos 
y zonas verdes del Polígono 
Industrial de la localidad.

de calidad ambiental. Esto 
supondrá, según los cálculos 
de la Confederación Española 
de Empresarios, una inversión 
aproximada de 1,2 billones de 
pesetas en cinco años, por lo 
que se espera que todo el 
campo ligado a la protección 
ambiental, junto con la elec
trónica e informática, sean los 
que más empleo generen los 
próximos años en nuestro país.

La Escuela-Taller Santa 
Clara ha sido pionera en Cas
tilla-La Mancha en este tipo 
de iniciativas a través del 
módulo de medioambiente, 
con la instalación de un vivero 
municipal que de momento, 
cubre las necesidades de plan
ta autóctona de la localidad 
y da empleo a 13 personas. 
Mientras que otro grupo de 
alumnos se dedica a la'ani- 
mación sociocultural relacio
nada con actividades de la 
naturaleza y se plantea la posi
bilidad de crear una empresa 
para llevar a cabo proyectos 
de mejora medioambiental, 
que permitan recuperar parte 
de las zonas perdidas de nues
tra región.

Pedro Pablo Novillo.

“Tomás Tapia”, un alcazare- 
ño promotor de la Institución 
Libre de Enseñanza, catedrático 
de metafísica, y representante 
del pensamiento liberal, será el 
nombre del nuevo Instituto 
Nacional de Bachillerato, inau
gurado hace meses en Alcázar 
de San Juan.

El nombre ha sido propuesto 
por el alcalde, Anastasio López 
en el transcurso del último ple
no ordinario, celebrado en esta 
localidad y fue aprobado con 
los votos a favor del PSOEe 
IU y la abstención del CDS, 
PP y Grupo Mixto.

Tomás Tapia de una impor
tante generación de intelectua
les españoles. Como presbítero, 
se licenció en Derecho Civil y 
Canónico en 1861 y se doctoró 
en 1866 en la Universidad de 
Madrid.

Durante el curso de 1866 al 
68 desempeñó como auxiliar 
gratuito la cátedra de metafísica 
de la facultad de Filosofía y 
Letras de la Universidad Cen
tral, cesando en el cargo al con
siderar Severo Catalina, direc
tor general de Instrucción 
Pública, en aquellos momentos, 
que sus explicaciones eran con
trarias a las instituciones de la 
época.

En 1868 ingresó como oficial 
de Segundo Grado en el cuerpo 
de Archiveros bibliotecarios y 
anticuarios y, en el mismo cur
so, el sacerdote alcazareño 
desempeñó la cátedra de His
toria de la Filosofía por enfer
medad de su titular, Julián Sanz 
del Río, del que fue alumno.

Meses antes de su muerte fue 
diputado a Cortes, durante la 
II República española.

Como intelectual colaboró en 
el boletín de la revista de la 
Universidad de Madrid. Recibió 
las influencias del racionalismo 
Krausista hasta el punto »: 
abandonar los hábitos sacerdo
tales y figurar en el grupo y 
alumnos más radicales de Julián j 
Sanz del Río.

Su producción literaria es su 
tesis doctoral sobre 
“Ensayo sobre la filosofía 
damental de Balmes” y 
la religión y las religiones-

Ahora en Alcázar se le 
dedicado este pequeño honm 
naje y poner su nombre al m*^ 
vo instituto.

M.C.D.2022
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Algunas personas utilizan sistemas muy 
complicados para conseguir una vivienda.

Eso es porque no conocen el Servicio Integral 
Hogar Vivienda de la Caja de Madrid. Un sistema 
completo de ahorro y financiación que le permite 
conseguir una vivienda, renovar la que ya posea 
o asegurar su futuro.

Prcsiamo Hipotecario Nivienda
Crédito hipotecario para adquirir una 

vivienda. Interés excepcional desde: 

13L -13(64" IV Nominal 1VIVI TAI.*

Plazo de amortización hasta 20 años 
Amortización anticipada sin penalización. 
El crédito cubre hasta el 80 % del valor de la 
vivienda.* t.a.e. sin comisión para pago.s trimestrales.

Comisión de apertura 1 % sin mínimo de percepción.

(Alenta Mvienda
Plan sistemático de ahorro para adquirir una 

vivienda. Alta rentabilidad anual;
Hasta 9/ 73 % T.A.E* (Remuneración según 
tramos). Desgravación fiscal del 15% de las 
cantidades aportadas cada año, según legislación 
vigente.
Liquidez inmediata.
Posibilidad de conseguir un Crédito Vivienda 
Hipotecario en las mejores condiciones.
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’ Ejemplos de T.A.E.: T.A.E.
Hasta 500.000pts......................................... 6,61%
Hasta 5.000.000 pts......................................... 8.68%
Más de 5.000.000 pts................. . ................... 9.'’3%

SERVICIO

INTEGRAL

H O G A R

VIVIENDA

Aquí tiefle 
su casa

(Alenta Hogar
Plan flexible de ahorro para cualquier 

necesidad de su hogar (reparaciones, decoración, 
equipamiento). Alta rentabilidad. 
Aportación mensual flexible. Da derecho 
a conseguir un Crédito Hogar.

Crédito Hogar
Crédito para financiar reformas o equipa

miento del hogar. Bajo interés. Amortización 
mensual de 3.467 pts. para 100.000 pts. a 
36 meses. Interés Nominal 15% (T.A.E. 16,08% 

sin comisión).
Comisión de apertura 1 % sin mínimo de 
percepción.

Plan y Seguro de Pensiones
La mejor manera de asegurar su futuro y el de los 

suyos. Suscrito con CajaMadrid de Pensiones, 
Sociedad Anónima.

Seguro MultiRiesgo Hogar
Suscrito con Caja de Madrid Seguros 

Generales, Sociedad Anónima.

Venga a cualquier oficina de la Caja de 
Madrid y le daremos información más 
personalizada del Servicio Integral 
Hogar Vivienda.
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Jesús de¡ Rey Reguillos ocupará el mismo puesto que hasta ahora

EI director de Herrera de La Mancha 
trasladado a la Prisión Provincial

Valdepeñas será 
de nuevo la sede 
del curso del 
CERSYRA sobre 
ganado ovino

Según informaron a este diario fuentes de la prisión de máxima seguridad

" Las movilizaciones previstas en el sector de prisiones, con
vocadas por los sindicatos CC.OO y UGT por la creciente 
masifícación y el cierre de centros penitenciarios, se encuen
tran en un compás de espera, basta conocer los resultados, 
de la entrevista que las centrales mayoritarias mantendrán 
en los próximos días con el secretario general de asuntos

penitenciarios, Antonio Asunción, según informaron fuentes 
del sindicato provincial de Administración Pública de 
CC.OO. Las mismas fuentes han indicado que en esta 
entrevista se intentará negociar la situación de los fun
cionarios afectados por la política “impositiva” que esta 
llevando dicha secretaría.

Elisa LADERAS

También se estudiará el 
cierre de los establecimientos 
penitenciarios y los problemas 
que se derivan de estas medi
das, además de las ya famosas 
mesas de seguridad que hasta 
ahora se han destacado por su 
escasa operatividad.

El calendario de movilizacio
nes, de cualquier forma, está 
en mente de los funcionarios 
y de los sindicatos, dado el poco 
optimismo con el que ven este 
encuentro. Máxime cuando la 
política hasta ahora mantenida 
por la secretaría está bloquean
do por completo, según los sin
dicatos, la negociación. “Nin
guno de los sindicatos está 
negociando loa cierres, ni se nos 
ha dado ninguna explicación. 
Sabemos lo que cualquiera pue
da conocer sobre este asunto, 
pero desconocemos las preten
siones de futuro de las plantillas 
afectadas por el cierre y como 
se van a distribuir a los inter
nos”.

Para CC.OO no se puede 
cerrar una prisión sin saber si 
se abrirá otra o donde se va 
a meter a los internos, aunque 
están de acuerdo con el cierre 
de los centros que no reúnan 
las condiciones necesarias para 
albergar a los reclusos y con
sideran que antes hay que dar 
una solución al colectivo de 
internos y de trabajadores.

Mientras que a Herrera de 
La Mancha continúan llegando 
presos comunes, como ocurre 
también en otras prisiones de 
la provincia aunque en menor 
número, los sindicatos intenta
rán agotar las vías de diálogo 
con la reapertura de la mesa 
de negociación, en la que tam
bién reivindicarán los cursos de 
formación que los funcionarios 
llevan reclamando desde hace 
varios años y que aún no existen 
como tales.

Por otra parte, el presidente 
nacional de la Unión de Fun
cionarios de Instituciones Peni
tenciarias (UFIP), Rafael Ace
do, ha calificado de poco afor
tunadas las declaraciones efec
tuadas por el ministro de Jus
ticia, Tomás de la Cuadra, el 
pasado lunes en el transcurso 
de la reunión que mantuvo en 
Toledo con los directores de 
centros penitenciarios. En sus 
declaraciones, indicó que no 
sólo bastaba con tener cárceles 
nuevas y crear más plazas peni
tenciarias, sino que también era 
importante la preparación y for
mación de los funcionarios que 
tienen atribuida la función de 
ejercer la vigilancia. El dirigen
te sindical fue taxativo y tajante 
con estas manifestaciones, al 
considerar que se trata de una 
maniobra “meramente políti
ca”, además de asegurar que 
en tales afirmaciones había “un 
cierto espíritu especulativo”.

Los funcionarios de Herrera de La Mancha continúan con problemas laborales.

Acedo indicó que es el colec
tivo de funcionarios de prisio
nes el mejor preparado para la 
función que desempeñan. “Que 
más quisiera el gabinete de 
Felipe González -dijo- de tener 
gente tan capacitada como 
podemos estar nosotros”, e 
invitó al ministro a que se leye
ra la Ley Orgánica de Insti
tuciones Penitenciarias del 79, 
en la que como objetivos prio
ritarios para este colectivo se 
encuentran la reeducación y 
reinsercción de los internos, a 
los que se les intenta lógica- 
mente con su presencia física 
que cumplan las normas de fun
cionamiento interno para evitar 
altercados. Añadió que la vigi
lancia del conjunto de la prisión 
corresponde a las Fuerzas de 
Seguridad y matizó que otra 
cosa era que desde el Minis
terio de Justicia aún se pre
tenda que los funcionarios sean 
“carceleros”.

Traslado del director

En otro orden de cosas, 
según han informado a LA 
TRIBUNA diversas fuentes, 
incluidas las sindicales, el direc
tor de la prisión de máxima 
seguridad de Herrera de La 
Mancha, Jesús del Rey Regui
llos, ha sido trasladado en comi
sión de servicios a la prisión 
provincial de Ciudad Real, 
durante un periodo de ocho 
meses a un año. Este dato aún 
no ha sido confirmado ni des
mentido por la Dirección Gene
ral de Instituciones Peniten
ciarias.

Los sindicatos, que esperan 
poder confirmar el traslado de 
Jesús del Rey durante las próxi
mas horas, han agregado que 
el suplente podría ser el direc
tor de la cárcel Puerto II, ubi
cada en el Puerto de Santa 
María en Cádiz.

La prisión de máxima seguridad de Herrera.

________________ U.
El Centro regional de Selec. 

ción y Reproducción Animal de 
Valdepeñas será por quinto año 
consecutivo el marco en donde 
se desarrollará del 11 al 14 de 
junio el curso sobre ganado ovi
no, producción y calidad de la 
carne. i

Este curso está patrocinado 
por la Dirección General de 
Ordenación Agraria, a través del 
servicio de ganadería y la Dele
gación Provincial de la Conse
jería de Agricultura y está den
tro de la línea iniciada hace tres 
años por dicha Consejería con 
objeto de mejorar las produc
ciones ovinas a través de la reu
nión, formación y actualización 
de conocimientos de técnicos 
que desarrollan su actividad pro
fesional en el sector ganadero 
de mayor peso socio-económico 
a nivel regional. Las clases teó
ricas y prácticas que también 
tendrán lugar en el Pabellón 
Ferial de la localidad estarán a 
cargo de cualificados especialis
tas procedentes de la Univer
sidad, Centro de Investigación, 
Administración y del propio 
CERSYRA.

El análisis de la ..producción 
de carne de ovino, criterios para 
la definición de objetivos pro
ductivos en los rebaños ovinos, 
el manejo reproductivo de dicho 
ganado en la producción de car
ne con especial referencia a la 
raza manchega, la obtención y 
procesado de dosis seminales 
refrigeradas y congeladas, así 
como la transferencia de 
embriones o el diagnóstico de 
gestación por ecografía serán 
algunos de los temas que se ana
lizarán con profundidad durante 
los próximos días. Las jornadas 
culminarán con una mesa redon
da en la que se debatirá la 
comercialización de carne de 
ovino y se incluirán temas tan 
actuales como la necesidad de 
integración del 'ganadero en la 
cadena comercial, la importan
cia económica en la tipificación 
de origen o las posibilidades 
comerciales de la tipificación dell 
“cordero manchego”.

El Centro Regional de Selec
ción y Reproducción Animal se 
desarrollarán estas jornadas en 
las que colaboran también b 
Universidad de Castilla-La Man
cha, el Ayuntamiento de Valí 
depeñas, el Consejo Regulado! 
de la Denominación de Origen 
“Queso manchego” y Priman- 
cha. El Centro además de pres
tar servicios de asistencia diret^i 
al ganadero en inseminación 
artificial porcina desarrolla el 
control lechero oficial de ganado 
ovino, esquema de selección de 
raza ovina manchega y proyectos 
de investigación relacionados 
con la leche y la reproducción 
y mejora genética ovina.

En el Centro existen en # 
actualidad 80 moruecos de t^ 
taje que pertenecen al citado 
esquema de mejora genética) 
mantienen un rebaño de raí 
ovina manchega con fines expO' 
rimentales y de cesión de semcp 
tales a los ganaderos de 
región, además de los 
torios e instalación de queseé 
experimental.

El curso está dirigido a ''^ 
rmarios, técnicos y persona» 
culadas con el sector ovino.

M.C.D.2022
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Asistieron la nuera y los dos nietos del poeta

La peña flamenca 
homenajeó a Hernández
La organización intentaba despolitizar los poemas del escritor ¡ Marcate

La peña ^^Los de Montoya 
y Chacón” de Tomelloso 
organizó recientemente un 
homen^e al poeta Miguel 
Hernández en el que se 
leyeron varios fragmentos 
de su obra. Al acto asis
tieron la nuera y los nietos 
del poeta, ya que la mujer 
es natural de Tomelloso. 
Durante el homenaje 
intervino Natividad Cepe
da.

Araceli OLMEDO

La peña “Los de Montoya 
y Chacón”, con la colabora
ción del grupo “Pathos” y el 
Ayuntamiento de Tomelloso, 
organizó un homenaje a 
Miguel Hernández bajo el 
título “El canto y la palabra 
recordando a Miguel Hernán
dez”.

A los actos que tuvieron 
lugar en Tomelloso acudieron 
la nuera y los nietos del desa
parecido poeta.

Durante el homenaje inter
vino Natividad Cepeda que 
realizó un recorrido por la 
obra de Miguel Hernández 
del que dijo que “tal vez sea 
el poeta más dotado, el más 
intenso y rico en expresión 
y seguramente el único que 
hubiese sido capaz, si no 
hubiera muerto tan joven, de 
llenar el profundo hueco que 
dejó en la poesía española la 
desaparición de Federico 
García Lorca”.

Continuó diciendo que la 
fama de Hernández ha tras
pasado con justicia nuestras 
fronteras y su poersía “se yer
gue desde el neobarroquismo 
gongorino de su primer libro 
“Perito en lunas“”.

Por su parte, José María 
Arcos, miembro del grupo 
Pathos, también realizó un 
recorrido por la obra del poe
ta, todo ello intercalado por 
las intervenciones de Nativi
dad Cepeda, José María 
Arcos y María Victoria Caba,

Tomelloso homenajeó a Miguel Hernández.

CLAVE DEL TRIUNFO.

que junto con José María 
Cepeda, ofrecieron los poe
mas “Postrer sueño”, “Yo no 
quiero más luz que tu cueripo 
ante el mío”, el labrador de 
más aire”, “Plegaria”, “A mi 
gran Josefina adorada”, “Ele
gía a Ramón Sijé”, “El niño 
yuntero” y “Las nanas de la 
cebolla” entre otros.

El acto contó con unos 
invitados de honor, los únicos 
parientes vivos de Miguel 
Hernández, su nuera Lucía 
Izquierdo, natural de Tome
lloso, y sus nietos, María José, 
de doce años, y Miguel, de 
ocho.

Antes de comenzar el reci
tal, la organización entregó a 
Lucía Izquierdo un ramo de 
flores y al finalizar el acto 
comentó que había sido uno 
de los homenajes a Miguel 
Hernández más hermosos de 
los que había presenciado.

El hijo del poeta, también 
de nombre Miguel, murió 
hace siete años. La familia 
Hernández goza y disfruta de 
una profunda ■amistad con 
Encarnación García Lorca, 
con la que pasan temporadas 
en su chalet de Granada.

El auditorio “López 
Torres”, en el que se celebró 
el acto, estaba abarrotado de 
un público atento y silencioso

un 
TRIUNFO!

TODA EMPRESA SABE QUE LAS 
COMUNICACIONES SON LA

que escucho las poesías de 
Miguel Hernández con un 
fondo de guitarra, acompaña
do de una muestra de la poe
sía de este,poeta que está por 
encima de toda ideología, 
porque según uno de las per
sonas que intervinieron en el 
acto, “su voz es de todos 
aquellos que se dejan prender 
en la pasión y el fuego, un 
fuego que quemaba su pecho 
y daba alas a sus brazos”.

Exito del horneare

La peña “Los de Montoya 
y Chacón” ha querido con 
este homenaje despolitizar a 
Miguel Hernández, porque su 
poesía no debe manipularse. 
La peña flamenca de Tome
lloso se apunta un gran triun
fo con este acto en la que 
además nos recordaron que 
la madre de los nietos del 
poeta es de la localidad, que 
se sigue sintiendo orgullosa 
de formar parte de la historia 
de la poesía, del arte y de 
la cultura.

Con este tipo de actos se 
consigue hacer llegar a la 
población la poesía de los 
escritores españ'^les, cuya 
obra no es totalmente cono
cida por todos.

Teleman, s.a.
CUENTA CON LA 
TECNOLOGIA QUE USTED 
NECESITA.

MARCA con 
Teleman, s.a. 

y el TRIUNFO 
está asegurado.

Esta semana dará comienzo 
el ciclo de conferencias sobre 

vinificaciones especiales 
__________________________A.O.

El centro de capacitación y 
experimentación vitivinícola de 
Tomelloso ha organizado para 
esta semana un curso de vini
ficaciones especiales dirigido a 
Jos industriales técnicos de 
bodega y responsables de 
comercialización de la misma.

El curso está compuesto por 
conferencias que se desarrolla
do durante estos días en el 
Lentro de Experimentación 
Vitivinícola.
, Ea primera conferencia la 
oopartió ayer por la mañana el 
director técnico de la empresa 
Codorniu” y trató sobre la 

ícconología en los vinos espu

mosos.
Otra de las actividades cele

bradas ayer por la mañana 
corrió a cargo de Francisco 
González López, perteneciente 
al servicio técnico del Consejo 
Regulador de Vinos Espumo
sos, que habló sobre la legis
lación vigente de estos vinos.

Por la tarde tuvo lugar una 
charla sobre la estabilización 
biológica del vino por micro- 
filtración y filtración tangencial, 
así como sobre la microesco- 
pulación por Angel Cabría Ibá
ñez, ingeniero industrial.

Con estos cursos, el Centro 
de Capacitación Vitivinícola 
pretende que los profesionales 
conozcan los últimos adelantos. Curso de vinificaciones.

, Centrales Telefónicas: A LC i

Radiocomunicación: YAE su
Terminales Telefónicos, 
Teléfonos Móviles, 
Fax: ▼
Sistemas Buscapersonas:

MBUSATEL yBOSCH

SERVICIO TECNICO 
ESPECIALIZADO

CIRUELA. 19 - Telfs.: 255169-255816 - CIUDAD REAL
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Almagro, 
escenario de la 
Muestra de 
Teatro de Casas 
Regionales

Eugenio RAMOS

Por segundo año consecutivo, 
la ciudad de Alamgro será esce
nario de la Muestra Nacional 
de Teatro de las Casas Regio
nales, que está organizada por 
la Federación de Casas Regio
nales y la Consejería de Sanidad 
y Bienestar Social de la Junta 
de Comunidades y cuenta con 
la colaboración del Ayuntamien
to de la ciudad encajera.

Así el próximo viernes día 7, 
la Casa Regional de Cantabria 
en Madrid interpretará “El pelo 
de la Dehesa” de Bretón de los 
Herreros, mientras que el sába
do día 8 será el Círculo Catalán 
en Madrid, el que pondrá en 
escena “Coqueluche” de Rober
to Moreno. La primera fase ter
minará el domingo día 9 con 
“La dama del alba” de Alejan
dro Casona, a cargo del Centro 
Asturiano en Madrid.

Para el próximo fin de sema
na, las obras comenzarán el vier
nes día 14 con la obra “La cuña
da viene de cuña” de Fernández 
Sevilla a cargo de la Casa de 
Andalucía en Guadalajara.

El sábado día 15 será “Alicia 
en el país de las maravillas” de 
Miguel Sierra, interpretada por 
el Hogar de Navarra en Zara
goza y terminará con la inter
pretación de “Cuidado con los 
cuernos” de Sigfrido Blasco y 
Adrián Ortega, a cargo del Cen
tro Aragonés en Barcelona. 
Almagro será, por segundo año 
consecutivo, la sede de esta 
muestra de teatro, depués del 
rotundo éxito del año pasado.

Carrión 
celebrará el 
concurso infantil 
“Dibuja tu 
pueblo”

LT

La Concejalía de Cultura del 
Ayuntamiento de Carrión de 
Calatrava, las APAS y la Uni
versidad Popular de la localidad 
han organizado un concurso 
infantil bajo el título “Dibuja tu 
pueblo”.

El certamen comenzó el pasa
do lunes y terminará el próximo 
viernes, día 7. La organización 
espera que participen alrededor 
de trescientos jóvenes de todas 
las edades que aportarán sus 
visiones particulares sobre el 
entorno y realiadad en la que 
conviven.

Posteriormente, se realizará 
una exposición que comenzará 
el 24 de junio. Este acto inau
gurará, además, la Semana Cul
tural de Carrión de Calatrava, 
que se prolongará hasta el 28 
del mismo mes.

Con este tipo de actividades 
se pretende que los jóvenes 
conozcan mejor la localidad en 
la que residen y que se interesen 
más por su entorno, aprendien
do, de paso, a respetar su ciu
dad. El acto está organizado por 
los padres de los alumnos, el 
Ayuntamiento* y la Universidad 
Popular.

Se trata de un centro de Valdepeñas y otro de Alcázar

Dos colegios de la provincia 
ganan un premio de collages

Les ban correspondido doscientas mil pesetas

Dos colegios de la región 
y más concretamente de la 
provincia de Ciudad Real 
ban resultado ganadores 
de un concurso organiza
do por una conocida mar
ca de productos de ali
menticios. Los colegios 
son de Valdepeñas y Alcá
zar de San Juan.

LT

En concreto, el colegio 
público “Luis Palacios” de 
Valdepeñas y el colegio públi
co “Santa Clara” de Alcázar 
de San Juan han obtenido dos 
de los cincuenta premios de 
doscientas mil pesetas con que 
está dotado el XIII Concurso 
de Collage Chocolates Nestlé.

Este concurso, que se cele
bra anualemente desde hace 
trece años, está abierto a la 
participación escolar de los 
centros donde se imparte edu
cación preescolar, EGB y edu
cación especial.

Animales

En esta edición la organi
zación del concurso ha elegido 
como tema para la realización 
de los trabajos “el mundo de 
los animales”.

La motivación de esta idea 
queda enmarcada dentro del 
espíritu del concurso que pre
tende ser un apoyo a la labor 
que realizan, día a día, el gru
po de profesores y los centros 
docentes.

Este año han tomado parte 
en el concurso un total de

Debido a la eutrofízación de las aguas

Aparecen peces muertos en las 
Lagunas de Ruidera

Salvador JIMENEZ

Aunque no se trate de una 
situación alarmante, sí es un 
hecho inquietante que, fruto de 
la eutrofización de las aguas, se 
irá repitiendo con intensidad y 
frecuencia en muchas Lagunas 
de Ruidera, que a causa tam
bién de los descensos hídricos, 
pasan a ser microecosistemas 
cerrados o biotopos antropó- 
genos.

Los lagos y las lagunas son 
sistemas que mantienen un 
intercambio de gases disueltos 
en el agua con los atmosféricos. 
El agua absorbe las radiaciones 
solares y las partículas nutritivas 
y organismos muertos que por 
gravedad se sedimentan en el 
fondo. Cuando la radiación 
solar es intensa, la capa super
ficial del agua (epilimnion), que 
se separa del agua del fondo 
(hipolimnion) se mezcla al desa
parecer la discontinuidad térmi
ca intermedia (temoclina) igua
lándose las temperaturas, lo que 
sucede principalmente en pri
mavera y otoño.

Detalle de la obra del colegio de Alcázar.

13.011 collages presentados por 
1.265 centros.

Tras una larga y cuidadosa 
labor de selección, el jurado 
calificador determinó las cin
cuenta obras ganadoras, entre 
las que figuran las presentadas 
por los dos colegios de la pro
vincia de Ciudad Real.

El jurado se reunió el Cór
doba e hizo pública su deci
sión el pasado día 25 de abril.

Como muestran las fotogra
fías, los niños del colegio 
“Santa Clara”, de Alcázar de 
San Juan, realizaron varios 
muñecos de papiroflexia que 
fueron colocados sobre un 
fondo que representa un árbol.

En esta obra se pueden

Peces muertos en Las Lagunas.

El viento ya no lucha con el 
gradiente de densidades y la agi
tación llega hasta el fondo. El 
aumento de la materia orgánica 
agitada, en descomposición, no 
mineralizada, agota el oxígeno 
ocasionando la muerte de los 
organismos aerobios, entre ellos 
los peces.

El aumento de residuos y 

apreciar toda clase de pájaros 
de papel en la ramas del árbol, 
mientras que en el suelo hay 
leones, serpientes y elefantes, 
además de tortugas y flores, 
todo ello en distintos colores. 
En lo que respecta a la obra 
presentada por el colegio 
público “Luis Palacios”, de 
Valdepeñas, los alunmos del 
ciclo medio de EGB realiza
ron un collage del que sobre
sale un pavo real macho que 
muestra su cola extendida. En 
este trabajo también resalta el 
color con el que los niños 
adornaron su obra. Estos dos 
colegios han resultado gana
dores junto con otros 48 de 
toda España.

nitratos (45 miligramos por 
litro) va camino de alcanzar el 
culmen de una agresión ecoló
gica paulatina contra el ecosis
tema de Las Lagunas de Rui
dera y es algo tan preocupante 
que es de poca seriedad que 
el tema aflore en campañas elec
torales sin que después se tomen 
decisiones al respecto.

La muerte de los peces en 
las Lagunas de Ruidera se pro
duce como consecuencia de los 
alarmantes descensos hídricos 
en el curso del Alto Guadiana 
y la persistente aportación de 
agentes contaminantes. Estos 
últimos pueden acabar con gran 
parte de la fauna piscícola de 
esta zona húmeda, una de las 
más importantes de nuestra 
comunidad autónoma.

Recientemente también se 
denunció una mortandad de 
peces en el Pielago, cerca del 
pantano del Vicario en la capi
tal. En esta ocasión fueron las 
carpas las afectadas, aunque se 
desconocen las causas de este 
suceso. Sin embargo, no existe 
peligro de contaminación en el 
agua.

Numerosos fieles 
acompañaron la 
procesión del 
Corpus en 
Almadén
_________________ U

El triduo en tomo a la Euca
ristía que comenzó con una 
misa se celebró los días 30 y 
31 de mayo y 1 de junio en 
la parroquia de Santa María de 
la Estrella en Almadén, como 
preparación a la festividad del 
Corpus Christi.

Además, el sábado, día 1, un 
gran repique de campanas 
anunció la festividad y el 
domingo, a las siete y media 
de la tarde, tuvo lugar la solem
ne función litúrgica de la fes
tividad.

A continuación, se celebró la 
procesión con el Santísimo 
Sacramento que salió de la 
parroquia bajo los acordes del 
Himno Nacional, interpretado 
por la banda municipal de músi
ca, y con un gran repique de 
campanas y acompañada por 
numerosos fieles.

También participaron en la 
procesión todos los niños y 
niñas que durante estos días 
han realizado la primera comu
nión.

Cerraba la procesión una 
nutrida representación de las 
autoridades locales.

Para finalizar los actos y ante 
la puerta principal de la parro
quia, la banda municipal inter
pretó el himno eucarístico y 
después tuvo lugar la bendición.

Ultimados los 
actos de la 
romería de 
María la Blanca 
en Torralba

Esteban SANCHEZ

El próximo domingo se cele
brará en Torralba de Calatrava 
la romería en honor a la Virgen 
María de la Blanca, patrona del 
anejo de la localidad. Campo- 
mojao. Esta romería se viene 
celebrando desde el nacimiento 
de esta entidad en el primer 
domingo dé junio, auque debi
do al Corpus Christi ahora se 
celebra con una semana de dife
rencia. Esta festividad es aún 
muy reciente, ya que sólo se 
celebra desde hace tres años. 
Este día todos los ciudadanos 
del anejo y de Torralba pasan 
una jomada en el campo. Tam
bién participan algunas familias 
de Ciudad Real, que han rea
lizado todos los esfuerzos posi
bles para que este proyecto « 
hiciera realidad. Con el trabajo 
de todos se ha construido una 
pequeña ermita y el Ayunta
miento ha llevado hasta el lugar 
la energía eléctrica de la que 
antes carecía. También se han 
organizado diversos actos, 
actuaciones y concursos para 
que los romeros participen ea 
todos ellos. El sábado día o 
sobre las diez de la mañana se 
celebrará un concurso de tiro 
de codorniz con tubo, organi
zado por la Sociedad de Caza
dores de Torralba y a las ocho 
de la tarde tendrá lugar un con
curso de migas.

M.C.D.
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EN AUTOTRAK
TENEMOS BUENAS NOTICIAS PARA USTED

NUEVOS PRECIOS
NUEVOS EQUIPAMIENTOS DE SERIE

Mercedes-Benz le ofrece en 1991 nuevos equipamientos de 
serie, ajustando los precios al nivel más competitivo del 
mercado. Aquí tiene ejemplos de equipamientos y de precios:

CLASE 200-3 00 DESDE 4.3 00.000 PTAS

Aire acondicionado • ABS • Servodirección • 5 velocidades • 2 elevalunas eléctricos • Bloqueo 
central de cerraduras • Espejo exterior derecho calefaccionable • 5 cinturones de seguridad • 
Cristales tintados • Luneta térmica • Catalizador en versiones de gasolina de más de 2 litros 

Faros antiniebla delanteros y traseros

CLASE 1 9 0 DESDE 3.8 5 6.000 PTAS

A partir del 190E-2.0:

ABS • Bloqueo central de cerraduras • Faros antiniebla delanteros y traseros • 5 velocidades 
Servodirección • Espejo exterior derecho calefaccionable • 5 cinturones de seguridad 

Luneta térmica • Cristales tintados • Catalizador en versiones de gasolina de más de 2 litros

CONCESIONARIO]
OFICIAL]

AUTOTRAK, S.A.
Ctra, de Carrión. Km. 242, Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.
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Según informaron dos ATS que imparten un curso sobre Salud e Higiene a los profesores de la localidad

Cada solanero consume al día 300 litros 
menos de agua que la media nacional

Criticaron la costumbre de utilizar agua de los pozos porque no reúnen garantías sanitarias

Los habitantes de La Solana consumen 94,2 
litros de agua por día, mientras que la 
media nacional alcanza los 400 litros, según 
explicaron las ATS Agustina Martínez y 
Alejandra Delgado en una conferencia que

A. GARCIA-CERVIGON

se inscribe dentro de un proyecto de Salud 
dirigido a los profesores de los centros de 
la localidad. Las profesionales también se 
refirieron a los productos congelados y 
otros aspectos de la salud y de la higiene.

Las profesionales de la salud 
adviertieron de que a pesar de 
que el agua es básica y fun
damental para la vida, también 
constituye el principal factor de 
riesgo en numerosas intoxica
ciones cuando se producen con
taminaciones físicas, químicas o 
biológicas. Por este motivo cali
ficaron de “muy importante” 
examinar el sistema de distri
bución y depuración, así como 
la colección de aguas residuales 
y el tratamiento de las mismas.

Manifestaron que “el sistema 
de depuración se realiza en una

planta potabilizadora donde, 
después de numerosos trata
mientos como adicción de reac
tivos, filtrado y descalcificacio
nes, se distribuye a la red de 
abastecimiento”. Según explica
ron, los factores que determi
nan la calidad del agua son los 
nitritos, el amoniaco, la materia 
orgánica y las bacterias, “estan
do todas ausentes de nuestras 
aguas, como lo demuestran los 
análisis que se realizan perió
dicamente”.

Respecto a las características 
del agua que se bebe en La 
Solana señalaron que destaca 
la dureza final del agua de la

zona, con demasiado carbonato 
cálcico. En la planta depura
dora se consigue una reducción 
de la dureza en un 65 por cien. 
Otro de los datos que desta
caron fue el bajo consumo de 
agua en La Solana, con 94,2 
litros por habitante y día, cuan
do la media nacional está en 
400 litros. Asimismo, criticaron 
la costumbre que existe en la 
población de consumir agua de 
los pozos de la zona, que según 
afirmaron, “no ofrecen ninguna 
garantía sanitaria”.

También explicaron que en 
nuestro país existen creencias 
erróneas sobre la alimentación. Se consume poca agua.

Alimentos 
congelados

Las dos ATS explica- 
ron que todavía no existe 
una educación respecto a 
los alimentos congelados 
y el tratamiento que 
debemos darles. Con el 
avance en la técnica del 
frío industrial surgen una 
serie de ventajas que se 
pueden aplicar para la 
conservación de los ali
mentos durante periodos 
de tiempo más o menos 
cortos, manteniendo las 
cualidades nutritivas.

Sobre la utilización de 
electrodomésticos caseros 
declararon que el frigo
rífico permite la conser
vación de los alimentos 
en función de la natura
leza de los mismos.

Afirmaron que no es 
Util congelar los huevos 
ni los quesos duros, aun
que si puede hacerse con 
la mayoría de los alimen
tos, pero no con los toma
tes, porque pueden per
der su textura.

AZUCARERA DE CIUDAD REAL ACLARA
En relación con la noticia publicada por este 

periódico el día 30 de Mayo de 1991, tenemos 
que manifestar lo siguiente:
a) No tenemos conocimiento de la existencia de 

la Mesa de Estudio y Planificación de la actividad 
agraria del Ministerio de Agricultura, por la que 
nunca hemos sido invitados a reunión alguna 
oficial ni oficiosa.

b) No sabemos, ni en la Confederación Nacional 
de Remolacheros tienen conocimiento, de quién 
es ese supuesto Director de la misma, Sr. Hervás.

c) La Administración nos tiene asignada una cuota 
de 32.000 Tms. de Azúcar “A + B”, que siempre 
hemos alcanzado; incluso en la pasada campaña 
1990/91 la hemos superado en 6.000 Tms. que 
pasan a la campaña 91/92 como primera partida 
de producción.

d) Todos los años efectuamos unos gastos e inver
siones considerables por mantener la Fábrica 
en perfecto estado de funcionamiento. Por 
supuesto también lo estamos haciendo este año 
y pensamos hacerlo en los siguientes.

e) Hasta la fecha todas las Azucareras que se 
han cerrado lo han sido por falta de remolacha. 
De forma que nuestra molturación está ligada 
a la evolución del Cultivo en la propia Zona 
Centro, a cuya estimación dedicamos todo nues
tro esfuerzo.

su UNICA ESPERANZA 
ES TU AYUDA

¡ APAORINALE!
Un niño del Tercer Mundo confía en ti.

Porque si le apadrinas, darás una nueva 
dimensión a su vida y a la de su Comuntó

M H ■

Sl, deseo recibir más informadón á 
compromiso alguno por mi parte. 40S
Nomb. y Apell.;....................................................................-

Dirección............................................■.....................................

Ayuda Aen,.
CCIOIl

Barquillo, 8, 1^, Der. 
Tel. (91) 523 23 35 
28004 Madrid

Travesera de Gieáil 
Tel. (93)20211^2 
080021 Barc^

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 
TÚ, que me aclaras todo, qu« 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú, qw 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que rae 
hacen y que todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo 
quiero, en este corto diálogo, 
agradecerte por todo y confir
mar, una vez más, que nunca 
quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión mate
rial. Deseo estar contigo y todos 
mis seres queridos en la gracta 
perpetua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y 'rió 
míos. (La persona deberá rezar 
esta oración tres días seguid^' 
sin decir el pedido; dentro da 

1 tres días será alcanzada la gra- 
( cia por más difícil que sea 

Publicar en cuanto se recibáis , 
¡ gracia).

Agradece las gracias alcanza- , 
das. P.D^

M.C.D.2022
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Sindicatos de 
enseñanza 
conquenses 
denuncian varias 
irregularidades

Cuenca, (EFE).- Los sindica
tos de la enseñanza de Cuenca, 
y^E, CC.OO., FETE-UGT, 
CSI-CSIF y STÉS han denun
ciado ayer en una nota conjunta 
la “discriminación” que, a su jui
cio, ha sufrido Cuenca en rela
ción a la ubicación de los tri
bunales calificadores de las 
pruebas para el acceso a la fun
ción pública docente”.

Las centrales protestan por la 
distribución llevada a cabo por 
parte del Ministerio de Educa
ción y Ciencia, ya que a esta 
provincia sólo le ha correspon
dido un tribunal calificador en 
el cuerpo de maestros, el de 
matemáticas.

Según los sindicatos que fir
man la queja, el resto de las 
provincias de Castilla-La Man
cha han sido adjudicatarias de 
un mayor número de tribunales, 
de los cuales once estarán en 
Toledo, nueve en Albacete y 
otros tantos en Ciudad Real, y 
dos en Guadalajara.

“Así pues, los opositores de 
Cuenca y el profesorado que le 
ha correspondido formar parte 
de dichos tribunales tendrán que 
desplazarse a otras provincias, 
con las incomodidades, moles
tias y gastos que, por razones 
obvias, se les ocasionará”, expli
ca la nota.

En opinión de los sindicatos 
de la enseñanza de Cuenca, la 
dirección provincial de Educa
ción y Ciencia “ha hecho caso 
omiso de la solicitud en su día 
formulada por la Junta de Per
sonal consistente en la consti
tución en Cuenca, cuando 
menos, de cuatro tribunales.

Premio nacional 
de narraciones 
para un director 
provincial 
del INSS

Cuenca, (EFE).- El director 
provincial del Instituto Nacional 
de la Seguridad Social (INSS), 
Julio Magdalena, recibió ayer 
el primer premio de una con
vocatoria nacional de narracio
nes breves, con su obra “In
terviú”.

Según explicó a Efe Julio 
Magdalena su obra esta basada 
en la historia de un periodista, 
‘que persigue la fama y el reco
nocimiento” y un día decide 
entrevistar al diablo, con la pre
tensión de realizar su mejor tra
bajo profesional.

El director provincial del 
JNSS, quien no conocía la cuan
tía del premio máximo, indicó 
que no perseguía fin lucrativo 
cuando se presentó a este con
curso y que sólo le llevo a él 
su afición por la escritura.

Magdalena añadió que su 
cuento de final abierto, deja que 

propio lector interprete el 
desenlace de la historia porque 
podrá elegir una vez leída la 
t^hra, si la entrevista que se llevo 

cabo fue real o fruto del 
sueño.

Esta es la primera vez que 
residente en Cuenca recibe 
galardón, convocado por el 

í^cstaurante madrileño Tormo.

Por instalar sin autorización una valla electrificada en una finca para caza

Juan Abelló, denunciado por 
Agricultura en Toledo

Ha incurrido en una falta grave contra ei Reglamento de caza

El fínanciero Juan Abelló, 
' famoso por su anterior 

vinculación con Mario 
Conde, tiene problemas 
con una finca de su pro
piedad en Toledo: la Dele
gación de Agricultura lo 
ha denunciado por insta
lar sin permiso una valla 
electrificada.

_______  LT

La Delegación Provincial 
de la Consejería de Agricul
tura en Toledo ha denunciado 
ante la Fiscalía de la Audien
cia Provincial al conocido 
financiero Juan Abelló por 
instalar sin autorización una 
valla electrificada en una fin
ca de la que es representante 
en el término municipal de 
Los Yébenes.

Según manifestó ayer a Efe 
el delegado de Agricultura, 
Pedro Antonio Cebrián, la 
denuncia presentada ante el 
fiscal jefe de Toledo fue inter
puesta por ua presunta falta 
grave congta el artículo 49,21 
del Reglamento de Caza.

Cebrián explicó que la 
alambrada, instalada a lo lar
go de unos diez kilómetros 
de la finca “Las Navas”, colin
dante con otra propiedad del 
ICONA y denominada “Los 
Montes de Mora”, ha causado 
ya por el momento la muerte 
de dos ciervos jóvenes.

Posteriormente, cuando los 
guardas forestales e esta últi
ma finca fueron al lugar para 
comprobar lo sucedido sufrie
ron una descarga elécftrica.

Andrés Moya perdió la Alcaldía frente al PSOE 

Denuncian al alcalde saliente de 
Cuenca por negligencia como médico

Cuenca, (EFE).- El conquen
se Julián de la Iglesia denunció 
ante el Juzgado de Instrucción 
número 1 de Cuenca al gine
cólogo y alcalde en funciones 
de Cuenca, Andrés Moya, por 
un presunto delito de negligen
cia cometido contra la esposa 
de aquel, quién falleció a causa 
de un tumor cancerígeno en un 
pecho.

Según informó a Efe el 
denunciante, la denuncia fue 
admitida a trámite el pasado 
15 de mayo y el fiscal de la 
Audiencia Provincial, Juan Car
los López Coig, ha solicitado 
una investigación sobre la que 
se ha declarado el secreto del 
sumario.

Según el marido de Concep
ción Sánchez Torrecilla, falle
cida el pasado 28 de marzo, 
los hechos se remontan a agosto 
de 1989 cuando su esposa detec
tó un dolor en la mama izquier
da y pudo comprobar “un bulto 
del tamaño de un dedo pulgar”.

Según el relato de De la Igle
sia, éste insistió a su mujer 
sobre la necesidad de visitar a

Problemas en una finca cinegética de la “jet-set”.

a consecuencia de la cual fue
ron despedidos a dos o tres 
metros.

Otros contenciosos

Paralelamente, la Delega
ción de Agricultura ha ini
ciado un expediente adminis
trativo para anular el coto de 
la Sociedad Agraria “Pastue- 
ro de las Navas, S.A.”, de la 
que es representante Abelló.

El financiero mantiene con 
a Administración Regional 
otro contencioso, en este caso 
sobre la construcción de un 
camino que la Delegación de 
Agricultura estaba haciendo 
entre Los Yébenes y Los

Mala suerte del alcalde conquense.

un médico, a pesar de lo cuál 
Concepción Sánchez rehusó en 
principio, aunque lo hizo final
mente en diciembre de ese mis
mo año ante la insistencia del 
esposo.

La fallecida acudió a la con
sulta privada del ginecólogo 
Andrés Moya, quien le hizo una 
exploración y la aconsejó que

Quintos de Mora, sobre una 
vía pecuaria propiedad de la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha. La cons
trucción de este camino ha 
sido paralizada por el juez 
tras la reclamación hecha por 
Abelló, por entender éste que 
peijudicaba a una de sus 
propiedades.

Por otra parte, Abelló 
mantiene también otro con
tencioso con el Ayuntamiento 
de Los Yébenes, que reclama 
las fincas de ”Las Sierpes”, 
“Torneros” y “Valle San Mar
cos”, por entender que son 
terrenos comunales y perte
necen a la Corporación Muni
cipal y a los vecinos. 

se hiciera una mamografía en 
el hospital “Virgen de la Luz”, 
que tuvo lugar el 5 de enero 
del pasado año.

Julián de la Iglesia dijo que 
en el citado centro sanitario se 
le comunicó que hubiera sido 
necesaria la extirpación del 
tumor cuando todavía tenía el 
carácter de benigno, y añadió 
que la actitud de Andrés Moya 
ha causado la muerte de su 
esposa debido a su “actuación 
pasiva”.

De la Iglesia agregó que el 
pasado 11 de febrero escribió 
una carta certificada al actual 
alcalde en funciones para pedir
le una explicación por la evo
lución de su mujer, que no reci
bió contestación, aunque reco
noció que éste había sido “uno 
de los asuntos que más le hebía 
preocupado en los últimos 
tiempos”.

Por otra parte, Andrés Moya 
ha declinado hacer declaracio
nes sobre este asunto y ha mani
festado solamente que no se 
siente responsable de la muerte 
de Concepción Sánchez.

El PP pide al 
Gobierno que 
proteja los 
recursos 
hidráulicos

LT

El senador del Grupo 
Popular y Vicepresidente 
Segundo de la Cámara Alta, 
Clemente Sanz Blanco, 
defendió en el Pleno del 
Senado celebrado ayer tarde, 
una intepelación de su grupo 
sobre las medidas que piensa 
adoptar el gobierno para la 
protección, Clemente Sanz 
puso de manifiesto la caren
cia de una auténtica política 
hidráulica, basada en una pla
nificación integral de todos 
los recursos hidráulicos pro
cedentes tanto de la corriente 
superficial como subterránea.

Refiriéndose al Plan 
Hidrológico Nacional, Cle
mente Sanz destacó la falta 
de información “no sabemos 
si se ha iniciado -dijo-, en 
que fase está o si simple y 
llanamente se ha decidido 
abandonar por las dificulta
des que lleva consigo y por 
diferentes intereses económi
cos”.

El senador por Segovia 
analizó la situación en Espa
ña en relación con los recur
sos que produce el ciclo 
hidrológico subterráneo, esti
mando que nuestro país pue
de considerarse como “seco” 
dentro del concierto mundial. 
Hizo el senador popular un 
detallado examen de la 
escorrentía de España con 
datos que hacían referencia 
a los recursos hídricos sub
terráneos, que revelaban la 
importancia del patrimonio 
hídrico, su uso y utilización. 
Destacó, por su importancia, 
los aprovechamientos de 
agua en la España insular que 
dependen en su mayor parte 
de los recursos subterráneos 
y la contribución de dichos 
recursos para uso urbano, 
industrial y agrícola.

En este sentido, Clemente 
Sanz opina que las aguas sub
terráneas constituyen un 
recurso que mcxccen aten
ción superior a la que tra
dicionalmente le han conce
dido los sucesivos gobiernos. 
“No se puede negar la impor
tancia de las disponibilidades 
subterráneas para la vida de 
millones de personas que 
encuentran en este patrimo
nio hídrico la fuerza de su 
desarrollo económico y social 
y el soporte para que entor
nos de gran interés ecológico 
puedan perrpanecer inaltera
bles”. '

Relató, en su intervención, 
la contaminación de los acuí
feros, sometidos a una inten
sa sobreexplotación y puso 
como ejemplos de destruc
ción el Parque Nacional de 
las Tablas de Daimiel y el 
parque de Doñana”.
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SOLO POR LEER
La Tribuna
---------------- de Ciudad Real-----------------

CONSIGUE ESTE MAGNIEICO SISTEMA AUDIO 
PHILIPS AS 9410

Sistema Audio AS 9410

EQUIPO MIDI 2x20 W

* Sintonizador digital con 20 presintonías.
-Pantalla LCD.
*Tocadiscos de retomo automático.
* Doble pletina de cassette

-Copiado de alta velocidad
-Reproducción continua.
*Amplificador de 2x20 W musicales.
-Ecualizador dinámico de bajos.
-Selección electrónica de la fuente sonora.

BASES DEL CONCURSO

-Indicación de la fuente en LCD.
-Altavoces de 2 vías.
- Mando a distancia RC-5.
*Dimensiones del equipo: 
360x365x375 mm.
Cajas: 220x385x160 mm.

l .- El concurso consiste en el sorteo de un SISTEMA AUDIO PHILIPS AS 9410”, entre los lectores de LA
TRIBUNA de Ciudad Real que envíen el cupón respuesta debidamente cumplimentado.

2 .- Cada cupón dará derecho a participar en el sorteo, el cual se celebrará ante notario.
3 .- Se admitirán cupones hasta el día 15 de Junio a las 14 horas.
4 .- El sorteo se celebrará el día 17 de Junio por la mañana.
5 .- El nombre del premiado se publicará el día 18 de Junio en LA TRIBUNA de Ciudad Real.
6 .- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cumplimentados.
7 .- Quedarán excluidos del sorteo todos los trabajadores de LA 

TRIBUNA de Ciudad Real y el Distribuidor de Philips.
D. Enrique Morales, así como los familiares directos,

8 .- Los cupones se remitirán a LA TRIBUNA de Ciudad Real, Plaza 
del Pilar, n° 7, de Ciudad Real, enviando un cupón por sobre.
y figurando en el mismo “CONCURSO N° 3” SISTEMA DE AUDIO PHILIPS 
o entregándolos directamente.

PMIUPS

Distribuidor PHILIPS

r

Enrique Morales Ayala
Lanza, 3
Teléfono 22 28 02

Í
P 
n 
e

13001 CIUDAD REAL

A
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M.C.D.2022
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^ Escándalo político
ytrios miembros del Gobierno y militantes socia
listas se pronunciaron. ayer sobre la presunta 
fiaaociación irregular del PSOE a través de la 
empt^sa Filesa, aunque todos se ban mostrado 
especialmente cautos. Quizá el más claro en

para Borrell, las preguntas había que hacerlas ai responsable de la dirección del PSOE, mientras Zapatero dijo que hay tranquilidad

sus declaraciones ha sido el ministro Borrell 
quien dqo que las preguntas habría que hacér
selas *^al responsable de la dirección del PSOE”, 
es decir, a Felipe González, mientras que el 
ministro para las Relaciones con las Cortes,

Virgilio Zapatero, afirmó que tanto el partido 
como el grupo parlamentario socialista están 
“con la conciencia tranquila” y que el Tribunal 
de Cuentas es el órgano que tiene competencias 
para fiscalizar las cuentas de los partidos.

Cautela socialista al referirse al “caso Filesa” 
y la presunta fínanciación irregular del PSOE

El portavoz adjunto del Grupo Socialista niega que varios ex ministros intenten desbancar a Martín Toval, presidente del mismo

IVíADRID. (Agencias)- “Yo 
confío en que la actividad eco
nómico-financiera de mi parti
do es la correcta”, dijo Virgilio 
Zapatero quien añadió que no 
le parece que, “por los prece
dentes anteriores” haya motivo 
de preocupación.

Según Zapatero, el Tribunal 
de Cuentas ha realizado ya 
numerosos informes y audito
rías a las cuentas de los partidos 
políticos y en lo que se refiere 
al PSOE “hasta el momento no 
ha encontrado ningún motivo 
de preocupación. Mas: bien al 
contrario, es un partido que ha 
presentado sus cuentas con 
absoluta regularidad. Por con
siguiente no creo que haya 
motivo alguno de preocupa
ción”.

Insistió el ministro que el Tri
bunal ha encontrado la actua
ción del PSOE “correctísima” 
en cuanto a su actividad eco
nómico-financiera.

El titular de Relaciones con 
las Cortes hizo estas declara
ciones en el Congreso de los 
Diputados donde asistió a la 
reunión de la Junta de Porta
voces. Insistió en todo momen
to en que está convencido de 
que la financiación del PSOE 
es la correcta, así como que 
las únicas explicaciones sobre 
la posibilidad de irregularidades 
en la financiación de este par
tido a través de la empresa File
sa, las da “única y exclusiva- 
mente” el Tribunal de Cuentas.

Añadió que, "felizmente 
nuestro sistema democrático 
tiene los controles y las garan
tías suficientes para que los ciu
dadanos estemos tranquilos res
pecto a la actividad económi
co-financiera de los partidos 
iwlíticos. Este es el órgano que 
tiene que actuar, y los tribunales 
ordinarios si hubiera algún tipo 
de delito, pero me extraña”.

Filesa pagó el alquiler

Por otra parte, el ministro 
de Defensa, Julián García Val- 
''erde, declinó, en los pasillos 
del Senado, dar su opinión o 
hacer valoración alguna sobre 
las informaciones que en los 
ultimas días están siendo publi- 
wdas por diversos diarios, sobre 
la financiación del PSOE a tra- 
''es de la empresa Filesa, que 
^braba importantes sumas de 
dinero a bancos y empresas por 
estudios que no realizaba, 
defraudaba al Fisco y corrió con 
parte de los gastos de la cam
piña de los socialistas en 1989.

Otra información que publica 
País indica que esta empresa 

Pugó ese año “al menos dos 
ujeses de alquiler de la sede 
Electoral del PSOE”, y aporta 
®locopias de recibos que vie- 

®®n a corroborar este hecho.

El ministro Zapatero afirmó ayer que el PSOE está tranquilo. Borrell, por su parte, aseguró que las preguntas habría que hacérseias a Felipe González.

El País indica que la empresa Filesa pagó en el año 1989 “al menos 
dos meses de alquiler de la sede electoral del Partido Socialista 
Obrero Español”, y aporta fotocopias de recibos que vienen a corro
borar este hecho

García Valverde apeló al prin
cipio constitucional, “que espe
ro que todo el mundo respete”, 
de presunción de inocencia.

Más explícito fue el ministro 
de Obras Públicas y Transpor
tes, José Borrell, quien mani
festó a los periodistas que “ha
bría que preguntárselo al res
ponsable de la dirección del 
PSOE”, es decir, a Felipe 
González.

Añadió Borrell que, no obs
tante, este asunto debe ser cla
rificado por el Tribunal de 
Cuentas o “el responsable 
correspondiente”. Continuó 
diciendo que hay que conocer 
cuál es la realidad de los hechos 
y que, en lo que a él respecta, 
no tiene más información que 
la aparece publicada en los 
medios de comunicación.

También se refirió ayer a este 
asunto el secretario general del 
grupo parlamentario socialista, 
José Beviá, quien aseguró que 
es algo que afecta al partido 

y sobre el que el grupo “no 
tiene conocimiento”, ni siquiera 
a través de uno de los supues
tamente principales implicados, 
el diputado Carlos Navarro, res
ponsable, además, de las finan
zas del grupo parlamentario.

Martín Toval

Por otra parte, José Beviá, 
rechazó que exista un intento 
de desbancar al presidente del 
Grupo Socialista, Eduardo 
Martín Toval, por parte de los 
ex ministros Joaquín Almunia, 
Carlos Romero y José Barrio- 
nuevo, y un grupo de parlamen
tarios del PSOE. ”Los primeros 
sorprendidos hemos sido noso
tros mismos”, manifestó Beviá 
en los pasillos del Congreso al 
ser preguntado por los infor
madores, y agregó que “no hay 
nada real detrás de las infor
maciones” que vinculan al sec
tor aperturista del PSOE deno
minado “clan de Chamartín” 

con una operación en este sen
tido.

”E1 Grupo Parlamentario tie
ne un nivel de debate interno 
que le hace estar extraordina
riamente cohesionado”, subrayó 
el portavoz adjunto del PSOE 
en la Cámara Baja, quien des
tacó que ''precisamente por eso, 
siempre puede haber algún 
compañero que disienta y que 
incluso no lo manifieste en las 
reuniones internas”. Respecto a 
la supuesta financiación irregu
lar del PSOE Beviá dijo ejue 
“es una cosa que afecta al par
tido y desde luego el Grupo 
Parlamentario no tiene conoci
miento alguno”.

Preguntado por la posible 
implicación del diputado y res
ponsable de finanzas de los 
socialistas catalanes, Carlos 
Navarro, el portavoz del PSOE 
negó tal extremo e insistió en 
que “los miembros del Grupo 
Parlamentario actúan con abso
luta honestidad”.

La gestión de 
Martín Toval

El ex ministro de Agri
cultura, Pesca y Alimen
tación y diputado socia
lista, Carlos Romero, 
negó "absolutamente” su 
vinculación con cualquier 
intento de desbancar al 
presidente de su Grupo 
Parlamentario, Eduardo 
Martín Toval.

El ex ministro se entre
vistó ayer con el portavoz 
sustituto del Grupo 
Socialista, José Beviá, 
para aclarar cualquier 
malentendido, al no 
poder hacerlo personal
mente con Eduardo Mar
tín Toval, dado que se 
encuentra de viaje en 
Bruselas.

Según algunas informa
ciones periodísticas, los 
ex ministros Carlos 
Romero, Joaquín Almu
nia y José Barrionuevo, 
junto con un grupo de 
diputados socialistas, 
desean sustituir a Martín 
Toval cuando en septiem
bre se revise su gestión 
como portavoz.
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Luis Yáñez.

José María Aznar, presidente del Partido Popular.

El líder del PP comparó, sin citarlo, el asunto Filesa con el '‘caso Naseiro

Yáñez: “El caso 
Juan Guerra ha 
dañado a los 
socialistas en 
Sevilla”

SEVILLA. (Efe).- La fallí 
de liderazgo del PSOE en d 
actual Ayuntamiento hispalen 
se, un cierto desencanto porli 
política del Gobierno centrali 
el escándalo Juan Guerra m 
algunas de las razones quui

Aznar emplaza a González para que 
aclare la financiación de su partido

Reiteró la oferta “sin condiciones” al Partido Andalucista para gobernar Sevilla

El presidente del PP, José María Aznar, emplazó ayer 
al secretario general del PSOE, Felipe González, a que 
a su vuelta de Japón actúe y saque sus consecuencias 
en relación con las presuntas irregularidades en la 
fínaciación de su partido.

MADRID. (Efe).- En una 
rueda de prensa en la que 
explicó las decisiones que 
tomó la Junta Directiva nacio
nal, Aznar reiteró la oferta 
”sin condiciones” del PP al 
Partido Andalucista (PA) 
sobre el programa de Gobier
no para Sevilla y manifestó su 
deseo de que el candidato de 
ese partido a la alcaldía, Ale
jandro Rojas Marcos, “supere 
sus contradicciones”.

En relación con las presun
tas irregularidades en la finan
ciación del PSOE dijo que “la 
respuesta del PP no ha sido 
ni débil ni fuerte, no ha habi-

El CDS seguirá contando con 
Suárez, según José Ramón Caso

MADRID. (Fax-Press).- El 
CDS celebrará los días 28 y 29 
de septiembre un congreso 
extraordinario que deberá ser, 
según su todavía secretario 
general, José Ramón Caso, “lo 
más limpio, abierto y transpa
rente posible”, y al mismo tiem
po capaz de lanzar a la sociedad 
un clarísimo mensaje de “rec
tificación y unidad”.

Un congreso en el que, ade
más, tras el fracaso electoral del 
pasado 26-M, se modificarán los 
estatutos del partido, que segu
ramente dejará ae ser presiden- 

do una toma de posición sobre 
esa cuestión todavía. Toda la 
acción de nuestro partido 
supone que las cuestiones 
políticas no deben judicializar- 
se”.

*‘Caso Naseiro’^

Aznar comparó, sin citarlo, 
este asunto con el “caso 
Naseiro”, que hace un año 
afectó a su partido. “Ustedes 
saben que este partido tuvo 
hace un año alguna dificultad, 
que en función de lo que algu
no ha podido leer en estos 
días es absolutamente grotesca 

cialista, aunque sin renunciar a 
la figura del dimitido Adolfo 
Suárez, lo que sería “un enorme 
derroche y un error político”.

Hasta entonces, habrá nume
rosas reuniones de los distintos 
órganos diréctivos del partido, 
tal y como acordó el pasado 
lunes el comité nacional que se 
constituirá en comité perma
nente, si bién una de las más 
importantes será la que celebre 
el próximo sábado el Consejo 
de Federaciones que habrá de 
pronunciarse sobre los futuros 
pactos con otras fuerzas polí- 

desde el punto de vista com
parativo”. ”E1 PP lo que hizo 
entonces fue crear una comi
sión de investigación interna, 
una comisión de investigación 
en el Congreso de los dipu
tados, aceptar las renuncias de 
militancia de algunas personas 
y ejercer su acción pública con 
la mayor transparencia”, seña
ló.

El líder del PP añadió 
“estoy hablando desde 
punto de vista político, 
tinta vía son las acciones 
puedan corresponder al 

que 
un

dis
que 
Tri-

bunal de Cuentas, a los fis
cales, al fiscal general del 
Estads, o a los jueces. Y yo 
ahí ya no entró”.

"Espero que a su vuelta de 
su viaje a Japón el secretario 
general del PSOE manifieste 
su opinión y actúe, y como 
secretario general del partido 

ticas en las seis capitales de pro
vincia, dos diputaciones provin
ciales y dos comunidades autó
nomas en las que sus votos pue
den ser definitivos para ver que 
formación política se hace con 
el gobierno. Por el momento 
Caso se ha mostrado especial
mente cauteloso en la rueda de 
prensa celebrada ayer en com
pañía de los también dirigentes 
del CDS Fernández Teixidó y 
Martínez-Campillo, aunque 
todo parece indicar que se “ne
gociará” indistintamente con 
unos partidos o con otros. 

socialista saque las consecuen
cias oportunas de este asunto. 
Entre tanto esa es la posición 
del PP”, dijo.

En relación con los posibles 
pactos poselectorales, el pre
sidente del PP manifestó que 
da por no escuchadas las pala
bras de rechazo del candidato 
del PA a la alcaldía de Sevilla 
a su oferta. Aznar, sin embar
go, dijo que Rojas cae en con
tradicciones cuando afirma 
que necesita apoyos para ser 
alcalde pero no quiere que se 
note demasiado. Respecto a 
Cantabria señaló que allí se 
da “una situación de excep
cionalidad” y que el PP será 
coherente con su electorado.

Fuentes de la dirección del 
PP señalaron que en esa 
comunidad este partido no 
descarta llegar a un pacto que 
permita gobernar al PSOE. 

José Ramón Caso.

juicio de Luis Yáñez, expío 
la pérdida de un concejal a 
las últimas elecciones en Sevill 
En declaraciones a Efe, elca¡ 
didato socialista a la alcaldi 
de Sevilla, que obtuvo doce coi 
cejales frente a los nueve di 
PA, ocho del PP y dos deR 
dijo que la abstención en t 
barriadas que tradicionalmeit 
votan al PSOE ha sido dete 
minante para que, a pesan! 
haber sido el partido más vot 
do, no haya alcanzado la mt^ 
ría absoluta.

Esa abstención la explica La 
Yáñez por “la frialdad del elet 
torado de izquierda, que nr 
votará a la derecha”, en re 
ción a la política del Gobier 
de Madrid, ya que, según á 
al cabo de ocho años hay al¡ 
nos desencantados.

Aunque se negó a entrar 
consideraciones de fond 
Yáñez dijo que “el escánti? 
Juan Guerra ha podido infl 
algo en el electorado de Sen 
y nos ha dañado a los soc 
listas”. Preguntado por qué 
perjudicado este caso aj 
socialistas en las eleccioi 
municipales y no lo hizo enl 
autonómicas, donde sacar 
dos diputados más, Yáñezé 
que es en Sevilla donde el asa 
to es “más sentido” ponf 
“aquí viven y trabajan todos» 
protagonistas” y que en» 
autonómicas también huboi 
descenso del PSOE en estapf 
vincia.

Las causas por las quf ' 
PSOE no ha capitalizado en 
urnas las grandes inversim 
hechas en Sevilla durante 
últimos cuatro años con mo^ 
de la Expo las encuentra n 
Yáñez en los propios socia^ 
”He sido una voz en el desií 
En distintas instancias de 
partido no se ha sabido np 
Vechar o no se han dado cuf 
de lo importante que eí^. 
obras de la Expo para Se' 
dijo Luis Yáñez. El candil 
socialista que ha permane', 
en silencio desde que se 
braron las elecciones, er 
que “la pelota está en el 
del PP y el PA”.

M.C.D.2022
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La Audiencia Provincial de Madrid lo condenó a tres años y cuatro meses de prisión menor

Dionisio Rodríguez, ‘‘Dioni”, salió ayer 
de la cárcel en libertad provisional

La Policía todavía no ha recuperado la mitad del botín del que se apropió el ex vigilante Jurado

la Audiencia Provincial de Madrid ha concedido la 
libertad provisional a Dionisio Rodríguez Martín, “Dio- 
ni”, condenado a tres años y cuatro meses de prisión 
menor por apropiación indebida, en un auto dictado 
ayer. “Dioni” salió de la cárcel de Alcalá-Meco a las 
cuatro de la tarde de ayer.
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MADRID. (Efe).- El 
ex-vigilante Dionisio Rodrí
guez ”Dioni”, condenado a 
tres años y cuatro meses de 
prisión por el robo del furgón 
de la empresa “Candi”, aban
donó a las cuatro de esta tar
de la prisión de Alcalá-Meco 
(Madrid) tras concederle la 
Audiencia Provincial de 
Madrid su libertad provisio
nal.

A las puertas del centro 
penitenciario alcalaíno le 
esperaba su abogado, Emilio 
Rodríguez Menéndez, y una 
veintena de periodistas y 
reporteros gráficos que 
aguardaban su salida desde 
el mediodía.

^^Apropiación indebida”

La sección Quinta de la 
Audiencia condenó a “Dio
ni” el pasado 31 de mayo por 
apropiación indebida de 298 
millones de pesetas que se
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SANTO Y SAN 
JUDAS TADEO
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ESPIRITU 
SANTO EN 
ESPERA DE

TUS FAVORES
G.G.

eran

exT^
;1 IQ’

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Espíritu Santo, tú que me 
aclaras todo, me iluminas 
todos los caminos, para 
Que yo alcance mi ideal. 
Tú que me das el don divi
no de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de 
nni vida estás conmigo, yo 
Quiero en este corto diá- 
'090 agradecerte por todo 
y confirmar que nunca 
Quiero separme de Ti, por 
^ayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar con
tigo y todos mis seres que- 
i'iQos, en la gloria perpe
tua. Gracias por tu mise- 
ncordia para conmigo y los 
míos. Agradecimiento por 
IOS favores recibidos*

M.R.L.R. 

llevó en 1989 de un furgón 
de la firma de transportes 
blindados “Candi”, donde el 
mismo trabajaba como vigilan
te jurado.

De ese dinero la Policía 
recuperó algo más de 150 
millones de pesetas que Dio
nisio había ocultado en la casa 
y la tienda de un amigo suyo, 
aunque todavía queda por 
recuperar la otra mitad.

La sala absolvió a Dionisio 
de los delitos de robo y fal
sedad en documento de iden
tidad y le condenó a indem
nizar a la Unión y el Fenix 
Español y al Banco Vitalicio 
de España en 139.783.000 
pesetas.

En la sentencia se declaró 
probado que Dionisio Rodrí
guez, “Dioni”, posee rasgos 
paranoides y reivindicativos 
particularmente respecto a su 
situación y trato que recibió 
de Candi.

Días despues de apropiarse

* DURANTE LA SEMANA DE LA PROVINCIA ABRIMOS 
TODOS LOS DIAS

‘ TERRAZA DE VERANO TODOS LOS DIAS
* SABADO DIA 1 ACTUACION DE:

HUGO RENE Y TERESA FUENTES
* DOMINGO DIA 2; “FIESTA SEMANA DE LA PROVINCIA": 

BOTELLA DE FINO Y PLATO DE JAMON 1.500 pts.

¡NO FALTES! TE ESPERAMOS

Si Vd. necesita más... 
Rapidez... 
Caiidad...
Buen precio... en Fotografía 

¡ESTA DE ENHORABUENA! 

FOTO RAPID COLOR 
Le ofrece en la calle M.^ Cristina, 6 
un nuevo establecimiento, 
hecho a su medida y dirigido 
por profesionales de la fotografía, 
con la tecnología más avanzada, para 
¡REVELADOS DE CARRETES EN 

1 HORA, EN EL ACTO!
'‘Trabajos de aficionado, 
fotos carnet, fotocopias, 
material y aparatos fotográficos, 
portafotos, álbumes... etc.”

SlQIUErAKUEfS
EN LA 

SEMANA DE LA PROVINCIA 
ESTAMOS EN LA PARCELA N^ 15

IMPORTANTE EMPRESA DE AUTOMOCION
PRECISA

VENDEDOR DE AUTOMOVILES
SE REQUIERE: estar en posesión del carnet de conducir, edad 
de 25 a 35 años, servicio militar cumplido, nivel de estudios medio, 
residencia en Ciudad Real.
SE OFRECE; incorporación inmediata a plantilla, sueldo fijo e inte
resantes comisiones.
INTERESADOS, enviar currículum vitae a Apartado 81, Ciudad Real 
13080. Referencia: “Vendedor”.

“Dioni” ya está en libertad.

del dinero, el 28 de julio de 
1989, “Dioni” huyo de España, 
posiblemente a Portugal, y 
desde allí a Brasil, valiéndose 
de un pasaporte falso.

La policía brasileña detuvo 
a Dionisio Rodríguez el 19 de 
septiembre de 1989 en Río de 
Janeiro, donde quedó preso 
acusado de falsedad en docu

mento y contrabando y fue 
condenado por el primero de 
los delitos.

El día 12 de julio del pasado 
año, Dionisio Rodríguez, 
“Dioni”, fue puesto a dispo
sición de la justicia española, 
tras concederse la extradición 
por las autoridades judiciales 
brasileñas.

El defensor en el 
“caso Blasco” 
asegura que los 
hechos ya han 
sido juzgados

VALENCIA. (Efe).- El 
defensor de uno de los seis acu
sados en el denominado “caso 
Blasco”, en el que se juzga un 
presunto cohecho y en el que 
está implicado el ex-conseller 
Rafael Blasco, dijo en la sala 
que las acusaciones del fiscal 
fueron sentenciadas anterior
mente y no pueden enjui«iarse 
de nuevo.

Esta intervención, unida a las 
peticiones formuladas por otros 
defensores en las que solicita
ron la invalidez de las escuchas 
telefónicas aportadas como 
pruebas, motivó que el tribunal 
suspendiera la vista hasta hoy 
para que el fiscal pueda dar 
contestación a estas alegacio
nes.

El “caso Blasco” se inició a 
raíz de unas escuchas telefóni
cas ordenadas por el fiscal-jefe 
del Tribunal Superior de Jus
ticia de la Comunidad Valen
ciana para investigar unas 
supuestas irregularidades en un 
concurso para la adjudicación 
de unos terrenos de propiedad 
pública en Paterna (Valencia). 
En el banquillo se sientan el 
ex-Conseller de Obras Públicas, 
Rafael Blasco, los arquitectos 
que prestaban servicio en el Ins
tituto Valenciano de la Vivi- 
vienda, Juan Manuel Chuliá y 
José Antonio de Juan, el geren
te, José Esturi, y la secretaria 
de la comisión de Urbanismo, 
Inmaculada Sancho.
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Detenidas dos personas como presuntos integrantes del “comando Vizcaya”

Operación policial contra 
ETA en Francia y España

En San Juan de Luz fue detenido e interrogado Juan Domingo Aizpurua

Miembros de la Brigada 
de Información de la Poli
cía Nacional detuvieron en 
el día de ayer en la loca
lidad vizcaína de 
Ondarroa a Lorea Amus- 
chastegui Azpiazu, de 56 
años y a su hijo Benjamín 
Echaburu, de 28, como 
presuntos integrantes de 
la infraestructura del “co
mando Vizcaya” de ETA 
militar.

MADRID. (Agencias).- 
Por otra parte cuatro de las 
seis personas detenidas en 
San Juan de Luz por la policía 
francesa en una operación 
antiETA permanecen deteni
das en dependencias policia
les donde continuaban siendo 
interrogadas.

Sobre las dos personas 
detenidas en Ondarroa pesa
ba una orden de búsqueda y 
captura dictada por un juez 
al aparecer sus nombres en 
los papeles hallados en pose
sión de la dirigente etarra 
Carmen Guisasola y que faci
litaron la detención de una 
veintena de personas.

Buscaban a “Artapalo^^

En cuanto a las personas 
detenidas en San Juan de Luz 
(Francia), el ministerio del 
Interior señaló que uno de 
los detenidos, Juan Domingo 
Aizpurua, no está considera
do como el “número dos” de 
la organización terrorista, 
aunque si es el responsable 
del aparato de “mugas”, 
encargado de facilitar el pase 
de la frontera entre Francia 
y España a los comandos 
terroristas.

Los interrogatorios que lle
van a cabo las autoridades 
francesas desvelarán si Aiz- 
purúa esta implicado en 
acciones terroristas de la ban
da armada, también conti
núan detenidos Angel Pérez 
“Pitxas” y un matrimonio

Felipe González fue recibido 
por el emperador de Japón 
y se reunió con científicos

TOKIO. (Efe).- Felipe Gon
zález fue recibido ayer en Tokio 
por el Emperador Akihito y se 
reunió con científicos japone
ses, para intensificar la coope
ración con España, en el segun
do día de su visita oficial a 
Japón. Acompañado de su 
esposa, Carmen Romero, del 
ministro de Industria, Claudio 
Aranzadi, y de la ministra por
tavoz, Rosa Conde, el jefe del 
ejecutivo español conversó 
durante 40 minutos con el 
monarca nipón en el Palacio 
Imperial, antes de ser agasajado 
con un almuerzo occidental.

Akihito agradeció la asisten
cia del Príncipe Felipe a su 
coronación el pasado noviem

José Luis Corcuera, ministro del Interior.

francés. Las mismas fuentes 
confirmaron que esta opera
ción realizada por la policía 
francesa no estaba preparada 
con el fm de detener al máxi
mo dirigente de la organiza
ción terrorista Francisco 
Múgica Garmendia “Artapa- 
lo”.

El máximo responsable de 
la lucha antiterrorista en 
Francia, Roger Boslé, mani
festó, en declaraciones a 
Radio Nacional, que esta ope
ración no está relacionada 
directamente con el atentado 
contra la csa-cuartel de Vic 
que causó nueve muertos, 
entre los que se encontraban 
cuatro niñas. “Hay una coin
cidencia de fechas, pero es 
otra cosa”, dijo Boslé.

El comisario francés tam
bién rechazó que José 
Domingo Aizpurúa fuera el 
actual “número dos” de ETA 
tras la detención de “Josu de 
Mondragón”. “No, eso es una 
novela barata de nuevo. No 
sé si es el número dos o no. 
Yo no le pongo número, es 
alguien indudablemente 
importante, pero no le doy 
número”, añadió Boslé.

Por otra parte, la Audien
cia Nacional juzgó ayer al 
miembro de ETA Juan Carlos 
Arruti Aizpitarte, “Paterra”, 

bre y se interesó por la salud 
del Rey don Juan Carlos, quien 
asistió al funeral de su padre, 
Hirohito, en febrero de 1989.

Por su parte, González 
comentó al monarca que había 
tenido la oportunidad de apren
der técnicas del cultivo de bon- 
sáis con un profesor de los jar
dines de Omiya. Tras el ágape, 
el matrimonio González visitó 
junto con los Príncipes Taka- 
mado, que estuvieron en Espa
ña en mayo, un jardín de bon- 
sáis. González se entrevistó con 
siete representantes nipones del 
mundo de la ciencia y la tec
nología y se reunió con la pre
sidenta del Partido Socialde
mócrata. 

y al colaborador de la banda 
terrorista Alejandro Ros 
Blanco, para quienes el fiscal 
ha pedido penas que suman 
40 años de cárcel por su par
ticipación en un atentado 
frustrado contra un policía 
nacional. El fiscal declaró 
durante la vista que “Paterra” 
y sus dos compañeros del 
comando “Araba”, Manuel 
Urionabarrenechea “Manu” y 
Juan Oyarbide “Txiribita”, ya 
fallecidos, decidieron en abril 
de 1989 colocar una bomba 
en el vehículo de un policía 
que habitualmente aparcaba 
su coche en la Avenida de 
Judizmendi, de Vitoria.

Según el relato del minis
terio fiscal, los tres presuntos 
etarras elaboraron en el 
domicilio de Alejandro Ros 
del Blanco un artefacto explo
sivo compuesto de tres kilos 
de amonal, TNT, cordón 
detonante y un sistema de 
relojería.

El representante de la acu
sación pública también señaló 
que, tras la fabricación de la 
bomba, los miembros del 
comando ”Araba” y Alejan
dro Ros se trasladaron hasta 
el lugar donde el agente esta
cionaba su vehículo en el que 
los tres etarras colocaron el 
artefacto explosivo.

Felipe González.

Los dirigentes de HB, entre ellos Jon Idígoras.

Leopoldo Torres afirmó que no se frena la justició j
HB asume colegiadamenté I

las declaraciones de Idígoras!
SAN SEBASTIAN. (Efe).- 

La Mesa Nacional de HB asu
me y ratifica de forma colegiada 
las declaraciones realizadas por 
sus miembros con motivo del 
atentado de Vic y la muerte 
de dos etarras en Barcelona, 
incluidas las manifestaciones de 
su portavoz, Jon Idígoras.

El Fiscal General del Estado, 
Leopoldo Torres, anunció que 
interpondrá una querella contra 
Jon Idígoras, por estimar que 
sus manifestaciones tras la 
desarticulación del “Comando 
Barcelona” de ETA podían 
constituir delitos de apología 
del terrorismo e injurias y 
calumnias a las FSE.

En rueda de prensa celebrada 
ayer en San Sebastián, a la que 
asistieron los dirigentes Mau
ricio Olite, Iñigo Iruin, Jon Idi- 
goras, Adolfo Araiz, Iñaki Ruiz 
de Pinedo, y Tasio Erkizia, este 
último leyó una nota en la que 
denunció “la campaña de cri
minalización organizada contra 
HB por el Gobierno del PSOE, 
con la utilización de su Minis
terio Fiscal y de determinados 
medios de comunicación”.

‘Pagar peaje-

Jon Idígoras acusó a algunos 
medios de comunicación de 
”pagar peaje” y estar sometidos 
al Ministerio del Interior, res
ponsable de la campaña de “lin
chamiento contra HB” con el 
objeto de ocultar a la sociedad 
el enfrentamietno entre Euska
di y el Estado.

También acusó a los medios, 
prensa, radio y TV, de “azuzar 
la venganza” contra su partido 
utilizando “los efectos secunda
rios” del enfrentamiento violen
to entre Euskadi y el Estado. 
“No nos van a callar ni asustar. 
Seguiremos en el mismo camino 
político de siempre”, concluyó 
Idigoras.

Adolfo Araiz defendió que 
tanto la nota de HB corno las 
manifestaciones de sus dirigen
tes sobre el atentado de Vic 
y la desarticulación del “comaiV 
do Barcelona’
políticas y si se llegara a pro
cesar a sus autores se tratará 
de un proceso por delitos de 
opinión, ante el que HB res
ponderá.

También advirtió que los ser
vicios jurídicos de su partido 
estudian la posibilidad de pre
sentar querellas contra determi
nados periodistas y medios de 

comunicación que, a su juicio, ! 
han “azuzado” al Ministerio' 
Fiscal para que persiga a HB 
y “falseado” la imagen del par
tido abertzale. í

La acción Judicial continúa } |

Por su parte, el fiscal generalí | 
del Estado, Leopoldo Tones-1 
aseguró ayer que “el número! | 
de personas responsables de uo] I 
delito no condiciona ni frens I 
la acción de la justicia” respecto' • 
a la decisión de la mesa nació- 1 
nal de HB de asumir de forras | 
colegiada el texto que motivói | 
su querella contra Jon Idígoras. |

El órgano de dirección áf 1 
HB, integrado por 33 personas, g 
asumió ayer de forma colegiadaj | 
las declaraciones de sus miem-i | 
bros con motivo de la muerte' I 
de dos etarras del comande i 
“Barcelona” de ETA tras el 1 
atentado de Vic, así como el j 
comunicado difundido por esta l 
coalición en el que se calificaba 
de “venganza” la muerte de| 1 
Juan Félix Erezuma y Juan Car j 
los Monteagudo en un enfreo-i | 
tamiento con la Guardia Civilj

En declaraciones a Efe.j T 
Torres afirmó que en un estadal r 
de derecho “la acción de lajus- = 
ticia debe ser igual para todos i 
y actuar frente a todos aquellos J 
que atentan contra las normas 1 
de convivencia”, aunque preciso í 
que su intención no era poH j 
mizar con la mesa nacional df| 1 
la coalición abertzale. j I

Entre tanto, tres heridos es f 
el atentado contra la casa cuaj i 
tel de la guardia civil de Vw j 
en el que fallecieron nueve peí j 
sonas y más de cuarenta resw j 
taron heridas, fueron dados 4 j 
alta, según informaron a 0 ,| 
fuentes del Hospital de H j 
Alianza de Vic (Barcelona). * j 

Los heridos que tenían R j 
' ito abandonar aver la clín^' j visto abandonar ayer la - . 

son Juan Manuel Ruiz, de- 
años; Manuela Morgado, de^^
y Carlos Hernández, de 17 aiw»

Con estas altas, solo q»^^ j 
ingresada en el Hospital fl | 

son opiniones \ Valle Hebrón de Barcelon» , í 
^niña Isabel Porras López, J j

7 años, que sufrió la ampi>i 
ción traumática del tercio diR 
de la tibia y del peroné. j 

Fuentes del centro señal»''" 
que la evolución es satisfacW-' 
y que se ha trasladado a la 
a una habitación de planta® 
mal para continuar la t® 
peración. t
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MADRID. (Efe).- El comité 
de huelga del Ministerio de 
Economía y Hacienda ha rati
ficado la convocatoria de huelga 
para los próximos días 6, 13, 
19 y 20 de junio, coincidiendo 
con el fin de la campaña de 
renta, en demanda de la cons
titución de un mesa de nego
ciación para los 40.000 traba
jadores del departamento en 
toda España.

Un portavoz del comité de 
huelga, compuesto por UGT, 
CCOO, CSIF, USO y CGT, 
señaló ayer en una rueda de 
prensa, que los paros pueden 
ocasionar “importantes retrasos 
en el proceso de renta” y añadió 
que “ningún trabajador está 
obligado a cumplir los servicios 
mínimos si estos no se pactan 
con los sindicatos”.

Los trabajadores del Minis
terio de Economía reivindican 
que, en esa mesa, se trate el 
proceso de funcionarización 
que ”unilateralmente” a 
impuesto a la Administración, 
la negociación de las relaciones 
de puestos de trabajo, de la 
política de personal y conver
sión en fijos de los cerca de 
cuatro mil interinos del Minis
terio.

El comité de huelga pide 
también que se aborde, de for
ma negociada, la recolocación 
del personal de aduanas afec
tado por la supresión de las 
fronteras interiores con la 
entrada en vigor del Mercado 
Unico en 1993.

El juez inculpa a 
nueve personas 
en el fallo del 
acelerador lineal 
de Zaragoza

ZARAGOZA. (Efe).- El 
juez Javier Seoane, titular del 
Juzgado de Instrucción número 
cinco de Zaragoza, ha inculpa
do a nueve personas como pre
suntas responsables del fallo del 
acelerador lineal de electrones 
del Hospital Clínico de Zara
goza. Javier Seoane ha decidido 
estimar parcialmente los recur
sos de reforma formulados por 
los abogados de las partes 
implicadas y ha llamado a 
declarar el próximo viernes en 
calidad de inculpadas a la direc
tora gerente del Hospital Clí- 
mco, Rosario Jaquotot Saenz de 
Miera, y a la subdirectora médi
ca, Maria Dolores Abós Oliva
res, “previa instrucción de sus 
derechos” .

Tras el fallo del acelerador 
lineal del Hospital Clínico, 
ocurrido entre el 10 y el 20 de 
diciembre de 1990, fallecieron 
once pacientes oncológicos, de 
los veintisiete que recibieron 
exceso de radiaciones durante 
esas fechas, aunque el INSA
LUD sólo ha reconocido una 
relación “causa-efecto” en siete 
oe los casos, y el resto los atri- 
onye a la evolución de su enfer
medad.

La patronal debatió ayer un documento que recoge su posición

La CEOE elabora su opción 
al pacto social de progreso
Defíende un pacto de competividad por encima de intereses partidistas

La junta directiva de ¡a 
CEOE decidió en su reu
nión de ayer elaborar un 
documentOf en el plazo de 
14 días, para fíjar el posi
cionamiento de los empre
sarios de cara al futuro 
pacto de competitividad o 
progreso anunciado por el 
Gobierno.

MADRID. (Fax-Press).- 
La cúpula de patronal espa
ñola acordó defender la com
petitividad de las empresas y 
de la economía española por 
encima de cualquier discusión 
entre los interlocutores socia
les y el Gobierno: “no debe 
ser el clásico pacto de doy 
para que me den”, afirmó el 
secretario general de la 
CEOE, Juan Jiménez Agui
lar, a la salida de la reunión 
de la junta directiva.

También defendió la nece
sidad de alcanzar un acuerdo 
lo antes posible, y fijó como 
fecha tope el próximo mes de 
agosto. El dirigente de la 
CECE se refirió al debilita
miento y estancamiento que 
se está produciendo en las 
empresas españolas, y recalcó 
que es necesario analizar el 
tejido empresarial, sobre 
todo, de las pequeñas y 
medianas empresas.

Precisó, en este sentido, 
que es necesario acometer 
una serie de defectos para 
“dar el salto al mercado exte
rior”. Entre las líneas maes
tras que configurarán el docu
mento, al que el Comité Eje
cutivo de la patronal dará su

El ministro de Economía asiste en París, a una reunión de la OCDE

Solchaga defíende su política de 
ajuste para generar estabilidad

PARIS. (Efe).- El ministro 
de Economía y Hacienda, Car
los Solchaga, defendió ayer en 
la reunión ministerial de la 
Organización para la Coopera
ción y el Desarrollo Económi
cos (OCDE) la utilización de 
las políticas monetarias para 
generar un clima de estabilidad 
económica.

”En estos momentos ser(a 
imprescindible que el diseño de 
las políticas monetarias conti
nuase respondiendo al objetivo 
de generar, en el medio plazo, 
un clima de estabilidad econó
mica”, afirmó.

”La política fiscal - agregó 
el ministro - debería de tener 
muy en cuenta la distinta situa
ción de los desequilibrios entre 
ahorro e inversión que cada uno 
de los países del área de la 
OCDE padece”.

Para Solchaga, “sólo en los 
que casos en que estos dese
quilibrios no son acuciantes 
parecería permisible dejar a los 
estabilizadores automáticos 
operar”.

”En todas las demás circuns-

Jiménez Aguilar, secretario general de la CEOE.

visto bueno el próximo 18 de 
junio, Se encuentra el creci
miento equilibrado y estable 
de la economía española, el 
comportamiento de las rentas 
salariales y de la inflación, los 
presupuestos públicos, el 
incremento del mercado inte
rior para favorecer la inver
sión, la contención de los cos
tes empresariales y el mejor 
trato fiscal a las empresas, así 
como la mejora de los recur
sos humanos, un mercado de 
trabajo más flexible y una 
mayor potenciación de la for
mación profesional.

Para afrontir todas estas 
medidas, Jiménez Aguilar 
defendió la idea de que se

Calos Solchaga.

tancias, parecería deseable que 
ahorro público complementase 
al ahorro privado”, señaló.

Costes laborales

El ministro de Economía dijo 
asimismo que es necesario 
”conseguir una moderación en 
el ritmo de crecimiento de los 

debe abandonar cualquier 
posición partidista, y que “to
do el mundo tendrá que 
poner de su parte, si es que 
queremos incorporamos en 
las mejores condiciones en el 
Mercado Unico”.

Jiménez Aguilar no quiso 
explicar cómo debería ser el 
comportamiento de las rentas 
salariales, si bien anteayer el 
presidente de la Confedera
ción empresarial, José María 
Cuevas, manifestó que “la 
moderación en el crecimiento 
de los costes salariales debe 
ser componente importante”, 
lo que a su juicio no impli
caba que moderación signi
fique sacrificios salariales. 

costes laborales unitarios ya que 
sólo de este modo se podría, 
de forma permanente, evitar el 
deterioro de la generación de 
empleo que ahora se prevé en 
la OCDE”.

Estas consideraciones de Sol
chaga contrastan con las pro
puestas de otros países de la 
OCDE que, para impulsar una 
reactivación económica, son 
más partidarios de relajar sus 
políticas monetarias y provocar 
una “sustancial reducción de los 
tipos de interés reales”.

Otros países se han mostrado 
favorables a la “posibilidad de 
permitir a los estabilizadores 
automáticos el cumplir las fun- 
oiones que les asignaba la polí
tica fiscal de hace algunas déca
das para contribuir al fortale
cimiento del nivel de gasto 
nominal de la economía.

Para Solchaga, “una aplica
ción generalizada de estos prin
cipios tendría resultados extre
madamente negativos para la 
prosperidad de la OCDE en el 
medio plazo”.

UGT desconvoca 
la huelga 
prevista en 
Campsa para el 
fin de semana

MADRID. (Fax-Press).- Los 
representantes de UGT en 
CAMPSA decidieron desconvo
car la huelga prevista para el 
7, 8 y 9 de junio, coincidiendo 
con el próximo fin de semana, 
después de acordar con la direc
ción de la empresa la reapertura 
de las negociaciones del con
venio colectivo, que afecta a 
cerca de 4.000 trabajadores.

Las posiciones entre la pro
puesta de la patronal y las rei
vindicaciones de UGT parecen 
estar cada vez más próximas, 
después de que el pasado vier
nes los trabajadores rechazaran 
por un escaso margen de 39 
votos el preacuerdo firmado por 
CC.OO y Campsa, en el que 
se recogía una subida salarial 
del 7 por ciento, y una cláusula 
de revisión de 1,5 puntos por 
encima del IPC de finales de 
año.

Las principales discrepancias 
que mantiene UGT para no 
cerrar de forma definitiva el 
preacuerdo fijado por CC.OO 
es la recolocación de los 900 
trabajadores que han resultado 
excedentes como consecuencia 
del plan estratégico iniciado por 
la dirección de Campsa hace 
tres años.

El personal excedente deriva 
de la segregación que ha rea
lizado la empresa pública en las 
unidades de logística y de dis
tribución. Renfe se ha compro
metido a recolocar a estos tra
bajadores en Repsol y a favo
recer las jubilaciones anticipa
das.

La segunda 
jornada de paro 
en Hunosa 
afecta al 80% de 
los empleados

OVIEDO. (Efe).- Más del 80 
por ciento de los 18.000 emplea
dos de la empresa estatal mine
ra Hunosa secundaron ayer, 
según fuentes sindicales, la 
segunda jornada de huelga con
vocadas por SOMA-UGT y 
CC.OO. en protesta por el des
pido de un trabajador del Pozo 
Santa Bárbara.

No obstante, fuentes de la 
empresa cifraron el seguimiento 
del paró en 57,7 por ciento de 
los trabajadores que se debían 
haber incorporado al primer 
relevo.

Los datos ofrecidos por la 
empresa no contabilizan la 
situación en el Pozo Samuño 
debido a la actuación de pique
tes que expulsaron a los 
empleados de oficinas lo que 
impidió conocer la situación.

Fuentes sindicales indicaron 
que la diferencia entre ambas 
estimaciones se debe a que el 
recuento realizado por la 
empresa incluye a trabajadores 
que se encuentran con baja 
médica y a los que están en 
periodo vacacional.

El paro fue convocado por 
las centrales sindicales mayori
tarias par exigir la readmisión 
del delegado sindical de 
CC.OO. Alberto Catrofes.
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Cotizaciones de Ia Bolsa de Madrid índice General anterior (287‘41) (actual) 287‘66)
NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Banesto 4.100’00 4.100'00

B. Exterior 3.625'00 3.615'00

B. Central 4.330’00 4.380’00

B. Hispano 3.420’00 3.395’00

B. Popular U.600'00 U.630'00

B. Santander 5.600'00 5.600'00

B. Valencia 1.580'00 1.555'00

Barclays Bank 765'00 765’00

B. Zaragozano 2.925'00 2.815'00

B. Cto. Balear 3.600'00 3.800'00

B. Bílbao-Vizcaya 3.480'00 3.490'00

B. Alicante 5.030'00 5.020'00

B. Vitoria 2.870'00 2.870'00

B. Andalucía 10.200'00 10.190'00

B. Castilla 30.750'00 30.750'00

B. Herrero 4.275'00 4.200'00

B. Pastor 7.200'00 7.250'00

B. Vasconia 4,250'00 4.250'00

B. Atlántico 2.950'00 2.950'00

B. Galicia 5.700'00 5.680'00

B. Fomento 1.780'00 1.785'00

Bankinter 8.600'00 8.650'00

B. Progreso 2.880'00 2.910'00

Aguas Barcelona 3.475’00 3.455’00

Catalana de gas 5.410'00 5.540'00

Eléct. Viesgo 2.530'00 2.600'00

Eléct. Reun. Zaragoza 995’00 1.000’00

F.E.C.S.A. 780'00 775'00

Hidrocantábrico 2.060'00 2.060'00

Hid. Cataluña 450'00 454'00

Hid. Española

Iberduero

Saltos del Nansa 8.700’00 8.700’00

Sevillana Eléc. 680'00 678'00

Unión Eléc. Fenosa 628'00 625'00

Emp. Nac. Eléctric. 2.325'00 2.335'00

Eléc. Ribágorzana 1.815'00 1.840'00

Gas y Eléctric. 2.940'00 2.920'00

Unión Ind. Agrogan. 2.350'00 2.335'00

El Aguila 1.580’00 1.620’00

Azucarera 5.200’00 5.250’00

Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.900'00 2.875'00

Campofrío 10.950'00 10.940'00

Ebro Agrícolas 3.060’00 3.050’00

Tabacalera 5.110'00 5.120'00

Koipe 4.190'00 4.300'00

Finanzauto 1.650'00 1.680'00

Asland 3.345’00 3.290'00

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Agromán 2.820'00 2.810'00

Portland Valder. 18.900’00 19.100’00

Valenc. Cementos

Uralita, S.A. 2.185'00 2.170'00

Cristalera Esp. 8.710'00 8.740'00

Dragados y Const. 2.880'00 2.890'00

Obras y Const. Ind. 10.000'00 9.850'00

Vallehermoso 3.340’00 3.330’00

Bami l.UO'OO 1.110'00

Prima Inmobiliaria 6.980’00 6.980’00

Inm. Met. Vasco-Centr. 5.950'00 5.930'00

Sotogrande 650'00 647'00

Inmob. Urbis 1.770'00 1.750'00

Focsa 13.750'00 13.700'00

Hornos de Ibe. Alba. 3.150'00 3.125'00

Financiera y minera 5.300'00 5.300'00

Cubiertas 18.630'00 18.630'00

Huarte 2.660'00 2.650'00

Urbanizaciones y Trans. 722’00 720’00

Filo, S.A. 1.595'00 1.600'00

Corp. Fin. Alba 6.070'00 6.000'00

Cía. Gral. Invers. 1.320'00 1.325'00

Cofir 1.795'00 1.750'00

Corp. Fin. Hispamer 3.900'00 3.900'00

Papelera Española 345'00 345'00

Sarrió, S.A. 935'00 932'00

Eppic 362’00 359’00

Argón____________ _______ 5.200'00 5.200'00

Ercros 1.075'00 1.045’00

Ener. e Ind. Aragonesas 1.610'00 1.615'00

Carburos metálicos 5.830'00 5.890'00

Repsol 2.640'00 2.690'00

Cepsa 2.360'00 2.340'00

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA ........................ 108’131 108'455
1 ecu....................................... 127’021 127’403
1 marco alemán................... 61’718 61’904
1 franco francés................... 18’227 18’281
1 libra esterlina.................... 183’011 183’561
100 liras italianas................. 8’334 8’360
100 francos belgas................ 300’133 301’035
1 florín holandés.................. 54’789 54’953
1 corona danesa................... 16’069 16’117
1 libra irlandesa................... 165’148 165’644
100 escudos portugueses.... 70’984 71’198
100 dracmas griegas............ 56’300 56’470
1 dólar canadiense............... 94’454 94’738
1 franco suizo....................... 72’304 72’522
100 yens japoneses............... 77’893 78’127
1 corona sueca..................... 17’224 17’276
1 corona noruega................. 15’845 15’893
1 marco finlandés................ 26’141 26’219
100 chelines austríacos....... 877’327 880’963
1 dólar australiano............... 81’909 82’155

APERTURANOMBRE VALOR

Petromed 7.830'00 7.890^1

La Seda de Barcelona 321’00
—

Sniace |

Emp. Nac. Celulosa 2.360'00
—.1

— 23^ j
Fosforera 2.490’00 _ 2.470^101
Algodonera S. Antonio 976'00

Tafisa Serie B 1.990'00 2W|

Corp. Mapfre 6.130'00 6.050^

Unión y el Fénix 6.900’00

Azkoyen 3.500'00 3.450:^1

Dimetal 3.260'00 3.3501
Nicolás Correa 3.160'00 3.2im

A. Hornos Vizcaya 249'00 244‘«|I

Acerinox 7.690'00 7.690‘0o|

Asturiana Zinc 5.080'00 5.070'001
Esp. del Zinc 1.550’00 1.500’001
Mat. y Construcción 612'00 647'001
M. Montana Quiiano 254'00 257'001
Met. Duro Felguera 1.600’00 1.600'001
Amper 1.050’00 1.040’001
Tubacex 620'00 615'001
Zardoya Otis 13.850’00 13.750’flol

Citroen Hisp. |

Tudor 1.290'00
1.250'(m|

Nissan M. Ibérica 584’00 571'11

Telefónica 1.025’00 1.030'0ol

Autop. M. Nostrum 1.385'00 1.380‘Ool

Autopistas C. Esp. 1.185'00 Lml

Prosegur 3.075’00
2.970’OoI

Vidrala 2.995'00
2.995‘ImB

Commerzbank

Volkswagen______________ 24.250'00 24.O7J

EI dinero decide espera!
MADRID, (Fax-Press).- La fuerte subida del mej 

cado madrileño en la sesión del lunes se vio truncaiia 
ayer por una retirada rápida de las órdenes cod 
pradoras, lo que dio como resultado final una ganancsj 
en el índice general de 25 centésimas. J

Las dudas vuelven a aparecer en el parquet y 
inversores optan por retirar su dinero a la espíl 
de un panorama que anime a tomar posiciones, pul 
ahora las miras se centran en la publicación del índj 
de precios al consumo correspondiente al mes de mail 
que se dará a conocer la próxima semana. J

Por otro lado, el comportamiento moderado 
mercado neoyorquino en la pasada sesión y una ap^ 
tura en ésta con un descenso de más de 20 pun'J 
ya que las realizaciones de beneficios hicieron su 
rición, ha provocado cierta cautela en nuestra 
y las cortas variaciones en las cotizaciones volviej 
a marcar la pauta. La actividad fue similar a h J 
día anterior en donde se negociaron 14.000 
de pesetas efectivas. I

[ 
e 
a

e 
n

e

ci

M BANCO DE MADRID
LOMBARDIADíineS{¡o LACACI

P'

se

F 
r

i U

M.C.D.2022



Miércoles, 5 de
Junio de 1991^^ Tribuna ECONOMIA 25

Naciones Unidas sobre el 
blema de Irak y Kuwait”. 

“Entonces se fijará la 
ducción necesaria para 
pender a una demanda

f^ ministro de Energía y Minas venezolano, Celestino Armas, fue elegido presidente de la Organización

La OPEP aplaza hasta septiembre el 
aumento de la producción de petróleo

^En esa fecha existirá una mejor percepción del mercado del crudo^^f según el indonesio Subroto

la primera sesión ministerial de la Conferencia de 
la OPEP concluyó ayer tras cuatro horas de trabajo 
en Ias gue los ministros estudiaron la demanda de 
petróleo prevista para el próximo semestre, pero apla^ 
zaron a septiembre la decisión de aumentar la pro
ducción en los tres últimos meses del año.

VIENA. (Efe).- Los trece 
ministros de la Organización 
de Países Exportadores de 
Petróleo (OPEP) se reunieron, 
ayer tarde a puerta cerrada 
en las habitaciones que ocupa 
en un hotel de Viena el recién 
elegido presidente de la Orga
nización, el ministro de Ener
gía y Minas de Venezuela, 
Celestino Armas.

Armas es el tercer ministro 
de Venezuela, uno de los paí
ses fundadores de la OPEP, 
que accede a la presidencia 
de esta Organización.

Se da la circunstancia de 
que por primera vez desde 
1979, Venezuela ocupará en 
los próximos seis meses dos 
puestos importantes en el con
sorcio, ya que otro venezola
no, Gonzalo Plaza, ocupará la 
presidencia de la Junta de 
Gobernadores.

EI Comité de Control del 
Mercado, integrado por los 1.3 
ministros, se reunirá en la últi
ma semana de septiembre en 
un lugar todavía no determi
nado “y con poderes de con
ferencia ministerial” para fijar 
la producción del cuarto tri
mestre.

El secretario general de la 
Organización, el indonesio 
Subroto, declaró a la prensa 
al término de la sesión que 
“en septiembre existirá una 
mejor percepción del mercado 
además de queestarán más 
claras las deliberaciones en las 

pro

pro- 
ros
que

Los beneficios del Banco de 
| Europa aumentan un 1,42%

La producción industrial 
descendió un 10,7% en marzo

■ BARCELONA. (Efe).- El 
| Banco de Europa, que durante 
• este ejercicio realizará una 
j ampliación de capital para 

incrementar su liquidez, obtuvo 
pasado año unos beneficios 

| netos de 358 millones de pese- 
Eun 1,42 por ciento más que 
[en 1989.
L presidente de la etidad. 
Icarios Ferrer Salat, rehusó pre- 
|6sar la cuantía de la ampliación 

explicó que los recursos pro- 
iP'os del grupo se situaron el 
|pasado año en 4.313 millones 
■« pesetas, de los que 2.700 
■millones constituyen el capital 
focial.
| El Banco de Europa, que tie- 

sindicado el 68 por ciento
■ ^ su accionariado, generó el 
IPnsado año un “cash-flow” (be- 
Bnn amortizaciones) de 
P millones de pesetas, lo que 
P pone un incremento del 10,36 
|P®r ciento respecto al año 

estimamos se encontrará en 
torno a los 23,7 millones de 
barriles diarios”, añadió.

Según Subroto, los minis
tros, tras escuchar los infor
mes preparados por el secre
tariado del consorcio y la 
comisión económica sobre las 
previsiones para el resto del 
año, tratarán su reelección 
frente al primero.

Algunas fuentes próximas a 
la OPEP afirmaron que la ree
lección de Subroto afronta la 
oposición de Irak, que logró 
situar antes de la guerra a 
Ramsi Salman 
cretario.

Una vacante 
tariado daría al 

como vicese-

en el secre- 
iraquí Salman

más poder de decisión en la 
Organización, según las mis
mas fuentes.

Techo de producción

Además, los ministro.s tra
tarán de la conveniencia de 
mantener o cambiar el actual 
techo global de producción, 
fijado en marzo en 22,29 
millones de barriles diarios 
(sin Irak ni Kuwait).

Las conversaciones bilatera- 
le.s de las próximas horas 
podrían desembocar a primera 
hora de hoy en una sesión ple
naria que clausurara la Con
ferencia Ministerial.

Demanda de petróleo

El informe presentado a los 
ministros ayer estima la 
demanda mundial de petróleo 
para 1991 en 52,2 millones de 
barriles diarios, 400.000 más

anterior.
La entidad bancaria, que 

repartirá un dividendo de 70 
pesetas por acción, obtuvo el 
pasado año unos beneficio.s bru
tos de 566 millones de pesetas, 
tre.s millonc.s más que en el año 
1989.

Los recursos de clientes se 
elevaron el pasado año a 60.047 
millone.s de pesetas, un 18 por 
ciento más que en 1989, mien
tras que la inversión crediticia 
fue de 28.197 millones, lo que 
representa un aumento del 10 
por ciento respecto al año 
anterior.

El Banco de Europa continuo 
el año pasado su plan de expan
sión con la apertura de tres nue- 
va.s sucursale,s en Logroño, Cas
tellón y Valencia, lo que eleva 
el número total de oficinas ¿i 
34 donde trabajan 281 emplea
dos.

El actual techo de producción se fijó en 22,29 millones de barriles diarios.

que en 1990.
La demanda de petróleo de 

la OPEP será de 23 millones 
de barriles diarios, otros 
400.000 barrile.s más que en 
1990, según las cifras dél , 
informe.

Para el cuarto trimestre, la . 
OPEP estima la demanda de 
su crudo en 23,7 millones de 
barriles diarios, la misma cifra 
que en los tres primeros meses 
del año, mientra.s que en el 
trimestre que se inicia ahora 
con la llegada del verano, la 
demanda será de 22,81 millo
nes de barriles.

El problema del precio no 
fue discutido ayer mañana, 
“pero al escuchar que en la 
última semana de mayo la ces
ta de crudos de la OPEP estu
vo en 17,78 dólares, todos 
sabían que se encuentra 3,62 
dólares por debajo del precio 
mínimo de referencia fijado 
en julio del 90 en 21 dólares”, 
concluyó Subroto.

MADRID. (Efe).- La pro
ducción industrial descendió en 
el mes de marzo una media del 
10,7% respecto al mismo me.s 
del año anterior y un 4% los 
tres primeros meses del año en 
comparación ai mismo período 
de 1990, informa el Instituto 
Nacional de Estadística.

El mayor descenso de los tres 
primeros meses del año en rela
ción a lo.s mismos meses de 1990 
se ha producido en la produc
ción de bienes de equipo, que 
bajó un 12,7 por ciento, seguida 
de las industria.s de fransforma- 
ción de los metales y de la 
mecánica de precisión, con un 
descenso del 8,6 por ciento, y 
de otras industrias manufactu
reras, con un cuatro por ciento.

EI único sector que experi
mentó un crecimiento en su 
producción durante el primer 
trimestre de 1991 fue el de la 
energía, que aumentó un 3,9%.

Pe tición 
iraquí

' Por su parte, el minis- 
' tro de'Petróleo de Irak, 

Osartia Abdul Razzak 
Al Hiti, declaró ayer a 
Efe que pedirá en la 

-Conferencia Ministerial 
de Viena “la solidari
dad’” de la Organización 
de Países Exportadores 
de Petróleo (OPEP) 
“para que podamos 
exportar nuestro petró
leo y reconstruir el 
país”.

Al Hiti se refería así 
a la solicitud presentada 
a la ONU para que 
levante las sanciones 
que pesan sobre Irak y 
que le impiden exportar 
su petróleo desde que 
invadió Kuwait el 2 de 
agosto pasado.

En el mes de marzo la pro
ducción ^de bienes de equipo 
sufrió un descenso del 25,4 por 
ciento, respecto al mismo mes 
del año anterior, seguido de la 
industria transformadora de los 
metales y de la mecánica de 
preción que bajó un 18,7 por 
ciento y de otras industrias 
manufactureras que descendió 
un 9,6 por ciento.

Por otra parte, España será 
el país industrializado donde 
mayor crecimiento experimen
tará el empleo el próximo año, 
con un crecimiento del 1,75 por 
ciento en relación a 1991, según 
un informe de la CE facilitado 
ayer por el instituto de Estudios 
Económicos.

De cumplirse estas previsio
nes, España aventajaría incluso, 
en porcentaje, al experimentado 
en Japón y Estados Unidos, 
donde este crecimiento sería del 
1,5 y del uno por ciento.

La OCDE prevé 
un crecimiento 
económico medio 
del 2,9 por 
ciento en 1992

MADRID. (Fax Press).- La 
recuperación económica de los 
24 países miembros de la 
OCDE comenzará en el segun
do semestre de este año y se 
consolidará a lo largo de 1.992, 
según se desprende de un infor
me realizado por este organis
mo internacional.

El crecimiento medio previs
to para el próximo ejercicio se 
cifra en el 2,9 por ciento, mien
tras que se prevé que la recu
peración económica que 
comenzará en la segunda mitad 
de 1.991 eleve a 1,1 por ciento 
la tasa ponderada para este año.

La OCDE afirma que a lo 
largo del último semestre de 
1,991 la ralentización económica 
que sufren sus estados miem
bros se invertirá para dar paso 
a un crecimiento medio del 2,4 
por ciento durante este período, 
lo que elevará la tasa global 
de 1.991 al 1,1 por ciento.

El informe, que será estudia
do por los ministros de Eco
nomía de los países miembros, 
ofrece un pronóstico más posi
tivo para el siguiente año.

Recuperación económica

La previsión para 1.992 se 
cifra en el 2,9 por ciento, por 
lo que los países incluidos en 
la OCDE volverán a recupera 
las tasas de crecimiento perdi
das a lo largo del año anterior. 
El aumento económico de los 
países europeos socios de la 
organización internacional se 
situará en 1.991 en el 1,4 por 
ciento -tres décimas por encima 
de la media global-, y se espera 
que para él próximo^ ejercicio 
la tasa de crecimiento se sitúe 
en el 2,9 por ciento, frente al 
2,6 obtenido el pasado año. 
Estados Unidos, según se ase
gura en el informe, saldrá de 
la recesión económica actual en 
la segunda parte de este año, 
lo que permitirá que su cre
cimiento negativo alcance sólo 
el 0,2 por ciento. En 1.992 la 
recuperación será completa y la 
OCDE prevé que el aumento 
de la economía estadounidense 
se sitúe en dicho ejercicio en 
el 3,1 por cien.

Japón continuará con su rit
mo de crecimiento con cifras 
cercanas al 3,5 por cien en los 
dos años.

Alemania, si exceptuamos el 
territorio de la antigua Repú
blica Democrática, reducirá en 
1,7 puntos su tasa, que se situará 
en el 2,8 en 1.991, para con
tinuar bajando moderadamente 
en el próximo período y alcan
zar en el 2,2 por cien. La infla
ción comenzará a reducirse y 
pasarán del 4,4 por ciento pre
visto para este año al 3,8 por 
cien en 1.992. No obstante, los 
mayores problemas se produ
cirán en Alemania en donde se 
pasará del 4 por ciento previsto 
para este año al 4,2 por ciento 
en 1.992. El paro se estabilizará 
en torno al 7,1 por cien en la 
media de los' paíse miembros. 
No obstante, En Estados Uni
dos dicha tasa se reducirá del 
6,7 por cien al 6,3, mientras 
que en Europa la tendencia será 
negativa, y aumentará hasta 
alcanzar el 9 por cien en el 
próximo año.
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Las tímidas protestas de un gtvpo de universitarios en Pekín, único desafío al férreo control policial

Tensa calma en el segundo aniversario 
de la matanza de Tiananmen en China

Gorbachov llega 
a Oslo en medio 
de las nuevas 
tensiones en 
Lituania

La agencia de noticias china Xinhua confírmó ayer ei suicidio de la viuda de Mao Tse Tung

'^v htí^SÍ^__^-Í^W- í

La información oficial sólo reconod6'300 muertos durante la represión de los manifestantes en Tiananmen.

El segundo aniversario de 
la matanza de Tiananmen, 
en la que centenares de. 
manifestantes murieron a 
manos del Ejército, trans
currió en Pekín en un 
ambiente de relativa nor
malidad forzada por el 
férreo control de la Policía 
y otras fuerzas militares. '

PEKIN. (Efe).- El lunes por 
la noche estudiantes de la 
Universidad de Pekín, una de 
las más celebres del país, desa
fiaron el control policial al 
arrojar durante media hora 
botellas vacías desde las ven
tanas de sus habitaciones.

Dos corresponsales de la 
televisión canadiense que se 
hallaban con otros en las puer
tas de la Universidad, cuyo 
acceso estaba prohibido a los 
periodistas, fueron detenidos ‘ 
por la Policía durante _una \ 
hora.

La rotura de botellas se ha 
convertido en China, desde 
hace dos años, en un gesto 
que simboliza la oposición al 
máximo arquitecto de la refor
ma y responsable directo de 
la orden para reprimir violen
tamente las manifestaciones, 
Deng Xiaoping, cuyo nombre 
es homófono de “botellita”.

Vehículos de la Policía 
patrullaban los alrededores 
del recinto universitario y 
estaban apostados en las ins
tituciones más importantes de 
la ciudad, en las que los agen
tes pedían la documentación 
a conductores que les parecían 
sospechosos.

La plaza de Tiananmen 
estuvo acordonada por Fuer
zas paramilitares durante la i 
noche, pero volvió a ser abier- i

El Papa compara el aborto con el genocidio 
cometido durante la II Guerra Mundial

VARSOVIA. (Efe).- Juan 
Pablo II comparó ayer las prác
ticas abortivas con el genocidio 
cometido en la II Guerra Mun
dial, durante una misa celebra
da en Radom, al Sur de Var
sovia.

En su cuarto día de visita 
a Polonia, el Papa recordó que 
el genocidio, que afectó espe
cialmente a su país durante la 
II Guerra Mundial, fue el resul
tado “del odio racista y étnico, 
lo que llevó a sustituir el quinto 
mandamiento por libre es matar 
e, incluso, hay que matar”.

“A este cementerio de víc
timas se suma el de los no naci
dos, cuyo rostro no conoció la 
madre que aceptó o cedió a 
presiones para que le quiten la 
vida antes de nacer”, agregó.

El Pontífice afirmó que había 
quedado vivamente impresiona
do tras ver la película “El grito 
mudo”, en la que había obser
vado ”la angustiosa defensa de 
un niño concebido en el interior 

ta ayer por la manana, con 
gran afluencia de turistas pro
cedentes en su mayoría de 
otras partes de China y ajenos, 
al parecer, a la fecha.

Hace dos años, varios milla
res de manifestantes se hicie
ron fuertes alrededor del 
monumento a los héroes, en 
el centro de esta plaza, en 
desafío a las fuerzas del Ejér
cito que ya habían penetrado 
con carros de combate y vehí
culos acorazados en Pekín y 
esperaban la orden de ataque 
final al lugar.

La información oficial dijo 
luego que de los más de 300 
muertos por el aplastamiento 
de los manifestantes, ninguno

de su madre”.
La raíz del drama, aseguró 

Juan Pablo II, se halla en la 
legislación que “permite” quitar 
la vida a un hombre no nacido, 
y se preguntó sobre si un Par
lamento tiene derecho a per
mitir el homicidio de un indi
viduo humano. El Pontífice 
abogó por una mayor ayuda ofi
cial a la institución familiar y 
a la futura madre.

Por otra parte, el presidente 
de Lituania, Vitautas Landsber- 
gis, decidió cancelar el viaje que 
iba a hacer ayer a Polonia para 
entrevistarse con el Papa Juan 
Pablo II, indicaron fuentes del 
Parlamento de esa república 
soviética, citadas ayer por la 
agencia polaca de prensa PAP.

El dirigente nacionalista 
tomó esa decisión “ante el giro 
dramático que han tomado los 
acontecimientos en Vilna, don
de se ha producido una nueva 
agresión soviética”, agregaron 
las fuentes.

.^X ’-V
había súcumbido-en la plaza, 
pero lo cierto, según fuentes 
chinas y de organizaciones de 
derechos humanos, es que 
muchas personas murieron en 
los alrededores y que el núme
ro de fallecidos fue muy supe
rior al millar.

La entrada de los carros de 
combate en Tiananmen el 4 
de junio de 1989 puso fin a 
las manifestaciones masivas en 
favor de la democracia que 
recorrieron Pekín y otras ciu
dades chinas desde la muerte 
a mediados de abril de Hu 
Yaobang, ex secretario del 
Partido Comunista conocido 
por sus ideas progresistas.

Por otra parte, la agencia

En su cuarto día de visita a Polonia, Juan Pablo II ofició misa en Radom.

Xinhua confirmó ayer que la 
viuda del líder revolucionario 
chino Mao Tse Tung, Jiang 
Qing, se ahorcó el 14 de mayo 
pasado en una Villa pequinesa 
donde se hallaba bajo arrestó 
domiciliario perpetuo.

Jiang Qing, de 77 años de 
edad, fue al lado de su esposo 
uno de los políticos mas influ
yentes de China, pero tras ser 
acusada de los crímenes de 
la Revolución Cultural china 
en los años 60, fue detenida 
en 1976, poco después de 
morir Mao Tse Tung, y con
denada a muerte en 1981, sién
dole conmutada luego la con
denada por la de cadena 
perpetua.

MOSCU. (Efe).- El preside, 
te soviético, Mijail Gorbachov 
acudirá hoy a Oslo para pr,’ 
nunciar el tradicional discurso 
de aceptación del premio Nobel 
de La Paz, en tanto se mantieof 
la tensión originada por moví, 
mientos militares en el Báltico

La demostración de fuenj 
registrada en la madrugada de 
ayer la capital lituana, Vilna, 
donde tropas del Ejército sovié 
tico y blindados tomaron posi 
ciones junto a centros estraté
gicos de poder, puede empañar 
la visita del líder soviético a 
Noruega y Suecia, países mu/ 
comprometidos con la política 
independentista de las repúbli 
cas bálticas. v

Unas 500 personas rodeaba 
ayer mañana el Parlamento; 
la calma volvía a esta capital 
tras la concentración de varioí 
miles de manifestantes en res. 
puesta al llamamiento del pre
sidente de Pparlamento, Vitan- 
tas Landsberguis, contra el ope
rativo militar desplegado antea
noche. Landsberguis, en a 
intervención en la televisó 
local, dijo que había surgido 
una nueva amenza de “agresióí 
y de nuevas víctimas”, cora; 
resultado de las acciones de las 
tropas soviéticas.

Además de los actos relacio 
nados con el Premio Nobel 
Gorbachov mantendrá reunid 
nes con las autoridades nome 
gas y suecas sobre las relacione! 
bilaterales con esos países 
según informó el portavoz de 
la Cancillería soviética, Vital 
Churkin.

Dimite el primer 
ministro albanés
Fatos Nano

TIRANA. (Efe).- El prim 
ministro albanés Fatos Nai» 
(comunista) ha presentado.« 
dimisión y la Asamblea Nació 
nal considera la formación á i»un nuevo Gobierno de “sahí 
ción nacional”.

Los observadores considera 
que ya se está gestando en': 
reunión de la Asamblea la coe- 
posición de un Gabinete ent 
que los comunistas, ganadoK 
de las elecciones del pas2i 
abril, cederán algunas carte» 
a miembros del liberal Partí*: 
Democrático (PD).

El PD lanzó la iniciativa» m 
un Gobierno de Salvación has- 
que se celebren unas eleccio 
anticipadas.

Tras 19 días de huelga 
ral, la oposición ha most^ 
que controla y puede par 
las grandes ciudades de 
país de 3.200.000 habitante 
pesar de que no ocupa mas 
75 de los 250 escaños de® 
Parlamento en el que dominé a
los comilhistas. ,

Desde el resultado de 
elecciones de abril, los 
vadores opinaron que se irtpí*; [ 
dría una “solución búlg^ [mai
dado que, como en aquéllo ú,, 
los comunistas ganaron lasf^ 
ciones en las provincias P^ 
perdieron en las grandes e» y

'0«

dades y acabó imp'
Gobierno de coalición.

loniéndosc'’ 'ko
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1^ onda expansiva puede haber causado más de 100 víctimas mortales

Explota un nuevo depósito 
de municiones en Etiopía

Simpatizantes del anterior régimen podrían haber provocado el siniestro
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Los integristas islámicos siguen en “huelga ilimitada

La Policía argelina carga 
contra los manifestantes

^¿s de cien muertos y 
centenares de heridos cau
só ay^f la explosión de un 
depósito de municiones, 
situado en una zona cer
cana a Adis Abeba, cuya 
onda expansiva causó 
grandes daños y destrozó 
los cristales de casas en 
un radio de 3 kilómetros.

ADDIS ABEBA. (Efe).- 
La explosión, que, según tes
tigos, fue precedida de soni
dos de disparos de armas de 
fuego y de movimientos de 
canos de combate en la zona, 
se produjo a las 04,30 horal 
local (01,30 gmt).

Esta explosión, que provo
có un incendio de grandes 
proporciones que se divisaba 
desde todos los puntos de la 
capital, fue seguida de otras 
menores, una de las cuales 
causó la muerte a un perio
dista de un equipo de tele
visión que había acudido al 
lugar de los incidentes.

La Radio Nacional etíope 
informó de que las explosio
nes fueron provocadas por un 
grupo de saboteadores, pro
bablemente simpatizantes del 
régimen del dictador Mengis- 
tu Haile Mariam.

Los hospitales de la capital 
etíope están llenos de heridos, 
pero, hasta ahora, no se ha 
hecho pública ninguna cifra 
de víctimas, aunque se teme 
que sea muy elevada.

La zona donde se produjo 
la explosión, que destruyó el 
depósito de municiones, don
de habían sido almacenados 
explosivos y proyectiles requi-
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El pasado martes la explosión de otro arsenal causó unos 800 muertos.

sados en los últimos días por 
las fuerzas del Frente Demo
crático Revolucionario Popu
lar Etíope (FDRPE) al Ejér
cito, tras su entrada en Adis 
Abeba hace justo una semana, 
se encuentra unos 15 kilóme
tros al Sureste del centro de 
la ciudad. Desde que el 
FDRPE entró en la capital 
y se hizo con el poder en 
Etiopía se han registrado 
varias explosiones en arsena
les de armas, la mas grave 
causó la muerte a unas 800 
personas el martes pasado.

Las explosiones ocurridas 
en la madrugada de ayer, pese 
al toque de queda que rigió 
hasta las 06,00 horas, ponen 
de manifiesto que las fuerzas 
del FDRPE no controlan 
totalmente Addis Abeba.

Los comentaristas subrayan 
que una parte de la población 
de Addis Abeba, integrada 
mayoritariamente por ahma- 
ras, ha rechazado la “natu
ralidad” con que el FDRPE 
aceptó la decisión del Frente 
Popular de Liberacidiá de Eri
trea de formar Gobierno.

ARGEL. (Efe).- Las brigadas 
antidisturbios comenzaron ayer 
de madrugada a desalojar a los 
islamistas del Frente Islámico 
de Salvación con granadas lacri
mógenas de las plazas de Argel, 
que ocupan de forma continua 
desde el inicio de la huelga “ili
mitada” convocada por este 
partido el 25 de mayo.

La operación policial se ini
ció a las 02.00 hora local, 01.00 
gmt en la Plaza de los Mártires, 
a los pies de la antigua “kasba”, 
donde decenas de personas se 
encontraban reunidas.

Los manifestantes -una parte 
de ellos afectados por el gas- 
respondieron a la Policía con 
el grito de “Allah-u-Akbar” 
(Dios es grande), que se hacia 
más fuerte cuando algún isla-

Acuerdo para la creación del 
Mercado Común Africano

ABUJA. (Fax Press).- Los 
jefes de Estado de 51 países 
miembros de la Organización 
de la Unidad Africana (OUA) 
firmaron ayer un acuerdo para 
la creación de una Comunidad 
Económica en Africa que ten
drá como objetivo conseguir la 
formación de un bloque eco
nómico unitario hasta el año 
2025. El acuerdo fue suscrito 
por los líderes africanos en la 
27 cumbre de la OUA iniciada 
ayer en Abuja (Nigeria).

Un intento similar de crea
ción de un mercado común 
había fracasado en 1980.

En la cumbre, los 51 países 
que toman parte se ocuparán 
durante tres días de planes 
sobre el mercado común ela
borados a comienzos de este 
año en una reunión prepara
toria.

En la jomada de ayer fue 

mista se desmayaba.
En el cenizo de la plaza un 

responsable del FIS recitaba 
versículos del Corán y llamaba 
a los manifestantes a no res
ponder con la violencia.

“Alabad a Dios y recitad el 
Corán. Sed comprensivos hacia 
los policías”, decía a través de 
un altavoz.

Algunos islamistas ofrecían 
vinagre a los policías que no 
iban protegidos con máscaras 
antigás para que contrarresta
ran sus efectos.

El ataque policial se produjo 
después de que el lunes el 
Ministerio del Interior emitiera 
un comunicado en el que decía 
que todas las medidas legales 
serán aplicadas con firmeza 
para recuperar la normalidad. 

elegido como nuevo presidente 
de la OUA el jefe de Estado 
de Nigeria, Ibrahim Babangida, 
quien permanecerá en este car
go durante un año. Babangida 
reemplaza a Yoweri Museveni, 
de Uganda. Entre las propues
tas se halla la creación de un 
Cuerpo de Paz Panafricano que 
la OUA enviará a las áreas en 
conflicto, lo que requirirá modi
ficar la Carta de la OUA, de 
1963, que prohíbe la intromisión 
en los asuntos internos de otros 
países miembros.

El tema de mantener las san
ciones contra Sudáfrica se per
fila como polémico, ya que hay 
naciones como Madagascar que 
desean comerciar con Pretoria 
ahora que el “apartheid” está 
desapareciendo. Varios países 
desean anular poco a poco las 
sanciones, por lo menos en 
deportes y turismo.
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Las exploraciones y estudios periódicos 
permiten el diagnóstico precoz del 

cáncer genital y mamario.
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La mayoría de las víctimas son periodistas que efectuaban reportajes de tipo documental en la zona

La erupción del volcán Unzen provoca 
al menos veintiocho muertos en Japón

De los 28 cadáveres localizados por los helicópteros del Ejército, sólo cinco han podido ser recuperados

La erupción del volcán 
Unzen, una de las mayores 
ocurridas en Japón en los 
últimos cincuenta años, en 
la provincia de Nagasaki, 
al Sur del país, ha causado 
al menos 28 muertos, cua
tro desaparecidos y 19 
heridos, la mayor parte 
representantes de la pren
sa.

TOKIO. (Efe).- Aunque las 
autoridades obligaron a la eva
cuación de unos 4.500 habi
tantes de la población de Shi- 
mabara y otras localidades 
vecinas, las repentinas emana
ciones de cenizas y gases 
ardientes sorprendieron a los 
miembros de los medios de 
comunicación que efectuaban 
reportajes en la zona.

De los 28 cadáveres loca
lizados por los helicópteros de 
las fuerzas de defensa sólo cin
co han podido ser recupera
dos, debido a que el espeso 
humo negro y la lluvia de ceni
zas incandescentes hacen muy 
peligrosas las operaciones de 
reconocimiento.

El primer ministro nipón, 
Toshiki Kaifu, recomendó 
tranquilidad a la población, 
tras el pánico que ha provo
cado la creciente actividad 
volcánica en las poblaciones 
cercanas.

Las imágenes aéreas de la 
cadena de televisión NHK

La erupción volcánica ha causado pánico en la población.

mostraron ayer un paisaje de 
incendios forestales, campos 
cubiertos con una espesa capa 
de ceniza gris y algunos cuer
pos carbonizados, que aún no 
han sido rescatados.

La primera víctima fue un 
policía de patrulla, cuyo auto
móvil quedo atrapado por la 
lava, y la segunda un bombero 
que murió poco después de 
ser ingresado en un hospital.

La colada de 
lava avanza

Un vulcanólogo de la 
Oficina Meteorológica 
dijo a Efe que no se 
prevé una recesión de 
la actividad volcánica en 
breve, tras explicar que 
es difícil hacer predic
ciones por ser la prime
ra erupción desde que 
se dispone de tecnología 
para investigaciones.

Agregó que en esta 
zona de Japón el mag
ma es muy espeso, por 
lo que el cráter se tapo
na fácilmente y se pro
ducen repentinas emi
siones de cenizas y gases 
ardientes.

La corriente de lava 
solidificada, que ya 
alcanza unos seis kiló
metros, podría en pocos 
días alcanzar el Mar de 
Ariake, según el experto 
Kazuya Ota, de la Uni
versidad de Kyushu.

Numerosos seísmos 
de poca intensidad se 
han producido en la 
zona, desde que en 
noviembre pasado apa
recieron los primeros 
signos de actividad vol
cánica consistentes en 
densas nubes de humo.

Muere un 
marinero al 1 
zozobrar su 1 
barca en las 1 
costas gallegas 1

SANTIAGO DE COMPOil 
TELA. (Efe).- El cadáver J 
marinero Juan Santos Calo, J 
45 años, vecino de la localidjl 
coruñesa de Queiruga y 
parecido ayer mañana al zoal 
brar la embarcación que triJ 
laba, fue localizado a las 
horas, por el servicio de 
vamento de la Xunta “SOS-Gj.1 
licia”. |

El cuerpo de Juan SanJ 
Calo se encontraba en una zoJ 
de la playa de Xuño de difítjl 
acceso, lo que impedía su rJ 
cate por aire y mar. El cadáJ 
de Juan Santos Calo fue rej 
perado por tierra, con la col 
boración de efectivos de ¡I 
Guardia Civil y de Protecci® 
Civil. |

Juan Santos Calo falleció« 
la madrugada de ayer al zoM 
brar la embarcación “Milena’l 
de 4 metros de eslora, enH 
que viajaba con su hijo Ju® 
Carlos Santos Queiruga, de® 
años, que salvo su vida al log» 
alcanzar la costa a nado. B 
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Por otra parte, efectivos V se
la Guardia Civil y BombeJ 
de la Policía Municipal a 
Gijón reanudaron alrededor a 
las nueve de la mañana de an 
las labores de búsqueda y i« 
cate de Marco Riba Bañer, n 
viajaba a bordo del helicóplJ 
siniestrado en Gijón la noclil 
del pasado sábado. 1 

Marco Riba Bañer es el únn 
de los cinco tripulantes del hn 
cóptero que aún no ha sifl 
localizado tras el rescate den 
cadáveres de José María n 
Pozo Capdevila, Rosa Ba™ 
Martín y Juan Manuel Mí 
Martínez, piloto del aparato
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Por agredir sexualmente a una niña de cinco años El camión del Ejército invadió el carril contrario

Seis años de cárcel para un 
oficial de la Guardia Civil

Muerta tras chocar su 
coche con un convoy militar

PAMPLONA. (Efe).- El 
teniente de la Guardia Civil 
Esteban Gutiérrez, de 48 años, 
ha sido condenado a seis años 
de prisión menor como autor 
de un delito continuado de 
agresión sexual a una niña de 
cinco años, hija de otro agente 
que estaba a sus órdenes en 
el cuartel de la localidad 
navarra de Roncal.

La Audiencia Provincial de 
Navarra, que estima la agravan
te de “abuso de confianza”, le 
condena también al pago de 
una indemnización de dos 
millones de pesetas “pues no 
puede dejarse de lado el impor
tante impacto que se causó en 
la libertad de la niña, al parecer 
y afortunadamente superado o 
aparcado”.

En su sentencia, el Tribunal 
considera probado que, en sep
tiembre y octubre de 1989, el 
condenado se llevó a la pequeña 
“en no menos de cinco oca
siones” a un campo próximo al 
pueblo donde “con el fin de 
satisfacer sus deseos sexuales, 
e obligaba a bajarse los pan- 
alones y las bragas”.

“Tras lo cual -agrega- tocaba 
los órganos genitales de la 
nenor e incluso el acusado 
letía uno de sus dedos en la 

vagina, después de mojárselo 
con saliva, mientras se tocaba 
sus órganos sexuales”.

Los hechos fueron denuncia
dos por la madre de la víctima 
el 23 de octubre de 1989, al 
día siguiente de que su hija le 
dijera después de haberle baña
do y mientras le secaba la zona 
de los genitales que “me haces 
daño como me lo hace el padre 
de Jonathan”, amigo de la niña 
e hijo del acusado.

La Audiencia estima la agra
vante de “abuso de confianza” 
porque considera que el acu
sado “se aprovechó de su espe
cial situación derivada tanto de 
su condición de mero vecino 
de la niña -convivían en el mis
mo inmueble desde hacía un 
año- cuanto de su posición 
jerárquica en el cuartel, todo 
lo cual -subraya- generó una 
peculiar relación con la niña de 
la que sin duda se prevalió el 
encausado”. Sin embargo, no 
admite las circunstancias agra
vantes solicitadas por la acu
sación particular, de abuso de 
superioridad y de despoblado, 
aunque entiende como “ade
cuada” la pena impuesta “dada 
la indudable relevancia y enti
dad de las acciones enjuicia
das”.

VALENCIA. (Efe).- Un 
camión del Ejercito de Tierra 
que formaba parte de un convoy 
militar chocó a las nueve de 
la mañana de ayer con un auto
móvil en .Tátiva (Valencia) y 
causó la muerte de la conduc
tora del turismo, María Rosa 
Bañuls Esquer, y heridas leves 
a seis soldados.

Según informaron a Efe fuen
tes de la Capitanía General de 
Levante, con sede en Valencia, 
el camión cambió súbitamente 
de carril e invadió el del sentido 
contrario, colisionando contra 
un turismo “Volswagen Passat” 
matriculado en Valencia, cuya 
conductora, de 
resultó muerta.

El vehículo 
camión contra 

veinte años.

militar, un 
incendios del

Regimiento de Ingenieros de la 
División Maestrazgo número 3 
de Valencia, se dirigía en un 
convoy militar hacia Beniganim, 
para efectuar allí maniobras 
militares.

El accidente se produjo hacia 
las nueve de la mañana, en el 
interior de Játiva, en el kiló
metro 69,8 de la carretera 
comarcal 322 entre Játiva y 
Genoves, al Suroeste de Valen
cia.

Seis soldados, que viajaban 

en el interior del camión, sufrie
ron heridas leves al chocar con
tra el automóvil y volcar pos
teriormente.

La joven fallecida, María 
Rosa Bañuls, fue atendida por 
los servicios asistenciales, que 
le practicaron masajes cardíacos 
para reanimaría, pero cuando 
llegó al hospital comarcal de 
Jativa ya había fallecido, dijeron 
a Efe fuentes médicas.

Esta joven era natural de la 
localidad valenciana de Cuatre- 
tonda y conducía el automóvil 
contra el que chocó el camión 
militar.

De los seis soldados heridos, 
cuatro de ellos sufrieron leves 
arañazos a consecuencia del 
choque, mientras que otros dos 
permanecían en observación, 
aunque sus heridas no revestían 
importancia.

El propio médico de la Divi
sión Maestrazgo número 3, a 
la que pertenece el convoy, 
atendió a los heridos en el acci
dente, indicaron las fuentes de 
la Capitanía General de Levan
te.

Se desconocen por el 
momento las causas por las que 
el vehículo militar cambió de 
carril y ocupó el del sentido 
contrario.

Unos 600 niños 
desaparecieron 
en Cuzco en los 
cuatro primeros 
meses del año

LIMA. (Efe).- Al menos! 
niños de entre dos y doce 
de edad desaparecieron en 
ciudad de Cuzco en los coa 
primeros meses de 1991, iri 
mó la Policía Femenina de 
antigua capital de los Incas, 
kilómetros al Sureste de

Hasta el momento no se 
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podido hallar a ninguno ' 
ellos, según el informe pd 
reproducido ayer por el d® 
oficial “El Peruano”.

El informe señala que d 
por ciento de las desaparicto 
corresponde a criaturas at 
donadas por sus familias, m 
tras el resto es de casos dea 
del hogar por maltratos o 
su venta por familiares ene 
ma miseria.

Hace años muchos niñose 
llevados a los lavaderos de 
de los ríos del Depart^^ 
de Madre de Dios, colín® 
con Brasil, para hacer una' 
prácticamente de esclavos,' 
didos por “enganchadores'

También en Lima, cápita' 
país, desde 1986 a la fcch4j 
jovencitas de entre 14 y h 
se encuentran en P^’^^ 
desconocido.

M.C.D.2022
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jloinenaje al 
poeta Jose 
{{¡erro en la 
fundación Juan
March

MADRID (Efe).- Una expo
sición documental y bibliográ. 
gca del poeta y pintor José 
Hierro, organizada por el Gen
tío de las Letras Españolas, se 
inauguró el lunes en la . Fun
dación Juan March, en Madrid, 
bajo la presidencia del Director 
general del Libro, Federico 
Ibáñez.

En el acto Federico Ibáñez 
destacó “la deuda que la socie-. 
dad ha contraído con este poe
ta, porque ha recibido su poesía 
como un don’.

Dicho homenaje, que se 
desarrollará del 3 al 27 de junio, 
constará de nueve jornadas 
durante las que se realizarán 
varias conferencias y mesas 
redondas en las que participa
rán diversos representantes del 
mundo de la cultura, como 
Rafael Alberti, Octavio Paz, 
José Antonio Gabriel y Galán, 
Carlos Bousoño y el propio José 
Hierro.

Este poeta madrileño, quien, 
según señaló ahora no está tra- 

j bajando en “ninguna obra 
t importante, simplemente en un 
[ estudio sobre el escritor Pedro 
I Salinas”, fue calificado por el 
1 profesor Ildefonso Manuel-Gil, 
1 en la conferencia que dió en 
| su honor, como “autor de una 
t hermosa realidad”, porque su 
: obra "Romancero”, es la mejor 
f prueba de la excelente salud 
L que sigue teniendo la forma
1 más característica de la poesía 
| española”.
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1 El próximo 9 de 
pulioi concierto 
en las Termas 
de Caracalla con 
voces femeninas

0

j ROMA (Efe).- La témpora- 
Ida estival del “Teatro dellO- 
jpera” de Roma cumple el cin- 
Icuentenario, que festejará el 
Ipróximo 9 de julio con un “con- 
1 ciertazo” en las Termas de 
■Caracalla, del cual participarán 
llas mezzosopranos Marylin 
|Home y Christa Ludwig y una 
■soprano cuyo nombre aun no 

ha revelado. El concierto 
Itiuiere ser una suerte de “ré- 
Iplica en femenino’'’ del que el 
|2 de julio del pasado año ofre- 
l^toron Carreras Domingo y 
■Luciano Pavarotti, con el cual 

clausuró oficialmente el 
■Campeonato Mundial de Futbol 
l^^ue, como venta de derechos 

la trasmisión en Eurovisión, 
videocasetes y compact-disc 
picanzo cifras sólo comparables 

las de los partidos de la 
piul por la Copa del Mundo. 
B Es verdad que el año pasado 
P acontecimiento estuvo mar- 
P^do por el Mundial de Fútbol 

’“® se jugaba en Italia, pero r J'^gaud cu iLdiia, pciu
^^^ decir que cuando el

'OS,'’ 
res ■

hai'l

zaraiq

^'^ontecimiento no existe es 
inventario”, dijo en rue- 

® de prensa el flamante direc- 
f ^neral del ente lírico roma- 

i^°> Gianpaolo Cresci. Las Ter-
^^‘■acalla son un espec- 

id'^r monumento de época 
mana.

El buque-escuela Juan Sebastián Elcano fue testigo de la jura de los hijos mayores de los dos cantantes.

Si no fijan su residencia en España en los próximos seis años

Los hijos de J. Iglesias y 
Raphael no harán la ^^mili”

El domingo juraron bandera en Miami a bordo del Juan Sebastián Elcano

“La jura de bandera de los mozos españoles residentes 
en el extranjero a bordo del barco escuela Juan Sebas
tián Elcano y otros buques de la Armada es un hecho 
habitual que se produce continuamente”, según mani-
festó ayer martes un portavoz 
Defensa.

del Ministerio de

MADRID. (Fax Press).- El 
pasado domingo a bordo del 
buque-escuela que se encon
traba atracado en el puerto 
de Miami juraron bandera 
cuarenta y cinco jóvenes espa
ñoles residentes en Estados 
Unidos, entre los que se 
encontraban los hijos mayores 
de los cantantes Julio Iglesias 
y Raphael, quienes volvieron 
a “rejurar” bandera junto a 
Bertín Osborne.

Según el Ministerio de 
Defensa, los hijos mayores de 
Raphael y de Julio Iglesias 
tienen concedida desde el año 
pasado prórroga de cuarta 
clase, por residencia en el 
extranjero, que se concede 
por un período de dos años 
renovable por otros dos perio
dos de otros dos años. Al final 
de la tercera prórroga se con
solida la exención del servicio

La obra, con textos de Manuel Vázquez Montalbán, se estrenará en diciembre

DagolI Dagom estrenara su
nuevo espectáculo ‘TIor de Nit”

BARCELONA (efe).- La 
compañía teatral DagolI Dagom 
presentó el lunes en Barcelona 
su nuevo espectáculo “Flor de 
Nit” que, con textos del escritor 
Manuel Vázquez Montalbán, 
estrenarán en el teatro Victoria 
de Barcelona el próximo mes 
de diciembre.

Una permutación de las míti
cas cifras del 92, que la com
pañía convirtió en 29, dió la 
clave para establecer esa rela
ción con la celebración de las 
olimpíadas y permitió situar la 
obra en otro momento clave en

militar, 
fijaran 
dencia

pero si regresaran y 
oficialmente su resi
en España antes de 

los seis años se verían obli
gados a realizar la “mili”.

Las mismas fuentes indica
ron que el reglamento del ser
vicio militar establece que 
cuando un mozo residente en 
el extranjero recibe la cartilla 
militar es preceptivo que jure 
bandera ante el cónsul espa
ñol en el país en el que se 
encuentre. En el caso de que 
algún buque español se 
encuentre en ese país, la jura 
de bandera puede llevarse a 
cabo a bordo del barco, como 
ha ocurrido en el caso del 
Juan Sebastián Elcano.

Durante la presente- vuelta 
al mundo del buque-escuela 
español, hace unos meses 
juraron bandera en el puerto 
de Vancouver jóvenes espa

la historia de la ciudad: 1929, 
año en que Barcelona acoge la 
celebración de la Exposición 
Universal.

Un alcalde de la Barcelona 
actual, que Vázquez Montalbán 
confiesa no ha relacionado con 
Pasquai Maragall, inicia la obra 
asegurando que “para construir 
hay que derruir” -afirmación 
ligada a las ideas anarquistas 
de principios de siglo, que tuvie
ron gran implantación en la 
Barcelona de la época- y que 
el Paralelo se encuentra entre 
las zona.s que deben ser demo- 

ñoles residentes en Cañada, 
“y no se arnió ningún revuelo, 
porque es una cosa habitual”.

También es habitual que en 
las juras de bandera que se 
celebran en los acuartela
mientos españoles personas 
civiles que han realizado el 
servicio militar hace años soli
citen permiso al jefe de la 
unidad y realicen “la rejura” 
y renueven el compromiso de 
la defensa de la integridad 
territorial y de los principios 
consitucionales.

En el Ministerio de Defen
sa se considera que “se ha 
desbordado” la repercusión 
del acto de Miami por el 
hecho de ser personas de gran 
popularidad las que han rea
lizado la jura de bandera y 
la “rejura”, y que se ha mez
clado un acto castrense con 
las consideraciones que se 
han realizado en los medios 
de comunicación respecto al 
hecho de que los tres can
tantes tienen fijada su resi
dencia en Estados Unidos, 
para evitar pagar en nuestro 
país los impuestos pocedentes 
de su actividad. 

lidas con motivo de la celebra
ción de los JJOO.

La inminente destrucción del 
cabaret “Flor de nit” -nombre 
de una flor que permanece 
cerrada durante el día y se abre 
por la noche- sirve, de excusa 
para realizar un viaje a través 
del tiempo que situa la acción 
en 1929, momento de auge de 
este tipo de salas, escenario de 
una Barcelona asolada social
mente durante el día y con una 
de las más animadas vidas noc
turnas europeas.

Gloria Estefan 
actúa por 
primera vez en 
los escenarios 
españoles .

MADRID (Efe).- La cantan
te y compositora Gloria. Estefan 
-nacida en La Habana, aunque 
residente en Miami-, conside
rada como uno de los máximos 
exponentes de la música pop 
de aires latinos, pisará por pri
mera vez los escenarios espa
ñoles, dentro de su actual gira 
mundial.

Estefan se presentará en el 
Palacio de los Deportes de la 
Comunidad de Madrid el próxi
mo 9 de junio y, al día siguiente, 
se despedirá del público español 
desde el Estadio Sant Jordi de 
la Ciudad Condal.

“Into the Light” (Hacia la 
luz), el título de su último tra
bajo, es una clara referencia al 
actual estado de Gloria Fajardo, 
su verdadero nombre, que vuel
ve a escena después de sufrir, 
en marzo de 1990, un grave acci
dente de automóvil que estuvo 
a punto de dejarla paralítica.

Los puristas de la salsa la 
acusan de “bastarda”, por mez
clar su sonido con ritmos de 
baile y música rock.

No obstante ella no reniega 
de sus orígenes y le gusta recor
dar sus primeros tiempos, cuan
do, junto al grupo de su marido, 
grababan sus discos en español.

Esto ocurrió al principio, 
cuando en 1970 conoció a Emi
lio Estefan, su marido, y éste 
la invitó a cantar con ellos en 
su grupo de salsa caribeña “The 
Miami Latin Boys”, con uienes 
grabaría siete discos.

Homenaje al 
coreógrafo 
Magrinya en el 
Festival de 
Teatro de Sitges

BARCELONA (Efe).- Pro
fesionales de la danza rendirán « 
el próximo 8 de junio en el 
Salón d‘Or del palacio Mar de 
Sitges un homenaje al coreó
grafo y bailarín Joan Magrinya, 
en la XXIII edición del Festival 
de Teatro Internacional de Sit
ges, dedicado este año al espa
cio escénico de la danza.

El responsable de la Escuela 
de Danza del Instituto del Tea
tro, Miquel Montes, realizará 
una semblanza de Magrinya, 
nacido en .903 en Vilanova i 
la Geltrú y uno de los primeros 
bailarines que utilizó la moda
lidad del “solo”, y le hará entre
ga de un Sant Jordi de Plata.

Director del Cuerpo de Baile 
del Liceo de Barcelona desde 
1938, teatro al que estuvo vin
culado hasta la década de los 
ochenta, y catedrático de danza 
del Instituto del Teatro, Joan 
Magrinya fue director coreográ
fico del Ballet de Barcelona, 
compañía creada por la Aso
ciación Cultural del Ballet.

Magrinya, que a pesar de 
dejar la escena a finales de 1957 
continuó en el mundo de la 
danza como coreógrafo y maes
tro de baile, formó pareja artís
tica con María de Avila, Trini 
Borrell, María Luisa Nogués, 
Maruja Blanco y Aurora Pons.
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Intensa actividad deportiva en Alcázar de San Juan

Exito del torneo Cepsa Retto de Tenis 
y de las 24 horas de Baloncesto

El Calatrava-U 
Angeles ha 
culminado una 
excelente
campana

El alcalde hizo entrega de los premios a los triunfadores

Se ba celebrado en las pis
tas del “Club de Tenis 
AlcázaC^ de Alcázar de San 
Juan el Tomeo “Cepsa 
Retto” de tenis para Juga
dores de 3* categoría y sin 
dusifícar en su eliminato
ria para Castilla-La Man
cha, cuya gran fínal será 
en Las Islas Canarias.

Cecilio

Los partidos se jugaron 
durante los fines de semana 
y después de lás sucesivas eli- 
mininatorias llegaron a semi
finales: y

Masculino: Eduardo Man
chego (Toledo) - Juan Angel 
Varea (Albacete) quedando el 
partido 6-0, <6-0 y Julio Cruz 
(Alcázar) Cristóbal Garrido 
(Albacete): 6-2, 7-6.

Femenino: Mónica Pérez 
(Toledo) - M^ Llanos Garrido 
(Albacete) 6-0, 5-7, 9-7 y Cris
tina Adeva (Toledo) Pilar 
Sainz (Albacete) 6-3, 6-2.

Finales

Las finales, accidentadas ya 
que hubieron de suspenderse 
y aplazarse en dos ocasiones 
a causa de la lluvia, quedaron 
como sigue:

Masculino: Julio Cruz 
Eduardo Mancheño 7-6, 6-4

Femenino: Mónica Pérez 
Cristina Adeva 6-2, 6-4

El nivel de preparación de 
estos jugadores es muy bueno 
a pesar de que se encuentren 
en 3® categoría y ofrecieron 
un buen espectáculo deportivo 
que sólo se deslució por las 
interrupciones que tuvieron 
que sufrirse por las inclemen
cias del tiempo aunque tam-

Hoy juegan un partido los equipos de 
Puertollano para celebrar los ascensos

Paco SAURA

Hoy miércoles, en el Campo 
de Deportes de Repsol a partir 
de las 20:45 horas se va a dis
putar un partido amistoso entre 
el Puertollano Industrial y el 
C.F. Puertollano.

La idea de la celebración de 
este encuentro amistoso, partió 
de nuestro compañero en las 
labores informativas de Antena 
3 Fran, con el fin de rendir 
homenaje a las dos plantillas 
por la consecución de sendos 
ascensos. El Puertollano Indus
trial ha conseguido el ascenso 
a Tercera división y el C.F. 
Puertollano a Regional Prefe
rente. Pero no sólo se quiere 
homenajear a los dos equipos 
de Fútbol, sino que se quiere 
hacer lo propio con otros dos 
clubs, de nuestra localidad; el 
Club Baloncesto Puertollano 
Industrial, que aunque no ha 
conseguido ascender, ha sido el 
campeón de Castilla-La Man

Lx)S ganadores leí torneo de Tenis C. CAÑAS

bién es verdad que la gran 
final masculina fue en una 
mañana espléndida.

24 horas de baloncesto

En el Pabellón Polidepor
tivo de Alcázar de San Juan 
se ha celebrado la edición 
correspondiente a este año en 
las 24 horas de Baloncesto. 
En dicha competición han 
participado jugadores de, 
prácticamente todas las cate
gorías, desde Mini-Basket has
ta la categoría Senior y tanto 
por clubs como por colegios 
o incluso algún equipo se ha 
hecho,con “restos” de aficio
nados ha este deporte que no 

cha. De esta forma se rendirá 
un caluroso aplauso a los cuatro 
equipos de Puertollano que han 
realizado tan fenomenal tem
porada. Todos esperamos que 
las plantillas de estos dos equi
pos estén presentes hoy en el 
campo de Deportes de Repsol, 
en una celebración que preten
de ser un homenaje a todos los 
deportistas de Puertollano.

Entrando más a fondo en lo 
que va a ser el partido, recordar 
que se celebrará en el Campo 
de Repsol a partir de las 20:45, 
la entrada será única con un 
precio de 300 pesetas y llevará 
un número para participar en 
un sorteo en el que los premios 
serán de 10.000 y 5.000 pesetas, 
los dividendos que se obtengan 
en taquilla se partirán al 50 por 
ciento entre ambas plantillas. 
En cuanto a la organización del 
partido, aunque la idea es de 
nuestro compañero Fran, ha 
corrido a cargo de dos direc
tivos de ambos clubes ya que 

querían perderse la ocasión de 
participar en un torneo junto 
a o contra los mejores juga
dores de la localidad que han 
demostrado su buen quehacer 
a lo largo de toda la liga.

El marathón empezó el 
sábado a las 5 de la tarde 
para terminar el domingo a 
la misma hora con la final de 
los Senior masculino.

Los campeones en las dife
rentes categorías fueron:

Mini-Basket fem.: Safa, 
Mini-Basket mas.: Trinidad 
“A”. Infantil fen. Safa “A”, 
Infantil mas. Trinidad “A”. 
Cadete fem.: Grupo 76, Cade
te mas. Gimnástico. Juvenil 
fem. S.D.M. Juvenil mas.; 

son las personas más indicadas 
para ello. Un dato a destacar 
es que las labores de ciudado 
del campo durante el encuen
tro, y todos los trabajos que 
requiere el mismo serán rea
lizadas por miembros de ambos 
clubs. Con esto se quiere buscar 
el acercamiento entre ambas 
juntas directivas.

Con motivo del aconteci
miento, se hará entrega por par
te de ambos equipos los dife
rentes trofeos a los jugadores 
más destacados de ambas plan
tillas. Trofeos donados por 
empresas y entidades de Puer
tollano.

En el terreno deportivo se 
espera que los dos equipos den 
un buen espectáculo, y sobre 
todo, y destacamos esto, que 
los jugadores muestren una 
total deportividad en el trans
curso de los 90 minutos de jue
go. Para contribuir al espectá
culo, los dos entrenadores pre
sentarán una alineación en cada

Benetton y en Senior mascu
lino el campeón fue Carpin
tería Sánchez que derrotaron 
en un emocionante encuentro 
a los “Pistons Manchegos” por 
casi 20 puntos.

Probablemente lo más des
tacable de la jornada sea la 
gran afluencia de público a 
todos los encuentros que se 
disputaron, teniendo en cuen
ta que por ser dos horas lo 
mismo se jugaba a las cuatro 
que a las seis o a las ocho 
de la madrugada y lo peor 
fuera que por ser época de 
exámenes algunos jugadores 
tenían que saltar de la cancha 
a la mesa de casa para seguir 
estudiando.

una de las dos mitades, así se 
conseguirá también que jue
guen todos los miembros 
ambas plantillas.

Para finalizar decir que 
acto estará presidido por 

de

el 
el

Alcalde de Puertollano, Ramón 
Fernández Espinosa, por el 
Alcalde electo, Santiago More
no, y por el Concejal de Depor
tes Antonio Rivilla.

El pasado lunes a las 12:00, 
en el Salón de Plenos del Ayun
tamiento de Puertollano, el 
Alcalde Ramón Fernández 
Espinosa, hizo entrega de las 
subvenciones a los diferentes 
clubes deportivos de esta loca
lidad.

La subvención se entrega en 
dos partes, pasado lunes se 
entregó el 50 por ciento y más 
adelante se hará entrega del 50 
por ciento restante. Pero algu
nos clubes han solicitado más 
de este tanto por ciento, como 
es el caso del Puertollano 
Industrial.

Se siguen recogiendo los &t 
tos del trabajo realizado día, 
día y durante muchos años, 
la Escuela de Fútbol de J 
Angeles dirigida por AureJ 
Boga. ]

De excelente se puede caJ 
logar la temporada realizó 
por el Cerveza Calatrava^ 
Angeles C.F., en todas sus cal 
gorías. En Juveniles, en J 
segundo año de su particiij 
ción, se ha conseguido el asc^ 
so a la Primera División M 
vincial, con participantes enj 
mayoría muy jóvenes y del 
mano de un gran entrena! 
como es Isidro Iglesias, queda 
dose Campeones en su gnm 
de 2® División. A la fase 4 
ascenso se le temía, por la 
te del grupo que pudiera to3 

' y no hubo demasiada, ya j 
quedó enclavado, en uno deU 
grupos más fuertes con equid 
de la 1® División muy bien J 
sificados en su liga, pero se qj 
rían ver las posibilidades a 
equipo y éste dió la talld 
falta de dos jornadas se J 
sigue el ascenso y además! 
consigue siendo Campeones! 
Grupo, entre sus buenos 
dores está Cesar, defendieJ 
los colores de la Selección Ca 
tellano-Manchega que tan bd 
lo está haciendo en el Cal 
peonato de España por Red 
nes, enhorabuena a todos ■ 
componentes de dicha Sela 
ción. |

En la categoría de Cada 
el Cerveza Calatrava-Los Ara 
les, en el Campeonato Depol 
Base es Campeón sin haber n 
dido un solo partido, en el n 
vincial es Subcampeón, col 
fase Regional elimina a un n 
equipo como es el Albacete,I 
semifinales se enfrenta a « 
do, pediendo su partido del 
por 0-2, sin tener nada de sa 
te, ya que encajan los efl 
pasado el tiempo reglamenta! 
el partido de vuelta tras uo« 
dadero acoso a la portería 
tan te sólo se consigue ganar ■ 
1-0, teniendo verdadera 
fortuna. Consiguen un O 
tercer puesto en la Rem 

En Infantiles este CluhO 
alza con otra gran tempon® 
Campeones de su grupo 
Campeonato Deportes® 
también sin perder ningún® 
tido, consiguiendo una diff® 
cia abismal entre goles a f® 
y en contra, un verdadero f® 
para estos chavales, Camp® 
Provinciales, juegan el Rep® 
y eliminan a Toledo con® 
facilidad y por goleada en ® 
nifinales empatan en el 
de El Doncel contra Alb® 
a 4, después de ir por 
en el marcador por 4-2 
este resultado desperdició® 
penalty, se hubiera senten® 
la eliminatoria, en Albaca® 
pierde por 2-1, después de ® 
un gran partido, consiga® 
también la tercera plaz^

Esta actuación de todo® 
equipos de Los Angeles *”® 
un entusiasta felicitación® 
que es más importante,^®' 
de los responsables del 
en la capital. ®
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Caturla podría contar con Raúl.

Raúl un puntal del Fútbol Valdepeñero, está a
punto de ser fichado por un equipo de campanillas

*^No me importaría seguir en el Sporting o pasar al Valdepeñas

Raúl Maroto Arroyo nació hace 18 años en Valdepenas. 
Desde muy niño sintió inclinación hacia el fútbol. Su 
padre, de quien ha heredado el amor al deporte rey, 
es un buen aficionado, íntimo amigo del malogrado Pepe
Pintado, aquel inolvidable

Diego del MORAL

'a M

Raúl nos ha visitado en la 
redacción de LA TRIBUNA y 
le preguntamos:

¿Desde cuando juegas al fút
bol, Raúl?

- Desde que yo me acuerde. 
He pertenecido al Sporting Val
depeñas desde la categoría de 
infantil y juvenil y esta tem
porada he sido titular en el 
equipo de Regional Ordinaria, 
en el que hemos logrado el 
ascenso a Preferente.

¿Como ha sido tu temporada 
yla de tu equipo?

1 - Yo he ido a más y he ter
minado siendo titular indiscu
tible. Mi equipo ha ido de for
ma parecida. La segunda vuelta 
ba sido muy buena y hemos 
estado a punto de quedamos 
en primer lugar de la tabla. El 
empate en Alcázar fué una 

jPena, porque pudimos ganar; 
jpero ahí queda la buena cam- 
ipaña y el ascenso.
I ¿Como ves tu al Sporting en 
1 Preferente?
I' E' grupo es mucho más difí- 
p que el de Ordinaria. Habrá 
Re luchar mucho porque hay 
pnipos de mucha tradición y 
Ptegoría en Preferente como 
|jJ®^J’®go, Teresiano, el Puer- 
|ollano recien ascendido con 
jttosotros, etc. Yo espero que 
p busquen algunos refuerzos 
iP^ra afrontar 'a temporada con 
pquilidad.
I /-Tu vas a seguir en el 
pipo?
I ' Yo voy a probar dentro de 
Ptos dia en Madrid. Ya el año 

quisieron fichar en 
f Atlético; pero es difícil que- 
pe en Madrid, sin ser de allí, 
P9úe en nuestras categorías 
f ^.^B’P’^s grandes no pagan 

f’J^^^ ^® c^s^ supone 
P Qs, además de que yo no

Gil podría ficharlo para el Atlético.

Acaba de realizar una excelente temporada con el Sporting Valdepeñas

presidente del Valdepeñas.

quiero abandonar mis estudios 
de COU. Si se hacen cargo de 
mis gastos y mis estudios, que 
ahora no son costosos, podría 
fichar por un equipo de 
grandes de Madrid. Si no 
así prefiero seguir viviendo 
Valdepeñas y jugando en 
Sporting como hasta ahora.

los 
es 
en 
el

Jugar en el Valdepeñas

¿Y el Valdepeñas “grande“?

- Por supuesto que no lo des
precio, ni mucho menos. De 
hecho ya he jugado algunos par
tidos con ellos. Jugar en Segun
da “B” sería para mi un feno
menal trampolín, ya que en esta 
categoría se juega con filiales 
de equipos de Primera División 
como Sevilla, Betis, etc. y lo 
que a un jugador con aspira
ciones le interesa es que se fijen 
en él los veedores de equipos 
grandes.

¿Cual es tu meta como 
jugador?

- Por supuesto llegar a uno 
de los grandes de Primera Divi
sión; pero se que hay que ir 
con los pasos contados y con 
mis años no tengo prisa.

Futre y Goicoechea

¿Que jugadores son tus ído
los?

- Me gustan muchos; pero 
yo destacaría al portugués Paolo 
Futre y al barcelonista Goi
coechea.

¿Es tu demarcación la que 
has ocupado en el Sporting o 
te encuentras más cómodo en 
otra?

- Todo el mundo dice que 
no juego en mi sitio, aunque 
no lo he hecho mal. Yo, per
sonalmente, me veo mejor 
como delantero o centrocam-

Raúl Maroto Arroyo. PAUL WHITE

Cuidar la 
can tera

Raúl Maroto Arroyo es un chaval de Val
depeñas que siente el Fútbol desde muy niño. 
Ha militado en los infantiles y juveniles del 
Sporting y con este equipo ha logrado este 
año el ascenso a Regional Preferente.

pista.
Hablanos ahora del Valde

peñas ¿como lo ves tu?
Yo creo que el Valdepeñas 

tiene equipo para estar entre 
los diez primeros del grupo de 
Segunda “B”. Este año la afi
ción ha apoyado mucho, yo he 
notado más afición que otros 
años y esperamos que con nues
tro ascenso y la permanencia 
en Segunda del Valdepeñas, el 
año que viene aumente el apoyo 
y enconsecuencia los equipos 
mejoren su rendimiento.

¿Hay buenas relaciones 
entre Valdepeñas y Sporting?

- Parece ser que si. Ya hemos 
jugado un partido como home
naje por nuestro ascenso y no 
parece que se lleven mal ambas 
directivas. Yo creo que si el 
Sporting se hace filial del Val
depeñas todos ganaremos por 
el apoyo que supone el de una 
plantilla a la otra. Este es uno 
de los muchos valores del fútbol 
de nuestra provincia. Le desea
mos lo mejor y esperamos de 
él muchos triunfos que le hagan 
llegar a los equipos de Primera 
División y por qué no, a la 
selección nacional.

El m otivo por el que 
no pagan estos equipos 
grandes a los chavales, no 
es otro que el que temen 
que luego se cansen y se 
marchen o no valgan para 
el Fútbol y “pierdan” 
unos duros que hayan 
podido invertir en su cui
dado. Cuando estos equi
pos manejan presupues
tos tan altos como los de 
una comunidad autóno
ma, deberían pensar más 
en la promoción y menos 
en hacer los ridículos que 
hacen con fichajes de cua
tro entrenadores por tem
porada, para quedarse 
después a una docena de 
puntos del campeón de 
liga.
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El ‘'buitre” ha logrado 90 goles en la Liga durante ocho temporadas

Butragueño, con 19 goles, 
sucesor de Hugo Sánchez

Tras siete años otro español puede obtener el “pichichi

Dependiendo de Io que haga el domingo en Sani^

El Español puede afrontar 
su tercera promoción

Emilio Butragueño Santos 
se proclamará el próximo 
fín de semana con permiso 
del británico John Aldrid
ge máximo goleador del 
campeonato español, con 
19 goles en treinta y ocho 
partidos, 
media de 
encuentro,

que es una 
0,5 goles por

MADRID 
Butragueño,

(Efe).- Emilio 
a falta del par

tido Real Madnd-Barcelona 
del próximo sábado, ha mar
cado esta temporada un total 
25 goles -19 en la Liga, 4 en 
la Copa de Europa y 2 en 
la Supercopa- y suma en su 
historial 128 goles desde que 
ascendió a la primera plantilla 
en la temporada 83-84.

Butragueño ha logrado 90 
goles en la Liga durante sus 
ocho temporadas en el Real 
Madrid, 17 en la Copa de 
Europa, 6 en la Copa de la 
UEFA, 10 en la Copa del Rey, 
2 en la Copa de la Liga y 
3 en la Supercopa.

Hugo Sánchez -máximo 
goleador en España en las 
temporadas 84-85, 85-86, 
86-87, 87-88 y 89-90mantuvo 
el año pasado una media 
matemática de un gol por 
encuentro, mientras que Emi
lio Butragueño, virtual ven
cedor de este galardón a faltá 
de un partido, no supera la 
media dé 0,5 goles por par
tido.

Hugo Sánchez, también 
logró la marca de 19 goles 
como máximo anotador en la 
temporada 84-85, pero con la 
camiseta de su primer equipo 
en España, el Atlético de 
Madrid.

Butragueño se convertirá el 
próximo sábado en el primer 
jugador español que obtiene 
el premio al máximo goleador 
en los últimos siete años pues
to que desde la campaña 
83-84 en la que el también 
madridista Juanito compartió 
este honor junto al uruguayo 
Da Silva, la capacidad golea
dora de Hugo Sánchez -en

Emilio Butragueño puede ser el domingo el “pichichi” de la Liga.

cinco ocasiones y el brasileño 
Baltazar -en una- habían 
impedido que un jugador 
español desbancase al jugador 
mexicano.

Los 38 goles marcados por 
Hugo Sánchez en la tempo
rada 89-90 supusieron un 
récord histórico en la Liga 
española tan sólo logrado en 
una ocasión por el mítico 
jugador del Athletic de Bilbao 
Telmo Zarra, quien pudo 
marcar también 38 goles en 
la temporada 50-51.

Hugo Sánchez, en sus seis 
temporadas como delantero 
del Real Madrid, ha batido 
las porterías rivales en 162 
ocasiones en partidos de com
petición oficial de la Liga.

Kenny DaigUsh

El escocés Kenny Dalglish, 
ex entrenador del Liverpool, 
negocia con la mayor discre
ción con el Olímpico de Mar
sella, actual subcampeón de 

Europa, para una posible 
incorporación al club francés 
como técnico la próxima tem
porada, según “The Sun”.

El tabloide popular londi
nense dice que Dalglish con
versó durante el pasado fin 
de semana con el presidente 
del Marsella, Bernard Tapie, 
quien le ofreció 1,8 millones 
de dólares (cerca de 200 
millones de pesetas), por ser 
el entrenador del primer 
equipo.

Dalglish dimitió hace cinco 
mehes como entrenador del 
Liverpool por cuestiones 
estrictamente personales, 
según aseguró en ese momen
to el técnico inglés. El Liver
pool y Dalglish tienen firma
do un acuerdo que establece 
que el primero no puede 
incorporarse a otra institución 
deportiva sin el consentimien
to de su último club. En el 
caso de que el escocés firmara 
por el Marsella sería el final 
de Beckenbauer.

BARCELONA (Efe).- El 
Real Club Deportivo Español, 
si finalmente no logra eludir la 
disputa de la promoción de des
censo, podría afrontar por ter
cer año consecutivo esta cir
cunstancia, ya que en las dos 
últimas temporadas los blan
quiazules han debido asegurarse 
su permanencia o ascenso de 
este modo.

Los blanquiazules han reali
zado este año, sea cual sea su 
clasificación final, una tempo
rada muy irregular. Alternaron 
buenos resultados con decep
ciones y sus aficionados se han 
acostumbrado a vivir el desen
lace de cada partido en vilo, 
expectantes a la espera de lo 
mejor, aunque conscientes de 
que su equipo también podría 
mostrar su lado negativo, como 
ha ocurrido más de una vez a 
lo largo de la campaña.

Escaso rendimiento

Línea por línea, el equipo 
armado por Luis Aragonés 
siempre ha tenido el problema 
del rendimiento de sus jugado
res extranjeros. Esta temporada 
repitió el alemán Wolfram 
Wuttke y debutaron el austriaco 
Andreas Ogris y el búlgaro Nas
ko Sirakov, aunque los resul
tados no se han alejado dema
siado de los conseguidos en 
anteriores temporadas.

Gascoigne firmará contrato 
con el Lazio esta semana

LONDRES (Efe).- Paul Gas- 
coigne, centrocampista interna
cional del Tottenham Hotspur, 
firmará definitivamente esta 
semana contrato con el Lazio 
de Roma, anunció ayer Meil 
Stein, representante del juga
dor, que se recupera de una 
operación de rotura de ligamen
tos cruzados de la rodilla.

Stein dijo que viajará esta 
semana a Roma para ultimar 
las condiciones del contrato. 
“Concluiremos el asunto el jue
ves por la noche o el viernes 
por la mañana”, señaló.

Carlo Regalía, directivo del 
Lazio, matizó al respecto: "Ne
cesitamos trabajar en algunas 
cosas. Gascoigne está lesionado

Los españolistas no han leu, 
do excesivos problemas en lo 
encuentros disputados jj 
Sarriá,_donde han conseguida 
la victoria en diez de los cli{. 
ciocho encuentros’ disputadoi 
pero en sus desplazamientos se 
han mostrado por debajo de so 
posibilidades, ya que tan sólo 
han logrado una victoria, pre. 
cisamente en el Benito Vilt 
marín ante el Betis, equipo qo 
ha consumado su descenso 
automático de categoría.

Los tres jugadores extranje. 
ros del equipo no han tenido 
una actuación afortunada este 
año, especialmente Ogris y Sin 
kov, quienes entre ambos ha 
logrado cinco tantos (Sírakoi 
sólo ha conseguido uno), niieii 
tras que Wuttke, en su segundi 
temporada como jugador espj 
ñolista, ha mostrado algo niá 
de efectividad, ya que ha sunu 
do siete tantos.

Las lesiones han podido 
influir notablemente en el reí 
dimiento de los españolistas, 
que jugadores importantes 
el esquema de Luis, como 

ei 
d

centrocampista Francisco, q^ 
a consecuencia de una rotun 
en el recto anterior estuvo fuen 
del equipo durante un perioi 
aproximado de cuatro meses,no 
han tenido continuidad enn 
once titular.

y debemos conversar sobreh 
cláusulas que puedan indura 
por la lesión, pero el acuenk 
se llevará a cabo”.

Gascoigne no podrá jiip 
hasta principios de 1992, peü 
aun así el Lazio está dispuest 
a pagar 1.500 millones de pese 
tas por el fichaje de “Gazza’ 
un récord en el fútbol mundiíl

Se espera que el jugadt 
inglés, de 23 años, viaje a Ron 
a finales del mes de julio p» 
aprender el idioma y acost® 
brarse a la vida del país.

El Lazio podría adelantar: 
Tottenham Hotspur la mirj 
del importe del fichaje pa: 
ayudar al club inglés a supeü 
su crisis financiera.
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Arantxa Sánchez Vicario se enfrentará a Steffi Graf en una de las semifínales de Roland Garros.

Mónica Seles venció a Conchita Martínez y se enfrentará a Sabatini en la otra semifinal

Arantxa Sánchez y Steffi Graff se 
verán en semifinales de Roland Garros

Ambas jugadores se haa visto en doce ocasiones, con resultado de 11-1 para la alemana

Arantxa Sánchez Vicario se clasifícó para las semifínales 
de Roland Garros al vencer a la estadounidense Mary 
Joe Fernández, por 6-3 y 6-2, al igual que la argentina 
Gabriela Sabatini, que se impuso a la checoslovaca 
Jana Novotna, por 5-7, 7-6 (12-10) y 6-0,

PARIS (Efe).- Arantxa se 
enfrentará ahora a la alemana 
Steffi Graf, a quien venciera 
en la final de 1989 cuando la 
española se hizo con su primer 
y único título del Grand Slam 
y con quien perdió reciente
mente en el último partido del 
torneo de Berlín. Hasta hoy 
se han enfrentado en 12 oca
siones, con 11-1 para Graf. 
Graf derrotó a la francesa 
Nahtalie Tauziat por 6-3 y 6-2. 
La pequeña de los Sánchez 
Vicario utilizó ayer todas sus 
armas para vencer a Fernán
dez, una jugadora que le aven
taja en un puesto en la cla

El holandés Dekker, primer 
líder de la Vuelta a Asturias

GIJON (Efe).- El holandés 
Dekker, del equipo Pater- 
se convirtió en el primer 
de la Vuelta a Asturias 

tras anotarse la victoria del 
Agundo sector de la primera 
®^^Pa, con sahda y llegada en 

^” recorrido de 
' kilómetros, en los que invir- 

**? tm tiempo de 2 horas, 48 
®®utos y 5 segundos.

Oekker, de 25 años, saltó del 
glotón en el kilómetro 2 del 

gundo sector y llegó a contar 
o.f?, ^^^ ventaja máxima de 

‘ '’> al paso por el hito kilo

sificación mundial, pero que 
por segunda vez cayó en 
Roland Garros ante la rapi
dez, la anticipación y la fuerza 
de la de Barcelona.

Durante todo el partido, 
Mary Joe Fernández fue una 
sóla vez por delante en el mar
cador. Estuvo 2-1 arriba en la 
primera manga, cuando las 
dos jugadoras no habían 
encontrado aún su ritmo y 
rivalizaban en errores no 
forzados.

A partir de ese momento, 
Arantxa comenzó a acelerar 
su juego. Salvó dos bolas de 
ruptura en el cuarto, pero 

métrico 47. La calma fue la 
tónica dominante en un pelotón 
que rodó tranquilo a lo largo 
de la jornada vespertina, sin que 
los hombres del PDM, que en 
teoría deberían defender el pri
mer puesto conseguido por Erik 
Breukink en la contra reloj del 
primer sector, se inmutasen en 
ningún momento.

El corredor que dirige Txo
min Perurena dio muestras de 
su clase como gran rodador y 
mantuvo hasta el final unas sus
tanciosas diferencias que le per
mitieron llegar en solitario a la 

aunque conservaba su servicio 
no terminaba de dominar a 
Mary Joe, que cada vez que 
sacaba la española la acosaba 
desde el fondo.

La norteamericana perdió 
demasiadas oportunidades de 
hacerse con el servicio de la 
española y aunque terminó 
rompiendo en el octavo (5-3), 
Arantxa recuperó en el octavo 
para ganar la manga.

Con la confianza de ir 
ganando un set a cero, 
Arantxa jugó mucho más rela
jada en el segundo parcial. Sus 
golpes desde el fondo se hicie
ron más profundos y constan
tes, a la vez que mostraba de 
vez en cuando su dejada con 
la que rompía el ritmo y las 
piernas de Mary Joe.

Poco a poco, la estadouni
dense se fue hundiendo. En 
todo el segundo set sólo tuvo 

meta y enfundarse el maillot de 
líder.

En el primer sector, una con
tra reloj por parejas de 13,7 kiló
metros, el holandés Erik Breu
kink del equipo PDM volvió a 
repertir idéntico triunfo de la 
pasada edición de la ronda 
asturiana.

Breukink, que en esta oca
sión formó dúo con el ciclista 
alemán Uwe Raab, marcó un 
crono de 16 minutos y 59 segun
dos, cuatro menos que sus com
patriotas Frans Maassen y Jelle 
Nijdam.

una oportunidad (5-2) para 
romper el servicio de la espa
ñola que con una gran auto
ridad resolvió el partido en 
el octavo tras una hora y 29 
minutos de juego.

Sobre Steffi Graf dijo que 
ante ella no tenía nada que 
perder. ”En Berlín fue un tor
neo diferente , ahora jugaré 
en la central y eso me traerá 
un gran recuerdo. Tendré que 
luchar en todo momento, pero 
voy a jugar como en estos días, 
sin dar una bola por perdida, 
además he mejorado más que 
Steffi”.

Por su parte Conchita Mar
tínez perdió en el otro encuen
tro de cuartos ante la actual 
número uno mundial Mónica 
Seles por un contundente 6-0 
y 7-5, faborables a la jugdora 
yugoslava.

Dirk Dekker.

Federico Echave.

Echave recupera 
casi un minuto 
en una etapa 
que ganó 
Ghirotto

FELINO (Efe).- El italiano 
Massimo Ghirotto (Carrera) 
ganó la novena etapa del giro 
de Italia, con un tiempo de 6 
horas 9 minutos y 13 segundos, 
por delante de un grupo de cua
tro hombres en el que estaba 
el español Federico Echave, 
que llegó con casi un minuto 
de ventaja sobre el pelotón 
principal.

La general no varía en sus 
primeras posiciones, por lo que 
el italiano Chioccioli sigue vis
tiendo el jersey de líder, seguido 
por Lejarreta a 8 segundos, 
Chiappucci a 57 y Poulnikov a 
59; mientras que Federico 
Echave, que estaba a 2:30 en 
la general se sitúa ahora a 1:37 
minutos.

La etapa, junto a ese zarpazo 
de Federico Echave en la gene
ral, resultó buena para los espa
ñoles, en especial para los hom
bres del das, ya que Iñaqui 
Gastón pasa a ser el nuevo líder 
de la montaña. En los kilóme
tros iniciales el pelotón se man
tuvo tranquilo, pese a que se 
formó un grupo de 35 corre
dores entre los que estaban 
todos los favoritos menos el 
actual líder Franco Chioccioli 
y que sirvió para que Lejarreta 
fuese durante dos kilómetros 
líder provisional de la carrera.

Junto a ese pequeño corte, 
destacó la escapada que pro
tagonizaron del kilómetro 85 al 
154 varios corredores entre los 
que se encontraba el polaco Jas- 
kula, corredor que durante 
algunos kilómetros pasó a ser 
líder de la prueba, pues el grupo 
llegó a tener hasta 5:15 minutos 
y Jaskula en la general tan sólo 
estaba a 2:22 minutos.

Fue a partir del kilómetro 
150, al comienzo del puerto de 
Lagastrello, donde se imprimió 
un fuerte ritmo en la cabeza 
del grupo, sobre todo por parte 
de Chiappucci y Gastón, que 
sirvió para que los favoritos 
pasasen a los primeros puesto 
del grupo para evitar sorpresas.

En la bajada demarró Ghi
rotto y posteriormente Echave, 
Vona, Bernard y Moro que, al 
perseguir al hombre del Carre
ra, lograron distanciarse del 
grupo de favoritos. En los últi
mos kilómetros, el grupo de 
cuatro corredores que saltó a 
la caza de Ghirotto intentó en 
vano alcanzar al italiano.
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La Real 
Sociedad sigue 
sin recibir 
ofertas por John 
Aldridge

SAN SEBASTIAN (Efe).- La 
directiva de la Real Sociedad 
sigue sin recibir ninguna oferta 
por el delantero blanquiazul 
John Aldridge, quien declaró 
recientemente sus deseos de 
volver a Inglaterra por motivos 
familiares.

Aldridge tiene todavía un año 
más de contrato, y una cláusula 
de indemnización de 300 millo
nes de pesetas, seguiría, en prin
cipio, ligado a la disciplina de 
la Real Sociedad, de no llegár 
a un acuerdo con otro club.

Iñaki Otegi, gerente realista, 
ha declarado que espera poder 
llegar a un acuerdo lo más pro
vechoso posible para las dos 
partes. "Nadie quiere forzar 
extremos que no interesan, ni 
<il club, ni al futbolista”.

A pesar de que el delantero 
irlandés aseguró que incluso 
estaba dispuesto a colgar las 
botas en el caso de no poder 
jugar en algún equipo inglés, 
Otegi precisó: “El, lo único que 
ha hecho ha sido plantear una 
situación concreta por motivos 
familiares. Ahora, lo que hace 
falta es encontrar esa solución 
satisfactoria para todos y que 
no presente ningún problema”.

”De momento Aldridge es un 
miembro más de la plantilla de 
la Real Sociedad, que tendrá 
que estar a las órdenes del club, 
y como tal, recibirá la convo
catoria con la fecha y hora de 
comienzo de los entrenamientos 
para la próxima temporada.

Moriana: “Aspar 
nos vuelve a 
sorprender al no 
seguir con JJ 
Cobas”

BARCELONA (Efe).- Jacin
to Moriana, director general de 
la firma JJ Cobas, dijo ayer que 
el piloto valenciano Jorge Mar
tínez Aspar, con su decisión de 
no seguir con las motos de su 
marca, les había vuelto a sor
prender. ”Si Jorge tenía deci
dido llegar a este punto no 
hacía falta que adoptara una 
postura diferente a la de la 
sem2ma anterior y aceptara un 
acuerdo entre las dos partes”, 
explicó.

Jacinto Moriana se lamentó 
de que “Aspar” les haya hecho 
perder “inútilmente” una sema
na. “Ahora volvemos a estar en 
el mismo punto de hace quince 
días, cuando anunció que no 
quería seguir con la moto”.

Para el director general de 
JJ Cobas “los puntos que se 
acordaron en la reunión de la 
semana pasada eran muy fáciles 
de cumplir”, y añadió que cree 
que “todo lo que adupe Jorge 
son excusas para romper la rela
ción, y no otra cosa”.

”E1 lunes”, continuó Moria
na, “debía cumplirse el primer 
punto, que era probar la moto, 
y por nuestra parte no existía 
ningún problema, pero Aspar 
anunció que no podía hacerlo 
porque tenía que filmar un 
¡spot! publicitario.

Carlos Sáinz y Luis Moya lideran el Rally Acrópolis.

Los españoles aventajan en 21 y 23 segundos a Kankkunen y Auriol

Carlos Sáinz y Luis Moya, 
líderes del Rally Acrópolis

Hoy se disputa ¡a última Jornada de la dura carrera griega

Los españoles Carlos Sáinz y Luis Moya (Toyota Célica 
GT4) ocupan el primer puesto de la clasifícación gene
ral del Rally Acrópolis de Grecia, sexta prueba pun
tuable para el Campeonato del Mundo de pilotos y 
quinta del de marcas, tras la disputa de la tercera 
etapa, la más dura de la carrera.

ERATINI (Efe).- Los espa
ñoles aventajan en veintiún 
segundos al finlandés Juha 
Kankkunen (Lancia Delta HF 
Integrale 16v) y en veintitrés 
al francés Didier Auriol, tam
bién con Lancia, en tanto que 
los tres integrantes del equipo 
Ford -el francés Francois 
Delecour, el británico Mal
colm Wilson y el italiano 
Alessandro Fiorio- tuvieron 
que abandonar la competi
ción.

Sáinz comenzó la etapa con 
44 segundos de diferencia con 
respecto a Auriol, pero en la 
primera especial cronometra
da de la jomada -undécima 
del rally- marcó el mejor 
tiempo y, a pesar de acusar 
problemas de suspensión, 
situó su desventaja en exac
tamente medio minuto.

Juha Kankkunen, por su

El primer rival de los españoles será el conjunto yugoslavo

La selección inicia hoy en 
Grecia el Torneo Centenario

MADRID (Efe).- La selec
ción española de baloncesto, 
con Antonio Díaz Miguel al 
frente, salió ayer por la mañana 
hacia Atenas, donde disputará 
un torneo organizado por la 
FIBA para conmemorar el cen
tenario de la creación del 
baloncesto.

Este torneo, que dará 
comienzo hoy, 5 de junio, y ter
minará el 9, será la última com
petición de la selección espa
ñola antes del Campeonato de 
Europa, que se disputará del 
24 al 29 de junio en Italia. 

parte, desbancaba a Auriol 
del liderato de la carrera. 
Durante los seis siguientes 
tramos Sáinz iba paulatina
mente restando diferencias, 
pero un pinchazo durante la 
decimonovena especial del 
rally -novena del día- le hizo 
perder 36 segundos de golpe 
para situarse otra vez alejado 
de la cabeza, esta vez a 48 
segundos.

Entre tanto, el francés 
Delecour (Ford Sierra Cos- 
worth 4x4), brillante conduc
tor sobre asfalto, pasaba más 
problemas de los previstos 
sobre la irregular e imprevi
sible tierra del rally griego y 
se vio obligado a abandonar 
la carrera tras romper el dife
rencial de su coche.

El finlandés Markku Alen 
'(Subaru Legacy), el lunes ter
cero en la general, sufrió una

Antonio Díaz Miguel lleva a 
quince jugadores para el Tor
neo Centenario: José Miguel 
Antúnez, Juan Antonio Orenga, 
Antonio Martín, José Cargol, 
Fernando Romay, Enrique 
Andreu, Fernando Arcega, 
Julio Torres, Mike Hansen, Sal
va Díez, Manel Bosch, Juan 
Antonio San Epifanio, Jordi 
Villacampa, Rafael Jofresa y 
Ferrán Martínez.

Tras el torneo, Díaz Miguel 
descartará a tres de estos juga
dores, con lo que tendrá con
figurado el equipo que parti- 

penalización de un minuto y 
medio al llegar 
control horario, 
perdió algunas 
mientras que 
Armin Schwarz, 

tarde a un 
por lo que 
posiciones, 

el alemán 
compañero

de Sainz en el equipo Toyota, 
seguía con su aparente inten
ción de arriesgar lo justo para 
poder llegar “entero” a la 
meta de Atenas.

Sainz alcanzó el liderato en 
el vigésimoctavo tramo del 
rally, con ocho segundos de 
ventaja con respecto a Auriol, 
mientras que Kankkunen, 
hasta entonces sin ningún 
problema, pinchó, perdió 31 
segundos y descendió hasta la 
tercera plaza.

Los tramos finales de la ter
cera jornada sirvieron para 
que el madrileño incremen
tase las diferencias con res
pecto a sus más inmediatos 
perseguidores. Kankkunen 
finalizaba a 21 del líder y 
Auriol a 23. La etapa de hoy, 
última del rally, comenzará en 
Eratini y finalizará frente a 
la Acrópolis de Atenas tras 
un recorrido de 216 kilóme
tros.

cipará en el Europeo.
Este es el plan de actividades 

de la selección en el Torneo 
Centenario de Atenas:

Liguilla del grupo B:
Día 5: España-Italia (18,00 

horas)
Día 6: España-Yugoslavia 

(20,45)
Fase final:
Día 9: Partido por el quinto 

y sexto puesto (16,45)
Partido por el tercer y cuarto 

puesto (18,45)
Final (20,45).

Los ministros de 
Sanidad piden 
medidas contra 
el dopaje en 
Barcelona 92

LUXEMBURGO (Efe).-u 
ministros de Sanidad de 
Comunidad Europea (ce, 
pidieron ayer a los atletas J 
ticipantes en los Juegos Olíu^ 
picos de Barcelona que se com, 
prometan a no recurrir al do» 
je en las competiciones depo^ 
tivas. Los ministros de Sanidai 
que se reunieron ayer q 
Luxemburgo, pidieron a “todo, 
los deportistas de competido 
nes internacionales de alto nim 
que se comprometan a 05 
recurrír a los medicamentos 
otras sustancias dopante 
durante la preparación! 
desarrollo de estos aconteo- 
mientos”.

La Comisión Europea elaf» 
rará antes de que finalice 155! 
un código de conducta contn 
el dopaje “que deberá reprt. 
sentar un instrumento irapw 
tante de información y edue 
ción contra un acto que esc» 
trario a la sanidad y la étia 
deportiva”.

El ministro español de Saii 
dad, Julían García Valvenk 
comunicó en Luxemburgo ah 
comisión ejecutiva el apoyoda 
Gobierno español en la eW 
ración del código, que serán: 
conjunto de “comportamienio 
y sustancias”.

El código completará h 
infraestructura dispuesta jif 
todas las administraciones esp 
ñolas para “hacer una auténtic 
campaña de promoción d 
antidopaje en el deporte”.

Alberto Puig 
reaparecerá en 
la competición 
de 250 c.c. en 
el Jarama

MADRID (Efe).- El pfe 
catalán Alberto Puig volvñ 
previsiblemente a la compeí 
ción en el Gran Premio f 
Yugoslavia que se disputará: 
próximo día 16 en el madrileá 
circuito del Jarama, tras 
intervención quirúrgica alaif 
fue sometido la semana pas» 
por las lesiones sufridas en Ha 
kenheim (RFA).

"Estoy deseando que [^ 
esta semana para estar en 
Jarama subido en la moto ,‘ 
declarado Puig, que pasarán 
última revisión médica el pr® 
mo lunes.

El piloto de 250 c.c. añadí 
“estoy muy satisfecho de los® 
bajos que se han hecho ea 
moto. Olvidadas las lesioné 
si la moto mejora, espero*^ 
biar mi suerte en la segaí 
mitad de la temporada. Qaiea 
han confiado en mí se 
merecen”.

Así, el piloto español p^^ 
volver a la competición J 
en el Gran Premio que se 
putará en el circuito del Jar- 
ya que la prueba, que 
principio estaba pr®'™.^**’j 
celebrase en Yugoslavia» 
cambiada debido a los 
rosos problemas que existe 
el país.

S

Sr

L

M.C.D.2022
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0 Farmacias ~
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON MANUEL ROMERO RODRIGUEZ, Toledo, 
21.
PARA MANANA: DON CAYETANO SEMPERE, Paseo C. Eraña,
5 ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DOÑA MERCEDES CASTELLANOS, Plaza del Pala
cio, 6.
PARA MANANA: DONA CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 
59

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: DON GREGORIO QUINTANA, Mayor, 50.

CAMPO DE CRIPTANA
PARA HOY: DOÑA M. JOSE NEIRA LEAL, Maestro Manzanares, 
12.
PARA MANANA: DON VICTORIANO DURAN, Cardenal Mones
cillo, 2

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA: DON RAMON VILLALON, Estación, 
7

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: DON ANTONIO MUÑOZ, J. del Perdón, 17.

PUERTOLLANO
PARA HOY: DON AGUSTIN ESPUNY, Valdepeñas, Torre 1, Local 
3.
PARA MANANA: DON BARTOLOME PALOMO, Goya, 47

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: DONA ANA MARIA GARCIA DE CASTRO, 
Avda. Calvo Sotelo, 12.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: DOÑA AMPARO MUÑOZ, Emilio Nieto, 34.

TOMELLOSO
PARA HOY: DON LUIS MENCHEN, Socuéllamos, 6.
PARA MAÑANA: DON FERNANDO CAÑAS, Alfonso XII, 4 

VALDEPEÑAS
PARA HOY: DOÑA MARINA CARRASCO, Seis de junio, 61.
PARA MANANA: DON GABRIEL MENCHEN, Jose Antonio, 32

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

5> Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 31 25
Malagón 80 13 36
Manzanares 6115 16
Puertollano 42 16 71

n >5 Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09
Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
22 11 00 Puertollano 092
22 11 40 Socuéllamos 53 00 13

Subsector de Tráfico 22 10 81 Tomelloso 51 01 74
22 19 85 Valdepeñas 092

Policía Municipal
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

36 00 43

Ciudad Real 092
Alcázar 092 Ciudad Real 21 34 44
Almadén 71 03 21 Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almagro 86 00 33 Almadén 71 01 80
Campo de Criptana 56 00 90 Daimiel 85 28 50
Daimiel 85 10 85 Manzanares 61 08 30
Manzanares 6110 80 Puertollano 4211 00

■ Autobuses AISA ^ » ^. r . y,» ^ „ ^, ^ fr. ^ ^ r ^ i ;, 2"'

Salidas de Ciudad Real a:
Agudo .................................
Albaladejo...........................

Almodóvar

Daimiel

Daimiel-Moral 
Fte. el Fresno-

18,15 horas
Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

........ 13,30
.......  9,30

99

99
Socuéllamos..........................
Tomelloso.............................

14,00
13,00

99

99

13,00 99 99 ........ 14,00 99 99 14,00 99

17,00 99 Piedrabuena.......................... 11,00 99 17,00 99

13,30 99 99 ........ 13,00 99 Torrenueva............................ 14,00
19,00 99 99 ........ 15,30 99 Saceruela............................... 18,15
7,00 99 99 ......... 18,15 99 99 17,00
9,30 99 99 19,15 99 19,00 99

11,00 99 Porzuna........................ ........ 13,00 99 Villarta.................................. 14,00
14,00 99 99 ........ 15,30 99 99 18,30 99

17,00 99 99 ......... 19,15 99 Valdepeñas........................... 7,00 99

18,30 99 Puertollano................... .......  8,30 99 99 13,00 99

19,30 99 99 ......... 11,00 99 Villarrubia............................ 9,30 99

12,00 99 99 ........ 13,30 99 99 11,00 99

11,00 99 99 ........ 16,45 99 99 14,00 99

14,00 99 99 ......... 19,30 99 99 19,00 99

18,30 99 Pllano.-Vald.................. ....... 7,30 99 Vald.-Cozar........................... 12,00 99

19,00 99 99 ........ 14,00 99 Navalpino.............................. 15,30 99

15,30 99 Vald.-Pllano.................. .......  8,30 99 Salidas hacia Madrid:
13,00 99 99 ........ 16,00 99 7, 9,30,11,14 y 16,30 horas.Malagón

Horario de misas de abril a octubre
Días laborables

Mañanas
1^700 Hospital.
08,00 Catedral.-Sta. Ma. del Prado.- Corey- 

Siervas de María.
08,30 Catedral.Carmelitas.S. Pedro.Adora- 

•nces.
00,00 Catedral.- Asilo.- S. José.
10,30 Catedral.
11,00 Sto. Tomás.- Ciudad de Matrimonios. 
11,30 Sta. María del Prado.
12,00 S. Pablo.- S. Pedro (excepto julio, agos- 
y septiembre).
12,30 Santiago.- S. Ignacio.

Tardes
^,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
02,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
Opo Santiago.- Ntra. Sra. del Pilar.

Sr d ^’ P^^^®-‘ ^- T^^'’ *^® Avila.- Ntra. 
'°^ Angeles.S. Ignacio.Dominicas.

. ^^- María del Prado.S. Pedro.- Sto. 
lernas.

09,00 Catedral.

Tardes sábados y vísperas de fiestas

06,30 Residencia Sanitaria.Cementerio.
07,00 MM. Concepcionistas.Hospital.
07,30 S. Pedro.Santiago.Ntra. Sra. del 

Pilar.Remedios.
08,00 S. Pablo.- S. Juan de Avila.- Ntra.

Sra. de los Angeles.S. Ignacio.Dominicas.
08,30 Sta. María del Prado.S. Pedro.- San

tiago.- Sto. Tomás.
09,00 Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08,00 Catedral.
08,30 Carmelitas.- Siervas de María.
09,00 Catedral.- Santiago.S. Juan de Avi- 

la.Ntra. Sra. de los Angeles.- S. Ignacio.Asi- 
lo.Adoratrices.Dominicas. Quinta Asunción.

09,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.

Cines
CIUDAD REAL

CINE CASTILLO
Hoy, a partir de Ias 6,30, sesión continua 

Pases: 6,30, 8,35 y 10,45
“MILLONARIO AL INSTANTE”

FUERTOLLANO

CINE CORDOBA
Programación, Pasaje Roma

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

EI tiempo
+Presión: 101,7 m/m
Estado del cielo: poco nuboso
Dirección y velocidad del viento: oeste 7 kms/h
Máxima: 26,2 grados
Mínima: 15 grados
Humedad: 33 por ciento
Evaporación: 2,9 m/m

10,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.MM. Con- 
cepcionistas.Larache.

10,30 Catedral.- Sta. María del Prado.- Ntra. 
Sra. del Pilar.S. Juan de Avila.Hospital.Coreysa.

11,00 S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
t¡embre).Santiago.Sto. Tomás.- Ciudad de 
Matrimonios.

11,30 S. Pablo.- Sta. María del Prado.
12,00 Catedral.- S. Pedro.Sto. Tomás.- S. 

Juan de Avila.Ntra. Sra. de los Angeles.S. 
José.S. Ignacio.

12,30 S. Pablo.Ntra. Sra. del Prado.- Las 
Casas.

13,00 S. Pedro.- Sto. Tomás.Santiago.
13,30 S. Pablo.- (excepto julio a agosto).

Tardes
06,30 Residencia Sanitaria.
07,00 Ntra. Sra. del Pilar.- S. Pablo.Hospital. 
07,30 Santiago.
08,00 S. Ignacio.
08,30 Ntra. Sra. del Prado.S. Pedro.- Sto. 

Tomás.
09,00 Catedral.

^H Radio ^^H

Onda Cero 
Radio

07,00: La actualidad nacional. 
08,15: Arús con leche.
09,00: La actualidad local.
09,30: Recordando.
10,00: Si así os parece.
12,00: Si así os parece (Local).
13,30: La actualidad regional.
14,00: La actualidad nacional.
14,30: El cronómetro.
15,00: Diálogo en la sobremesa.
16,00: La vida tal como suena.
17,00: Lourdes a las 5.
18,00: Lo que hay que oir.
19,00; La actualidad regional.
19,30: La actualidad local.
20,00; Onda cero radio en 

C.Real.
21,00; Sorteo de la Once.
21,05: La música de tu vida.
22,00; El cronómetro.
23,00: La actualidad nacional.
00,00; Del cero al infinito.
01,00: Perfiles.
02,00; Si así os parece (Repe

tición).
04,00; Lo que hay que oír 

(Repetición).
05,00; Lourdes a las 5 (Repe

tición).
06,00; El cronómetro (Repeti

ción).

Cope
06,00: Onda pesquera-Cope.
07,00: Informativo primera hora.
09,00: Protagonistas.
13,00: La Rotonda, programación 

Local-Regional.
14,30: Informativo mediodía 

cadena Cope.
15,00: La Rotonda Programación 

Local-Regional.
16,00: Directamente Encama.
20,00: Informativo las noticias de 

la tarde.
20,30: Informático local-regional. 
21,00: En versión deporte-local. 
21,30: El espejo.
22.30: Popular deportivo.
23,00: Informativo un día en 

España-La linterna.
24,30: La otra cara de España. 
01,00: Se que estas ahí.
03,00: Juntos en la noche.

Antenas
06,00.- El primero de la mañana 

(Edición nacional)
08,30.- El primero de la mañana 

(Edición local)
09,00.- El primero de la mañana 

(Resumen edición nacional)
09,30.- El primero de la mañana 

(Especial reportajes)
11,30.- Viva la gente divertida
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde 
16,30.- Viva la gente de la tertulia 
17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real (Incluye informativo y depor
tes)

20,00.- Viva la gente de la música
20,30.- Gomaespuma
21,30.- La salud es lo que importa
22,30.- Hora cero
24,00.- Súper/García en la hora 

cero

RNE
00,00.- Estudio Estadio
01,00.- Espacio en blanco
04,00.- Una pizca de sueño 
06,00.- España a las seis 
07,00.- España a las siete 
08,00.- España a las ocho 
08,45.- Informativo local 
09,00.- Pasa la vida
11,00.- Apúntate cinco
12,05.- Informativo territorial
12,10.- Plaza Mayor
13,30.- Informativo territorial y 

local
14,00.- Diario de las dos
15,05.- Todo deporte
15,30.- Como una ola
16,00.- Hasta las cinco en la cinco
17,00.- Esmeralda
17,30.- No somos novios
19,00.- Entre dos luces
19,30.- Informativo territorial 

Local
20,00.- Con la verdad por delante 
21,00.- La hora de los clásicos
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^B Horóscopo ^H Crucigrama

ARIES
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Benefíciese de ese buen 

z* K consejo y no sea tonto
AMOR.- Sus asuntos sentimentales 
entrarán en una etapa positiva

LIBRA
4 SALUD.- Tensión nerviosa

-'^Vz- TRABAJO.- Discuta sus actividades T A de tipo creador con la persona idónea 
AMOR.- El carácter caprichoso de 

/|\ la perosna amada reclamará toda su
atención

TAURO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Cambios en su vida 

N social y en los negocios
AMOR.- Obre con sentido común

ESCORPION
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Sea prudente en cues- 
tiones financieras y no se deje des- 
lumbrar por falsas esperanzas 
AMOR.- Circunstancias difíceles 
retrasarán su proyectos sentimentales

GEMINIS
SALUD.- Regular
TRABAJO.- Jornada enervante en el 
terreno profesional
AMOR.- No obre de forma impulsiva

SAGITARIO
SALUD.- Igual que en días pasados T ‘ Jy^ TRABAJO.- La vida social le resul- 

J tará hoy muy agradableJ AMOR.-No actúe de forma arbitraria

CANCER
SALUD.- Molestia de riñóni TRABAJO.- Horas de estudio es lo
Que necesita en estos momentos
AMOR.- Reorganice sus asuntos 
privados

CAPRICORNIO
SALUD.- Plena
TRABAJO.- Es un error que siga 
viendo el provenir en función del 

Vpasado
AMOR.- Obstáculo en el terreno 
amoroso

LEO
SALUD.- Buena

I ^ TRABAJO.- Ponga al día sus finanzas
f y no recurra a empréstitos de ningún

AMOR.- Encrucijada amorosa

ACUARIO
SALUD.- Muy buena
TRAB?\JO.- Es posible que se lance, 
^^^' 5*” darse cuenta, a actividades 
y campos muy alejados de su ocu- 11 pación habitual
AMOR.- Visita inesperada que le 
pondrán en un aprieto

VIRGO
SALUD.- Muy buena

Z TRABAJO.- Si se impone a sí mismo
trabajar duro, sus posibilidades de 

-- progreso serán innumerables
aA*4^ AMOR.- Es probable que se sienta

insatisfecho

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Si tiene paciencia, ven-

' AMOR.- Algo que comenzó en bro-
ma, se convertirá, de la noche a la 
mañana, en algo muy serio

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Tendrán gran visión para los negocios; serán dueñas de su.s acto.s en todo 
momento y serán capaces de ocupar puestos de responsabilidad.

HORIZONTALES: 1: Adver
bio de lugar. 2: Profundidad 
grande y' peligrosa (pI). 2: 
Color heráldico que en pintura 
se denota con el azul socuro. 
Letra griega (pl). 4: Sobaco 
(pl). Municipio de Gerona. 5. 
Reunión donde se discuten 
públicamente asuntos políticos 
o sociales (pl). Interjección 
familiar que denota compla- 
ciencia o aprobación. 6: Sím
bolo del boro. Hacer mal de 
ojo. Contratación. 7: Dueño. Al 
revés, introduces. 8 : Furor, 
enojo ciego. Imitad. 9: Situada. 
Terminación de diminutivo 
(pl). 10: Lugar donde se reco
gen el ganado y los pastores 
(pl). 11. Ir fuera.

VERTICALES: 1: Las dos. 2: 
Preposición tan evidente que 
no necesita demostración (pl), 
3. al revés, arcilla terrosa usada 
para escribir en los encerados 
Al revés, río gallego. 4: Falla 
de voluntad. Unes con ligadu
ras. 5. Dícese del que abusa 
de su poder (pl). Manosea, des
luce. 6: Consonantes. Al revés 
aflorajes, cedas. Contracción. 
7. Quiera. Al reve, tontos. & 
Sitio poblado de malezas j 
árboles. Andar arrastrándose 
como algunos reptiles. 9: Apo
sento. Pronombre posesivo 
(pl). 10: Planta leguminosa de 
la que se obtiene aceite. Cam
peón. 11: Inclinación del para
mento de un muro o de ua 
terreno.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: t 
Etico. 2: Anémico. 3: Elam. Dato. 4: Afagia. Seto. 5: Lúgubre. orF. 
6: As. Alada. At. 7; Vid. Elige. 8: Avío. Acusar. 9: Ojal. Iota, tt 
Erízóse. 11: Gozne.

VERTICALES.- 1: Alava. 2: Efusivo. 3: alaG. Dije. 4: Enagua, oaií 
5. Temible. Lío. 6. iM. Arala. ZZ. 7: Cid. Edición. 8: Ocas. Aguóst 
9: Oteo. Este. 10: otra. AA. 11: Optar.

Hi Guía cultural
CIUDAD REAL

Si de verdad 
quiere ayudar 

al Tercer Mundo...
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo.
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

•••Colabore con Intemion
Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN. |

Llámenos al (93) 301 29 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

intermc^n
Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona / >

MUSEO PROVINCIAL:
Exposición “Ciudad Real casi un siglo de historia”

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR:
Exposición antológica de pintura de Manuel Lópei 

Villaseñor.

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: 
Exposición de óleos de Franciso Peces Muñoz.

SALA EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO:
Exposición “El mundo cultural de la cerveza” hastao 

día 16 de junio.

I

CONSERVAS

CoRTUO 1

Ti
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Anuncios por palabras

OcasioB 1^
Hasta 1 año de 
?garantía en toda < 
a Red Renault.

Financiados hasta 48 meses.

Cervecería NADEL-2 
Gran surtido en tapas de comidas manchegas 
Libertad, 6 - s 25 18 54 - C. Real 
pirección: JESUS NAVAS CAMARGO

Taller de diseño. Interiorismo 
C/ Calatrava, 10. Tel.: 25 33 86 CIUDAD REAL

37ANUNCIOS

El Motor Nacional, S.A
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real

abierta re.serva de plaza.s 

plaza de la provincia,!
ciudad real, tcl.: 22 4(1 .t2

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

-Furgoneta Mercedes Benz 90 KOMBI I
825.000 pts.

-Furgoneta Mercedes Benz 130 Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Fiat Ducato Isotermo
1.350.000 ptas.
-Furgoneta Mercedes Benz 140 KOMBI I

800.000 ptas.

Concesionario Peugeot Talbot
FIAT TIPO DGT, 3 AÑOS, IMPECABLE

PEUGEOT 309 GT, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO, 17.000 KMS.

PEUGEOT 309 SRD, AIRE ACONDICIONADO, 
DIRECCION ASISTIDA, 1 AÑO.
LANCIA PRISMA TURBO DIESEL, 3 AÑOS 

RENAULT 21 NEVADA TXE, AIRE ACON
DICIONADO
ALFA ROMEO GTV 2,5 PERFECTO ESTADO
LANCIA DELTA HF TURBO, PERFECTO
ESTADO

-Citroen BX 19 TRD F
1.100.000 ptas. Full Equip
-Citroen 25 CX R.D.
1.000.000 ptas. Full Equip
-Renault 25 Turbo Diesel
1.400.000 ptas. Full Equip

TODOS CON GARANTIA

Mert ('(les . Benz

CONCESIONARIO
OFiOAL

msmLi
Vehículos de Ocasión 

Garantizados por Mercedes-Benz

AUTOTRAK, S.A.
ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD HEAL.

im Sil

r suzuit i

Fax: (926) 25 43 6313005 CIUDAD REAL

RESTAURANTE

BAR-RESTAURANTE 
MARISQUERIA

SODAS-BAUTIZOS 
’^WIONES y BANQUETES

Toledo, 85 - Tel. 22 59 92
CIUDAD REAL
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ORACION AL 
ESPIRITU SANTO
Espíntu Santo, tú que me aclaras todo, 
me iluminas todos los caminos, para que 
yo alcance mi ideal, tú que me das el 
don divino de personar y olvidar el mal 
que me hacen y que en todos los instantes 
de mi vida estás conmigo, yo quiero en 
este corto diálogo agradecerte por todo 
y confirmar que nunca quiero separarme 
de ti, por mayor que sea la ilusión material, 
deseo estar contigo y todos mis seres que
ridos, en la gloria perpetua Gracias por 
tu misericordia para conmigo y los míos. 
(La persona deberá rezar la oración duran
te tres dias seguidos sin decir el pedido: 
dentro de los tres días será alcanzada la 
gracia por muy drticil que seaj. (Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). ESPIRITU 
SANTO GRACIAS POR EL GRAN FAVOR

O TOPOGRAFO con expe
riencia. Remuneración a 
convenir. Tfnos. 42 17 72 - 
43 18 63. TRANSPORTES 
NOAL, S.L. Ctra. N-420 km. 
163.13500 Puertollano

RECIBIDO. J.M.C.

TABERNA REAL
Tapas variadas y 
su especialidad 
bacalaillo de la 
casa. C/. Real, 19.

Tel. 25 40 24

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO 

Tú. que me aclaras todo, que ilu
minas todos tos caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú, que me 
das el don divino de perdonar y 
olvidar el mal que me hacen y que 
en todos los instantes de mi vida 
estás conmigo, yo quiero, en este 
corto diálogo, agradecerte por todo 
y confirmar, una vez más. que nun
ca quiero separarme de ti por 
mayor que sea la ilusión material. 
Deseo estar contigo y todos mis 
seres queridos en la gracia per
petua. Gracias por tu misericordia 
para conmigo y los míos. (La per
sona deberá rezar esta oración tres 
días seguidos, sin decir el pedido, 
dentro de tres días será alcanzada 
la gracia por más difícil que sea. 
Publicar en cuanto se reciba la gra
cia). Agradece las gracias alean-
zadas. D.M.P.

RENAULT 11 TURBO, POCOS KMS.
CITROEN BX, PERFECTAS CONDICIONES
CITROEN C-15 D, 2 AÑOS

PODRA VERLOS EN SU

Red de Concesionarios
PEUGEOT TALBOT

MOSA Ronda de Toledo, 21

RESTAURANTE 
LA TERTULIA

Especialidades Man
chegas
Reyes, 29. Telf: 
2214 65
Ciudad Real

Zf^S^
TODO IBERICO

Avda. El Torreón CIUDAD REAL

AMBIENTE CLIMATIZADO
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Bernardo Balbuena, 1
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C.F.H.

C. REAL
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— Programación
PRIMERA CADENA

107,45.- CARTA DE 
AJUSTE

08,00.- PROGRAMA 
INFORMATIVO

09,05.- EN BUENA 
HORA

- SESION MATINAL 
“Nota de divorcio” 

(1940 - 75)
Director: John Farrow 
Intérpretes: Maureen

*' OHara, Adolphe Menjou 
Una joven, miembro de 

una aristocrática familia 
inglesa, descubre en víspe
ras de su boda que desde 
hace varias generaciones 
se vienen dando entre los 
de su sangre casos de 
locura.

10,25. - DE PAR EN 
PAR

- AVANCE TELEDIA
RIO (A LAS 11,00)

12,00.- AVANCE 
TELEDIARIO

12.0 5.- LA EXTRAÑA 
DAMA

12.55. - AVANCE
K. TELEDIARIO

13,00.- MAGAZINES 
CENTROS TERRITO
RIALES

13,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

13,30. - TELENOVELA 
“Yo compro esa mujer” 
14,00.- INFORMATI

VOS TERRITORIALES 
14,29. - CONEXION 

CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

14,30. - NO TE RIAS 
QUE ES PEOR

15,00.- TELEDIARIO 1 
15,35. - LA DAMA DE 

ROSA
16,25. - ESTA ES SU 

CASA
17,35.- AVANCE 

TELEDIARIO
17,40. - EN LA COCI

NA DE ELENA: CON 
LAS MANOS EN LA 
MASA

18,10. - EL DUENDE 
DEL GLOBO

18,25. - LA TIRA DE 
AVENTURAS

18,50. - JUEGA CON 
NOSOTROS

EL RESCATE DEL 
TALISMAN

19,20. - INFORMATI-
- VOS TERRITORIALES

19,29. - CONEXION 
CON LA PROGRAMA
CION NACIONAL

19,30. - LAS CALLES 
DE SAN FRANCISCO

20,30. - TELEDIARIO 
2

21,00.- LA RONDA
22,05.- FALCON 

CREST
23,05.- HISTORIAS 

DEL OTRO LADO
“El hombre medicina” 
00,05.- DIARIO 

NOCHE
00,35.- A PIE DE 

PAGINA
01,35.- INFORMATI

VO DE LA CBS
02.05.- DESPEDIDA Y 

CIERRE

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE 
AJUSTE

07,59.- APERTURA
08,00.- DIBUJA 2
09,00.- TV EDUCATI

VA
10,00 - NOTICIAS
12,00.- NOTICIAS
12,05.- LA HORA DE...

En la segunda cadena de TVE a partir de las 22,05, Bibi Andersen, Loles León y Rossy de Palma presentan el programa “Estress”.

13,05.- BARRIO SESA
MO

14,00.- WEBSTER
14,25.- NOTICIAS
14,30.- ESTADIO 2
15,00.- PASEO CEN

TRAL
15,55.- CIFRAS Y 

LETRAS
16,25.- NOTICIAS
16,30.- PRIMERA 

SESION
“Secuestro en la ciu

dad” (1965 - 80)
Director: Luis María 

Delgado
Intérpretes: Alberto de 

Mendoza, José Marco 
Davo

Cuando Ana, una niña 
de cuatro años, sale del 
colegio y sube al coche 
que conduce el chófer de 
la casa, un hombre los 
sigue y termina secues
trándola.

17,55.- NOTICIAS
18,00.- BALONCESTO
100 años FIBA: Ita- 

lia-España
19,40.- HIPICA
Derby de Epsom - en 

diferido
20.00.- VUELTA 

CICLISTA A ASTURIAS 
20.10.- T & T
21,00.- NOTICIAS
21,10.- CUANDO LA 

RAZON DUERNE
“La cicatriz”
22,05.- ESTRESS
23,05.- LOS SIMP- 

SONS
23,30.- DOCUMEN

TOS TV
00,30.- ULTIMA 

SESION DE CINE.
“Pedro Mico” (1983 93)

El espacio de Tele 5 “Tarde de corazón” emite “Hotel”.

Director: Ipojuca Pon- 
tes

Intérpretes: Pelé, Tere
za Rachal

Pedro Mico es un hom
bre de color, habitante de 
las míseras favelas de Río. 
Realiza el golpe de su vida 
cuando roba una gran can
tidad de joyas a un jeque 
árabe de visita en la 
ciudad.

V.O. subtitulada
02,05.- TENIS
Roland Garros. Resu

men.
03.00.- NBA
Segundo partido de la 

final
Chicago Buils - Los 

Angeles Lakers. En direc
to desde Chicago.

06.00.- DESPEDIDA Y 
CIERRE.-

ANTENA 3

07,00.- CARTA DE 
AJUSTE

07,15.- AULA 3
07,45.- NOTICIAS DE 

LA ECONOMIA
08,00.- LA GUARDE

RIA
09,30.- NOTICIAS
09,33.- VIVA LA 

VIDA
10,30.- PASARELA 
10.55.- PASIONARIA
11,20.- TAN CONTENr 

TOS:
- 12.00.- SANTA BAR

BARA
- 13.30.- NOTICIAS 
14,00.- EMBRUJADA
- NOTICIAS REGIO

NALES
14,30.- LOS SEGUN

DOS CUENTAN 
15,00.- NOTICIAS 
15,30.- TELECINE: 
“Mas allá de la razón” 
17,15.- NOTICIAS 
17,18.- LA MERIENDA 
18,45.- NOTICIAS 
18,48.- EL HOMBRE 

DE LOS SEIS MILLO
NES

19,45.- LA RULETA 
DE LA FORTUNA

20,30.- NOTICIAS 
21,00.- UN HOMBRE 

LLAMADO HALCON 
22,00.- NOTICIAS 
22,01.- HISTORIAS 

BELICAS:
“Treinta segundos 

sobre Tokio”
00,00.- NOTICIAS
00,15.- LOS INVENCI

BLES DE NEMESIS
PROGRAMA 

REGIONAL DE 
ACTUALIDAD

01,00.- HOSPITAL 
GENERAL

01,45.- LA INTRUSA 
02,30.- CIERRE DE 

EMISION

TELE 5

08,00.- DIBUJOS ANI
MADOS

08,30.- VIP GUAY
09,00.- DIBUJOS ANI

MADOS
09,30.- ENAMORAR

SE
10,15.- TELERRO- 

MANCE: “María, María” 
11,00.- CINE CORA

ZON
“Cuando la ambición se 

tiñe de rojo”
12,45.- TELERRO-

Jesús Puente conduce “Su media naranja”.

MANCE: “La revancha” 
13,30.- LAS AVENTU

RAS DE HACCHY
14,00.- ENTRE PLA

TOS ANDA EL JUEGO
14,40.- TELERRO- 

MANCE: “Inés Duarte, 
secretaria”

15,30.- HUMOR DE 
SOBREMESA:

“Apartamento para 
tres”

“Segundo matrimonio” 
16,30.- TARDE CORA

ZON:
-HOTEL
17,25.- SUPER GUAY 
19,00.- VIP GUAY
19,30.- TELERRO-

MANCE: “Topacio”
20,30.- SUPER GOL 

(CAMPEONES II)
20,55.- HOY
21,00.- TELECUPON
21,15.- SU MEDIA 

NARANJA
22,00.- CINE 5 ESTRE

LLAS:
“Convoy”
24^00.- ENTRE HOY Y 

MANANA
00,30.- MIERCOLES 

MIEDO
“Vampiros enamora

dos”
02.05.- CIERRE DE 

EMISION

CANAL +

08,00.- REDACCION. 
NOTICIAS

08,10.- ABC WORLD 
NEWS CON PETER 
JENNINGS

08,35.- LOS 40 PRIN
CIPALES

09,30.- TELECOME-

DIA: EL SHOW DE 
TONY RANDALL

10,00.- CINE: WILT 
(COD)

11,34.- CINE: OCHO 
MILLONES DE MANE 
RAS DE MORIR (COD)

13,30.- LOS 40 PRIN 
CIPALES

14,00.- REDACCION 
NOTICIAS

14,10.- DIBUJOS ANI- 
MADOS

14,35.- DIBUJOS ANI
MADOS: POPEYE Y SU 
HIJO (COD)

15.00.- CINE: LA 
FUERZA DE UN SER 
MENOR (COD)

16,46.- SESION ESPE. 
CIAL V.O.: BAJO EL 
VOLCAN (COD)

18,34.- SESION DE 
TARDE: ARMADOS Y 
PELIGROSOS (COD)

20,00.- AVANCE 
REDACCION

20,05.- TELECOME
DIA: LOS PRIMEROS 
DE LA CLASE

20,30.- LOS 40 PRIN
CIPALES

21,00.- TELECOME- j 
DIA: PRIMOS LEJANOS

21,30.- REDACCION 
NOTICIAS

22,00.- ESTRENOS 
CANAL”: LA TRAMPA 
DE VENUS (COD)

23,37.- SEGUNDA 
SESION: AGUILA DE 
ACERO (COD)

01,12.- CINE: EL JUI
CIO DEL DEBER 
(COD)

03,06.- CIERRE-

CANAL CIUDAD REAL 1
13:30- Dibujos anima

dos
14:30- Cine en la sobre

mesa
16:30- Telenovela
“Madres egoístas"
17:45- Dibujos anima

dos
19:00- Avance informa

tivo
19:05- Cine para todos 
“Holocausto"
20:00- Informativo local 
20:30- Galería
21:30- Primavera festiva 
00:15- Ultima sesión

CANAL SUR

11:45- Carta de presen- 
tación

12:00- El diario 1 j 
12:05- UniversidadIh 

abierta
13:00- El diario ■ 
13:05- Mediodía 1 
14:05- Dibujos anima-l 

dos I 
14:30- El diario-1 1 ' 
15:00- El tiempo 11 
15:05- La jugada II 
15:25- El diario 11 
15:30- Andalucía nu^M 

tra II 
16:00- Cine de tarde 11 
“Alvín purple" I 
17:40- Tanairí 
18:35- La isla de floral 
19:05- Vamos a jugarl
19:35- Top sur 
20:00- El diario I
20:05- La receta 
20:15- Tal como somos» 
21:00- El diario-2 
21:30- El tiempo I
21:35- Cine 
“Cometieron dos erro-» 

res“ 1**5 
23:35-Temas 7 1
00:45- El diario-3 
01:00- Andalucía nues |

01:25- Despedida
cierre ■Di

M.C.D.2022
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Con el reportaje “Muerte en el pantanal”, que aborda la matanza de una especie en vías de extinción

El Día Mundial del Medio Ambiente
recogido en la programación de TVE

‘‘El hombre medicina”, una inquietante historia de brujería y adulterio, con Maribel Verdú

jyE se suma boy a la cele
bración del Día Mundial 
del Medio ambiente con la 
emisión en “Documentos 
jV^ del reportaje “Muerte 
en el pantanal” que des
cubre la sistemática 
niatanza de una especie en 
Yías de extinción, el cai
mán yacaré.

Concha BARRIGOS

MADRID (Efe).- Cada 
año, entre uno y dos millones 
de yacarés, la mayoría crías, 
son asesinados por cazadores 
furtivos en uno de los escasos 
paraísos vírgenes existentes 
todavía en la tierra, el Pan
tanal, una región en el centro 
de Sudamérica, en las fron
teras de Brasil, Bolivia y Para
guay.

La piel de estos animales 
es muy apreciada en los mer
cados internacionales de la 
moda, y aunque la ONU pro
híbe tajantemente el comercio 
de especies protegidas, en tor
no al yacaré se ha desarrollado 
un negocio de pingues resul
tados.

La distribución y venta, 
según se pone de manifiesto 
en el reportaje, está contro
lada por las mismas bandas 
de narcotraficantes que han 
extendido la cocaína por el 
mundo entero.

Pero la matanza de yacarés, 
comparable a la que se pro
dujo en Africa con el elefante

Í

#

TVE se suma a la celebración del Día del Medio Ambiente.

O el rinoceronte, es una forma 
de vida consolidada, especial
mente en Bahía Negra (Bra
sil).

Allí, se contratan indios 
desocupados para que realicen 
el trabajo sucio de la caza y 
muerte de los yacarés, así 
como la labor de despellejar
los.

Luego la piel es transpor
tada en avionetas ligeras a 
Asunción (Paraguay) y desde 
allí distribuida al mundo ente
ro, especialmente a Milán, 
Amsterdam y Nueva York.

España celebra hoy el Día 
Mundial del Medio Ambiente 
con varios actos, pero uno de 
los más importantes se cele
brará fuera de nuestras fron
teras, en Estocolmo, donde el 
naturalista Joaquín Araujo 
recibirá el Premio Global 500 
de la ONU.

Araujo, primer español que 
recibe este premio, es autor 
de casi 200 documentales, 
entre ellos los que realizó para 
TVE “El arca de Noé”, “Si
lencio roto”, “Africa viva” y 
“La nave tierra”.

La inquietante serie “His
torias del otro lado” propone 
hoy a la audiencia el caso de 
“El hombre medicina”, un 
relato de brujería y adulterio 
protagonizado por Maribel 
Verdú en el que nada es lo 
que parece ser.

Pepe Lara interpreta el 
papel de Jimmy Estelrich, un 
ambicioso ejecutivo que acaba 
de enredarse en una historia 
amorosa con Ana (Maribel 
Verdú), la mujer de su jefe.

Jimmy está persuadido de 
que Ana ha caído en sus bra
zos gracias a sus innumerables 
dotes de conquistador y apos
tura de seductor, cuando la 
realidad es que ha sido él el 
seducido.

Ana le propone, en lo que 
parece el capricho de una 
mujer aburrida, que entre en 
contacto con una empresa que 
comercializa, a lo largo y 
ancho de todo el mundo, unos 
servicios de magia negra que 
parecen ser eficaces al cien 
por cien, además de carísimos. 
Aunque él se manifiesta total
mente escéptico, acabará 
haciéndole un encargo a la 
mágica empresa, no sin antes 
hacer un desfalco en su com
pañía para poder pagarlo.

Por la segunda cadena a las 
16,30 se emite el largometraje 
de Luis María Delgado “Se
cuestro en la ciudad”, que 
cuenta el rapto que sufre Ana, 
una niña de cuatro años, cuan
do sale del colegio

Citas

Xabier Arzallus.

XABIER ARZALLUS, presi
dente del PNV: “HB reacciona 
de forma inadmisible en un país 
civilizado”.

-AGUSTIN MORENO, secre
tario de acción sindical de 
CC.OO.: “Los salarios no son 
como los bonsais, a los que se 
puede dejar enanos y raquí
ticos”.

-SS. JUAN PABLO II: “Si la 
dimensión de lo sagrado no 
entra en la vida social y estatal 
se crearía un estado impío”.

-EMILIO BUTRAGUEÑO, 
futbolista: “Consigo goles por
que el equipo está más des
pierto”.

-ENRIQUE GIL CALVO, 
escritor: “En España las taber
nas son una escuela de ciu
dadanía”.

-JOHN LYNCH, historiador: 
“Carlos III fue un gigante entre 
borbones enanos”.

-JULIO IGLESIAS, cantante: 
“Hago el amor sólo cinco veces 
al año”.

-NATALIA FIGUEROA, 
mujer de Raphael: “Quiero que 
mi hijo sea marqués”.

Cumpleaños Su enamoramiento, durante el rodaje de “Tener y no tener”, se percibe metro a metro de celuloide

; J^an Hormaechea. |

■ , Hoy, día 5, cumplen años las 
; ^'guentes personas.

•JUAN HORMAECHEA, 
iP®“úco cántabro, S2.

ANTHONY RICHARDSON, 
í^fector de cine, 63.

•STEFANIA SANDRELLI, 
: 45.
‘ -ANDONI CEDRUN, futbo- 

30.
JOAQUIN DE LAI 

político, 60. ■
bA^^O DE BORBON Y 
“ATIERRE, 54. !
J^SE GARCIA LADRON 

GUEVARA, político, 62. !

La pareja Hepburn-Tracy, una de las más 
sólidas y entrañables de la historia del cine

Jon APAOLAZA

En la noche del pasado lunes. 
La 2 emitió la primera de las 
películas que rodaron juntos 
Katharine Hepburn y Spencer 
Tracy, “La mujer del año”, y 
durante este mes de junio vol
veremos a encontramos con 
ellos en otras dos ocasiones. 
Siempre se ha hablado de la 
pareja Hepburn-Tracy como 
una de las más sólidas y entra
ñables de la historia del cine. 
No eran ninguno de los dos 
modelos de belleza, ni siquiera 
comulgaban sus físicos: delgada 
ella y corpulento él, pero coin
cidían en transmitir juntos un 
sentimiento de fortaleza, huma
nidad y simpatía. A ésto, los 
más sesudos le llaman “quí
mica”.

Katharine y Spencer fueron 
químicamente compatibles -ya 
se sabe- dentro y fuera de la 
pantalla.

Otro tema recurrente es el 
de las benéficas consecuencias 
artísticas de los ligues o amore.s 
desarrollados en los platós: 
Bogart y Bacall, Marilyn Mon- 
roe e Yves Montand, o -mucho 

más reciente- Julia Roberts y 
Kiefer Sutherland. En el caso 
de la primera de estas parejas, 
su enamoramiento, durante el 
rodaje de “Tener y no tener”, 
se percibe metro a metro de 
celuloide, y da mayor autenti
cidad a la trama. En fin, deje
mos de divagar, ya que el tema 
central que hoy nos ocupa no 
es la apología del enrolle este
lar, sino algo mucho más cien- ? 
tífico: la química, personificada 
en el dúo Hepburn-Tracy. Para 
conseguiría, no basta con unir 
a un actor y una actriz, ya que 
sus átomos no resultan siempre 
compatibles. Ahí está el ejem
plo reciente de “Dos pájaros 
a tiro”. En qué cabeza cabe arri
marle al macizo Mel Gibson la 
pequeña y madura Goldie 
Hawn... No es raro que pare
cieran madre e hijo. Y es que 
por muy malos que hayamos 
sido en la Física y Química del 
bachillerato, no se nos escapa 
el hecho de que la compati
bilidad va implícita en la carga 
genética de la persona. Colocar 
a Fernando Guillén Cuervo, 
buen actor pero histriónico pre
sentador junto a mi adorada

Juntos transmitían un sentimiento de fortaleza y humanidad.

Maribel Verdú es -además de 
una canallada- una supina igno
rancia de las fuerzas que mue
ven la naturaleza. Espero que 
tomen buena nota de ello los 
responsables de “Primer Pla
no”, en Canal Plus, Sigo hacien
do esfuerzos por no alejarme 
del tema, aunque veo que resul
tan infructuosos. Por cierto.

parece que Spencer Tracy sen
tía debilidad por el alcohol, 
como tantos otros ídolos del 
“show-business” adictos a otro 
tipo de química alejada de la 
interpersonal. Siempre me ha 
llamado la atención lo contra
dictorio en algunas estrellas, 
débiles frente a la tentación de 
la botella o el frasco de pastillas.



El ministro de 
Agricultura 
convocará la 
mesa nacional 
de la leche

El ministro de Agricultura, 
Pedro Solbes, se ha comprome
tido con el presidente de ASA
JA, Pedro Barato, a convocar 
la mesa nacional de la lecha 
sobre el 12 ó el 13 de junio, 
en la que estarán presentes la 
Administración, la industrial y 
las asociaciones agrarias ASA
JA, COAG y UPA.

En esta mesa se analizará la 
situación de mercado, la 
implantación de las cuotas defi
nitivas de producción y el resto 
de la problemática del sector.

Esta convocatoria se ha pro
ducido después de que la direc
tiva de ASAJA anunciase movi
lizaciones en el sector lácteo a 
partir del día 10 si la Admi
nistración se negaba a negociar.

Por otra parte, ayer se reu
nieron representantes de la sec
torial de leche de ASAJA con 
miembros de la Federación 
Nacional de Industrial Lácteas.. , 
En la reunión se puso de mani- ^ 
fiesto el descontento por la 
decisiones “unilaterales y lesivas 
para los ganaderos”.

El cine club 
Juman suspende 
las proyecciones 
por obras en el 
Teatro Quijano

I^ última proyección de la
temporada del cine club Juman 
de Ciudad Real será la película 
“Buenos días Babilonia”. El 
cine club suspende su actividad 
debido a las obras de remo- 
delación del Teatro Municipal 
Quijano, que comenzarán 
próximamente en su segunda 
fose.

Esta circustancia hace impo
sible la proyección de los cuatro 
estrenos que ya habían sido 
anunciados, de los cuales los 
dos últimos han sido suspen
didos.

“Buenos días Babilonia” es 
el título de la película que se 
proyectará hoy a las ocho y 
media de la tarde. Se trata de 
la primera película de corte 
internacional rodada por los 
famosos hermanos Taviani, 
cuyos films han tenido siempre 
el carácter de peculiares inves
tigaciones históricas y antro
pológicas.

La historia presenta a los últi
mos representantes de una 
familia italiana de artesanos 
canteros especializados en la 
construcción y rehabilitación de 
catedrales, emigrantes en los 
Estados Unidos de principios 
de siglo. Llegan hasta Holly
wood para convertirse en los 
directores artísticos. Es una 
película que la crítica califica 
de hermosa y muy emocionante, 
y que retrata a la perfección 
una época.

PLAZA ¿d PILAR

1 Actividades del INSERSO. Los ancianos de los centros del INSERSO de toda 
la provincia visitaron ayer la 8® Semana de la Provincia para ver, expuestos en su stand, 

1 los trabajos artísticos realizados por ellos mismos. Los ancianos recibieron los premios por 
| estos trabajos y se reunieron para comer todos juntos. La fotografía muestra los trabajos 

; expuestos en el stand, algunos de los cuales son verdaderas obras de arte. Entre los objetos
pueden verse pinturas, trabajos de marquetería, madera, etc. PAUL WHITE

■ En la ceremonia en la 
que Félix Arce prometió su 
cargo como director provin
cial del Insalud, estuvieron 
presentes las más destacadas 
autoridades locales y provin
ciales, pero faltó el más 
importante, el que debía 
estar: Carlos Barra fue el 
gran ausente. El antecesor 
de Arce no pudo acudir, 
aunque no por ello dejó de 
ser recordado.

■ El gobernador civil, 
Tomás Morcillo, quiso restar 
asperezas a lo sucedido 
durante el mandato de 
Barra, y dijo que había que 
ser “más positivos”. Pero 
todo ello en un sentido que 
podríamos llamar “sugeren
te”, pues no citó, al que 
parece ser “inombrable” 
Barra, aunque sí aludía a él 
en sus palabras. Serán cosas 
de la Diplomacia, que se nos 
escapan a los de a pie.

■ Sinceramente, el recuer
do sobraba, para los que 
saben en qué situación está 
nuestra sanidad respecto a 
la del resto de España, y a 
quién se lo debemos. Y 
sobre todo, cuando pudimos 
ver que el ex-director pro
vincial no estuvo para salu
dar ai “entrante” Félix Arce.

■ Todos estamos de cabe
za con la declaración de 
Hacienda y parece que más 
lo vamos a estar. iLos tra
bajadores anuncian huelga 
en este sector los días 19 y 
20 de junio. O sea se avecina

El ausente, Carlos Barra.

más colapso del normal para 
la presentación de las decla
raciones.

laborales, 
el sector

que los conflictos 
especialmente en 
público, están en 

su cénit. Parece que el Esta
do, y en este caso la mano 
del señor Solchaga, hacen de 
las suyas y son los más taca
ños de los empresarios.

* * *

■ La OMIC de Tomelloso 
aconseja que los niños no 
consuman ciertos huevos de 
chocolate, muy populares en 
estos tiempos por que llevan 
sopresa y encantan a los más 
pequeños, pero con riesgos 
precisamente por el regalito 
que contienen y con el que 
pueden atragantarse.

■■ Cartas a D. Quijote

Mesa por la leche
M. LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
El ministro Solbes tiene, 

a lo que se ve, diferente 
talante que su antecesor 
Romero. Ha bastado que se 
anunciasen movilizaciones en 
el Secor lácteo para que haya 
recogido el guante y convo
cado la Masa nacional de la 
leche.

Como sabes, nuestros 
ganaderos están absoluta
mente acobardados porque 
ven como, día a día, ellos 
siguen cobrando igual por la 
leche , cuando no menos, 
mientras que los componen
tes que necesitan para su 
explotación suben como la 
espuma y el vale final, mate
ria prima mas valor añadido, 
también. Piden, con razón, 
una más justa distribución de 
los dineros, un mayor precio 
por la leche y una mayor con
sideración para ellos, como 
parte integrante del PIB, 
cosa que son a la postre.

Yo no se, como puedes 
imaginar, lo que va a salir 
de la Mesa en cuestión, pero 
no es mala señal el que el
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La OMIC dice 
que los niños no 
coman algunos 
huevos de 
chocolate

La Oficina Municipal de 
Información al Consumidor de 

, Tomelloso ha puesto en cono
cimiento de todos los comer
ciantes los nombres de algunos 
productos que suponen un ries
go para la sepuridad de los con
sumidores infantiles. Estos pro-H 
duetos son los conocidos huevos 
de chocolate, que contienen un 
regalo dentro, de las marcas 
Zahor y Maravilla.

Este producto contiene en su 
interior varias piezas de un jue
go en miniatura que después 
los niños deben montar. Los 
componentes del pequeño rega
lo pueden ser fácilmente inge
ridas por los niños.

Otro de los productos que 
la OMIC recomienda que sea 
llevado a su oficina son los anti
polillas de la marca “Rama” 
También ha editado, como cada 
año, las recomendaciones a 
tomar durante el verano. 
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ministro, lejos de darles la 
espalda a los ganaderos sea 
proclive al diálogo y la con- j 
versación. Quizá, pienso, de j 
haber seguido esa tónica en i 
pasadas ocasiones, se hubie
sen evitado movilizaciones, 
concentraciones, enfrenta
mientos y heridos.

Un fuerte abrazo.

M.C.D.2022


